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Зима не повод убрать в кладовку своего двухколесно-
го друга. У людей, далеких от велосипедного спорта, но 
зато близких к московским реалиям, мысль катиться по 
грязному снегу удовольствия точно не вызывает. Однако 

нашлись в столице люди, готовые доказать обратное: ве-
лоспорту зимой быть. Насколько это реально, попытался 
выяснить «МК».

Читайте 3-ю стр.

Велосезон в столице может стать круглогодичным
ВЕЛИКИ НА СНЕГУ

ГЕННАДИЙ ХАЗАНОВ:  
«ГАФТОМ БЫТЬ — НЕ ПОЛЕ ПЕРЕЙТИ»

Финал юбилейного 
вечера.

Олигарх и серийный убийца Амиран Геор-
гадзе (уже который день не сходит с первых 
полос газет) показал нам, что такое настоя-
щий хаос. Хаос в умах и поступках. Хаос целой 
системы.

Вспомните, что произошло. Убийца бес-
препятственно пронес оружие в охраняемое 
здание администрации, беспрепятственно рас-
стрелял людей, беспрепятственно вышел. Он 
спокойно разъезжал на машине по городу, по 
дороге расправился еще с двумя жертвами (в 
том числе одной случайной). А потом попросту 
исчез, испарился!

Такое было бы возможно, если в городе не 
было бы ни полиции, ни охранников, ни вообще 
мужчин. Если бы это был не подмосковный Крас-
ногорск, а туманный проклятый Сайлент Хилл. 
Впрочем, сходство с мистическим городом 
есть, и его, это сходство, называют «феноме-
ном коллективной неадекватности». Именно 
он объясняет, почему съехавшего с катушек 
Георгадзе до сих пор не поймали и, скорее 
всего, не поймают никогда.

Люди склонны оценивать события начиная 
с какого-то криминального момента и упускают 
из вида то, что было перед этим. А ключик к 
разгадке в деле Георгадзе именно в том, что 
случилось ДО. Человек был настолько своим в 
администрации, что мог пальцем щелкнуть — и 
тут же явились бы любые руководители города. 
Человек был настолько своим, что, когда он 
достал оружие и начал убивать, ни жертвы, ни 
свидетели не пытались бежать, кричать, звать 
на помощь. 

Читайте 3-ю стр.

Уже 26 регионов страны позволили в ис-
ключительном случае вступать в брак детям 
с 14 до 18 лет. Последним по времени стал 
Архангельский край, лидирующий по коли-
честву детских беременностей среди дево-
чек 14–15 лет. Ранее этот регион пытался 
«прикрыть грех» изменением федерального 
законодательства и предлагал официально 
понизить брачный возраст в целом по стра-
не. Пока архангелогородцев не поддержа-
ли, но попытки не прекращаются.

Читайте 3-ю стр.

НЕ ПРИКАЗАНО 
ВЗЯТЬ ЖИВЫМ?

Женитьбу в 14 лет 
одобрили 26 регионов 

России

«Современник» 
отгулял юбилей сво-
его любимого Ва-
лентина Гафта. Ни 
один билет не посту-
пил в продажу, хотя 
на ступеньках люди 
безнадежно спраши-
вали: «Может, будет 
лишний?» Не будет — 
в зале только свои, 
только приглашен-
ные. Как чествовали 
большого артиста и 
большого поэта, на-
блюдала обозрева-
тель «МК».

Читайте 4-ю стр.
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«НУЖНО ВСЕГДА ИГРАТЬ  
ДО КОНЦА»
Знаменитому спортивному комментатору 
Виктору Гусеву — 60 лет

КОГДА В РОССИИ 
ЛИКВИДИРУЮТ ТАМОЖНЮ
«МК» выяснил планы властей по 
созданию нового суперведомства

СТИХИ СИМОНОВА ХОТЕЛИ 
ПРИРАВНЯТЬ К БИБЛИИ
в ходе обсуждения закона  
о священных книгах

Читайте 5-ю стр.

Читайте 2-ю стр.

Читайте 8-ю стр.

Читайте 4-ю стр.

«Еще 50 лет назад ленинградская 
улица меня научила одному правилу: 
если драка неизбежна, нужно бить 
первым», — признался Владимир 
Путин участникам Международно-
го дискуссионного клуба «Валдай», 
собравшего в Сочи экспертов и по-
литологов из 30 стран. Хотя фраза 
относилась к действиям российских 
летчиков в Сирии, она прекрасно 

подходит для описания всей внеш-
ней политики Кремля на современном 
этапе. Россия больше не собирается 
ждать милостей от партнеров и на-
мерена всегда «бить первой» — будь 
то ситуация на Украине, конфликт 
на Ближнем Востоке или российско-
американские отношения. 

Читайте 2-ю стр.

ПУТИН «РАЗМАЗАЛ» США  
ПО ПРАВИЛАМ ЛЕНИНГРАДСКОЙ 

УЛИЧНОЙ ДРАКИ
Хотя согласился, что любить Америку можно
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Видимо, 50 лет назад Путин 
практиковал не только дзюдо.

ЖЕНА ПОЛИЦЕЙСКОГО, ЗАСТРЕЛИВШЕГО ИНФОРМАТОРА, 
УПАЛА В ОБМОРОК, УСЛЫШАВ ПРИГОВОР

Оперативник уголовно-
го розыска ОМВД «Фили–
Давыдково» признан ви-
новным в совершении 
преднамеренного убийства 
своего информатора, а так-
же в хранении наркотиков и 
боеприпасов. Суд не поверил 
34-летнему полицейскому, 
утверждавшему, что на курок 
он нажал случайно.

Напомним, что убийство на 
Славянском бульваре в Мо-
скве произошло почти полго-
да назад. В тот летний день, по 
утверждению подсудимого, 
он пришел в отдел на рабо-
ту, ему позвонил 32-летний 
Никита Боголюбов и заявил, 
что хочет сообщить опера-
тивную информацию. Затем 
они встретились и вместе на-
чали выпивать. Уже в районе 
полуночи между собутыль-
никами, считает следствие, 
произошел конфликт, в ходе 
которого Голанд «имея умысел 
на убийство, взял пистолет и 
одиночным выстрелом в грудь 
убил» мужчину — пуля попала 
в сердце.

Момент убийства зафикси-
ровала подъездная камера. 
Полицейский, обнимая левой 
рукой шею информатора, ша-
таясь, вместе с последним 
подходит к двери дома — в 
правой руке у него пистолет, 
которым оперативник плав-
но водит у лица Боголюбова. 
В какой-то момент пистолет 
опускается вниз, выпадая из 
ока видеокамеры. Происходит 

выстрел. Молодой человек па-
дает. Полицейский спокойно 
убирает ствол за пояс брюк 
сзади.

Страж порядка вызвал «ско-
рую». Пока медики и полиция 
мчались к месту происше-
ствия, Голанд нашел отстре-
лянную гильзу, выбросил ее 
в палисадник и спрятал пи-
столет. Куда — не помнит, так 
как «был в состоянии сильного 
алкогольного опьянения».

Убитый Никита буквально за 
два месяца до случившегося 
вышел из тюрьмы, где провел 
около года за наркотики. Об 
этом «МК» сообщила мать уби-
того, Ирина. Она также рас-
сказала, что за день до своей 
смерти сын ночевал у нее.

«Приехал, просил проще-
ния, сказал, что с ним может 
что-то случиться», — плачет 
женщина.

Никита об опасении за свою 
жизнь говорил и своей девуш-
ке. Ирина предполагает, что, 

возможно, ее сына уже давно 
шантажировали и заставляли 
заниматься чем-то незакон-
ным. По слухам, Боголюбов 
распространял наркотики.

Голанд свою вину не при-
знал и утверждал, что слу-
чившееся — непреднаме-
ренное убийство: пистолет 
он якобы забрал у Никиты. 
По версии полицейского, со-
бытия развивались следую-
щим образом. Они подошли к 
подъезду, набрав код, Голанд 
дернул за ручку той рукой, в 
которой был пистолет. Раз-
дался выстрел. Позже сле-
дователи нашли в машине 
оперативника шесть пакетов 
с наркотиками и нелегаль-
ные боеприпасы. Голанд же 
предполагает, что это все ему 
могли подкинуть.

Дорогомиловский суд Мо-
сквы пришел к выводу, что 
полицейский совершил пред-
намеренное убийство. Ина-
че зачем он скрывал улики? 
Голанда признали виновным 
в убийстве, хранении нарко-
тиков и оружия и приговорили 
к 10 годам строгого режима. 
Когда эту цифру услышала 
жена полицейского, находя-
щаяся в зале суда вместе с 
его друзьями и коллегами, она 
рухнула в тихой истерике. Но 
стоявший рядом товарищ по-
лицейского успел подхватить 
ее под руки. Мать Никиты при-
говор не слышала, она с за-
плаканными глазами ходила 
по коридорам суда.

КРАЖА ИЗ ДОМА ДИМЫ БИЛАНА 
ОСТАНЕТСЯ НЕРАСКРЫТОЙ?

Расследование дела 
о краже у певца Димы 
Билана из его част-
ного дома в поселке 
Рассказовка, что в 
Новой Москве, по-
хоже, зашло в ту-
пик. 

Напомним, в 
ночь на 18 сентября 
воришки забрались в 
дом на улице Сказочная 
и, как указал сам Билан в 
заявлении, похитили 200 ты-
сяч рублей, 60 тысяч евро, 20 
тысяч долларов, двое часов 
(стоимостью 326 811 и 130 000 
рублей), браслет за 653 623 
тысячи рублей, документы на 
дом и квартиру. 

Полицейские заподозрили 
в преступлении троих гастар-
байтеров, которые работали в 
поселке, так как после случив-
шегося они исчезли.

На днях следователь УВД 
ТиНАО, распутывающий это 
дело, ездил с результатами 

работы в ГСУ ГУ МВД 
России по Москве — 

дело в том, что рас-
следование нахо-
дится на особом 
контроле. 

Выяснилось, 
что след подо-

зреваемых про-
стыл. Скорее все-

го, они скрылись на 
своей родине. Сви-

детели все опрошены, 
их показания практически 
бесполезны.

По итогам совещания, что-
бы хоть за что-то зацепиться в 
расследовании, было решено 
сделать билинги мобильных 
телефонов с места происше-
ствия, а также отсмотреть по 
видеокамерам потоки авто-
транспорта. Злодеи, скорее 
всего, скрылись с похищен-
ным на машине. Правда, не-
понятно, почему эти опера-
тивные мероприятия не были 
проведены раньше.

ОФТАЛЬМОЛОГУ, ОСУЖДЕННОМУ ЗА ПЕДОФИЛИЮ, 
СНИЗИЛИ СРОК ПО ПРОСЬБЕ ОТЦА ЖЕРТВЫ

Известному детскому 
офтальмологу Артему Мат-
вееву, обвиненному в педофи-
лии, Мосгорсуд снизил срок 
на 6 лет — с 13 лет строгого 
режима до 7. Несмотря на это, 
сам он намерен добиваться 
своего полного оправдания. 

Как у же писал «МК», 
32-летний детский врач-
офтальмолог, автор несколь-
ких научных исследований, 
кандидат медицинских наук, 

сотрудник Морозовской кли-
нической больницы и поликли-
ники №145 Артем Матвеев был 
задержан в конце 2013 года. 
Следственными органами он 
обвинялся в совершении пре-
ступлений, предусмотренных 
п. «б» ч. 4 ст. 132 УК РФ («Иные 
действия сексуального харак-
тера»). Жертвами доктора ста-
ли двое детей — 9 и 11 лет. По 
версии следствия, во время 
осмотра он трогал их (через 

одежду) за половые органы. 
29 июня Нагатинский суд при-
говорил Матвеева к 13 годам 
колонии. Однако 23 октября 
Мосгорсуд снизил срок, при-
менив статью 64 УК РФ, ко-
торая позволяет назначить 
срок ниже низшего предела 
с учетом исключительных об-
стоятельств. Одним из таких 
обстоятельств послужило то, 
что отец 11-летний жертвы по-
просил оправдать доктора.

РЕБЕНОК СПАССЯ ИЗ ОГНЯ  
НА КОВРЕ-«САМОЛЕТЕ»

С балкона 7-го этажа при-
шлось выпрыгнуть в четверг 
восьмилетнему мальчику, 
спасаясь от страшного пожара 
в квартире в поселке Путил-
ково Красногорского района 
Подмосковья. Ребенок упал 
на ковер, который держали 
внизу соседи, и выжил. 

Как стало известно «МК», 
в районе 17.30 загорелась 
трехкомнатная квартира на 
7-м этаже на улице Братцев-
ская. Из-под входной двери 
на лестничную клетку повалил 
черный дым. Консьержка вы-
звала пожарную службу. 

В загоревшейся кварти-
ре проживала семья из трех 
человек — 49-летняя Инга, 
ее гражданский муж Алек-
сей и их сын-второклассник. 
Инга, по профессии врач-
реаниматолог, находилась в 
Москве на работе. Дома были 
супруг (он инвалид — передви-
гается с трудом) и сын, кото-
рый пришел из школы.

Инга предполагает, что 
возгорание произошло из-за 
неаккуратного обращения с 
огнем по вине Алексея — воз-
можно, мужчина не затушил 
окурок, а потом просто не смог 
в силу своего физического со-
стояния вовремя справиться 
с огнем. Между тем у комму-
нальных служб своя версия — 
за день до пожара в квартире 
также было возгорание (но его 
потушил сам Алексей). Тогда 
мужчина в присутствии всех 
ругал сына — мол, тот бало-
вался со спичками. Кстати, 
эта семья на плохом счету 
у местных жителей — по их 
словам, глава семейства 
выпивал, а мама очень 
редко появляется дома. К 
сведению, Алексей офици-
ально связан узами брака с 
другой женщиной, от кото-
рой у него четверо детей.

Так или иначе, огонь 
моментально распро-
странился по «трешке». 
Коммунальщики говорят, 
что этому способствова-
ло сильное захламление 
квартиры.

В соседних домах живут 
друзья семьи — Максим и Вла-
димир. Увидев дым из окна, 
они бросились на помощь. Тем 
временем Алексей с малень-
ким сыном вышли на балкон 
и кричали, чтобы им помог-
ли. Максиму удалось пройти 
в квартиру, но мужчина не по-
думал об опасности угарного 
газа. Его труп нашли в одной 
из комнат. Такая же участь 
постигла и Владимира — он 
скончался от отравления на 
лестничной клетке.

Между тем под окнами со-
брались соседи (всего около 
20 человек). Один из очевид-
цев сообразил принести из 
дома ковер, и люди растянули 
его, чтобы ловить погорель-
цев. Первым до приезда по-
жарных прыгнул мальчик. Не-
смотря на то что его поймали, 
он получил перелом основа-
ния черепа, ушиб головного 
мозга, ожоги верхних дыха-
тельных путей. Алексей не 
смог преодолеть балконную 
преграду, он повис на балконе 
и скончался. 

Инга известна тем, что спа-
сает бездомных животных. 
Она пребывает в стрессе.

— Я не знаю, как жить даль-
ше, сгорело все имущество, 
погиб муж, друзья семьи. У 
Максима только три недели 
назад родился второй ре-
бенок. Мой сын неизвестно, 
выживет или нет, — плачет 
женщина.

Очередную 
любопытную на-
ходку обнаружили 
археологи на ме-
сте будущего пар-
ка «Зарядье». В руки 
ученых попала редкая 
берестяная грамота с весьма 
занятным текстом. 

Как рассказал завотделом 
археологии Московской Руси 
Института археологии РАН Лео-
нид Беляев, раскоп был сделан 
на месте Мытного двора, в юго-
западном углу Китай-города, 
где ранее обнаружили остатки 
древней Великой улицы. Сей-
час историкам удалось  углу-
биться еще на 4 м и достичь 
культурного слоя конца  ХIV  
века, то есть времени правле-
ния наследников Дмитрия Дон-
ского. По словам археологов, 
найденная здесь берестяная 
грамота — четвертая по счету 
из найденных в Москве за всю 
историю археологических ис-
следований. Однако это первая 
подлинная грамота, отвечаю-
щая так называемому «новго-
родскому стандарту» — частное 
письмо, написанное буква к бук-
ве отчетливым книжным почер-

ком 
ХIV  

века, на 
специально 

подготовленной полосе бе-
ресты. В грамоте идет речь о 
неудачной поездке «на Костро-
му» человека, имя которого 
пока остается неизвестным. 
В письме автор  отчитывает-
ся о деталях поездки. Судя по 
всему, пишет он своему го-
сподину. Причем детали эти 
весьма печальны. В пути автора 
задержал некто, имевший на 
это право (видимо, средневе-
ковый чиновник), и взял с него 
сперва 13 бел (бела — денеж-
ная единица на Руси) да еще 3 
белы. Но этого почему-то ока-
залось мало, и путник отдает 
властному вымогателю еще 20 
бел «с полтиною». Вместе эти 
поборы  составляют 36 бел, не 
говоря уж о полтине, — сумму 
довольно внушительную.  По 
словам Беляева, сейчас текст 
грамоты изучают лингвисты.

Дорожные службы Москвы, 
судя по всему, вновь перепу-
тали таблички парковки на 
одной из улиц. В результате 
несколько автомобилей эва-
куировали на штрафстоян-
ку.

Как стало известно «МК», 
на днях на улице Малая Крас-
носельская в районе дома 
№7, строение 2, «зеленые 
крокодилы» прямо с парков-
ки эвакуировали несколько 
автомобилей. Инспектора 
ГИБДД объяснили это тем, что 
машины припаркованы непра-
вильно, ведь согласно знаку 
8.6.5 они не должны стоять 
на тротуаре.

Соответствующий пост 
в соцсети выложил депутат 

Басманного района Евгений 
Будник. По его словам, оче-
видцем не вполне законной 
эвакуации автомобилей стал 
его знакомый, который подо-
шел к гаишнику и обратил его 
внимание на то, что в данном 
случае нет причины для эваку-
ации. Ведь дорожные службы 
явно задумывали именно та-
кой вариант парковки, просто 
ошиблись со знаком. 

— Дептранс установил та-
бличку парковки 8.6.5 вместо 
8.6.9, — пояснил депутат. — В 
интересах безопасности до-
рожного движения и населе-
ния нужно просто поменять 
знак на тот, который преду-
сматривает парковку на тро-
туаре. А если припарковаться 

в соответствии с уже установ-
ленным знаком, тогда доро-
га будет перекрыта, ведь там 
сплошная разметка.

Однако выяснять, кто прав, 
а кто виноват, гаишники не 
стали. А автомобили забрали 
на штрафстоянку. 

По словам Будника, вероят-
но, в ближайшее время здесь 

будет введена платная пар-
ковка. Дорожники пока уста-
новили соответствующий 
знак, а скоро смонтируют и ап-
параты оплаты. Однако если 
злосчастный знак не поменя-
ют, не исключено, что, даже 
оплатив «место под солнцем», 
водитель не увидит автомо-
биль там, где его оставил. 

ЗНАКИ ПАРКОВКИ УСТАНАВЛИВАЮТ ПО ПРИНЦИПУ 
«ВОДИТЕЛЬ ВСЕГДА НЕПРАВ»

АРХЕОЛОГИ ВЫЯСНИЛИ, КАК В ХIV 
ВЕКЕ ЖАЛОВАЛИСЬ НА ПОБОРЫ 
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ГУБЕРНАТОРАМ 
ЗАПРЕТЯТ ТРАТИТЬСЯ 
НА СВОЙ ПИАР
В правительстве поддержали 
идею депутатов Госдумы 
карать за расходы бюджетных 
денег на освещение 
деятельности власти в СМИ
Законопроект, запрещающий властям 
тратить деньги налогоплательщиков 
на свою саморекламу в СМИ, одобрен 
Правительством России. Если он будет 
принят, то губернатору, который по-
красовался за счет бюджета, грозит 
штраф до полумиллиона рублей и тю-
ремный срок — до пяти лет. Читателю 
не всегда приятно наблюдать в газете 
хвалебные отзывы о работе предста-
вителя власти и знать, что он же сам 
заплатил своими налогами деньги за 
эту публикацию. Но, с другой стороны, 
если у власти пропадет мотивация 
материально поддерживать СМИ, то 
газеты и региональные телепрограм-
мы просто могут умереть. Понимают 
ли депутаты эту опасность? Об этом 
мы спросили у разработчика законо-
проекта Александра БУРКОВА.

— Вы хотите убить все газеты?
— Никто не собирается запрещать прессе 

пиарить результаты, достигнутые той или иной 
отраслью региона, и получать гранты на это. Лю-
бые достижения в народном хозяйстве и соци-
альной сфере можно и нужно отражать, и заказ 
на это всегда останется. Мы выступаем только 
против прямого пиара первых лиц, когда вместо 
того, чтобы рассказывать об успехах региона и 
его предприятий, с утра до вечера хвалят только 
«первого человека». И мы выступаем против 

того, чтобы главы регионов проплачивали свое 
продвижение в «рейтингах губернаторов» феде-
ральным аналитическим структурам. Не должен 
налогоплательщик платить за то, что губернатор 
рассказывает, какой он умный и красивый. Пусть 
лучше СМИ используют это финансирование, 
чтобы рассказывать об исполнении бюджета 
и антикризисных региональных планов. Этот 
законопроект направлен против своего рода 
«культа личности» чиновников и мэров за деньги 
народа.

— Но существует рейтинг цитируемости 
губернаторов, по которому оценивают их 
работу...

— Рейтинг цитируемости нужно корректи-
ровать, чтобы в нем учитывалось не присутствие 
первого лица на экранах, а информирование 
об успехах и реальных делах региона. Мы же 
не против того, чтобы СМИ реально отражали 
достижения. Но когда сам губернатор посто-
янно выступает в роли своего пресс-секретаря 
и не слезает с экранов только ради того, чтобы 
получить лишний балл по одному из пунктов 
в рейтинге эффективности, — это нехорошо. 
Обязанность руководителя региона или му-
ниципалитета — управлять, а вовсе не быть 
телегероем и человеком с первой газетной 
полосы.

— А как отличить публикацию, которая 
появилась по инициативе прессы и связана 
с запросом населения, от той, что навязана 
губернатором?

— Вы сейчас обозначили место для дис-
куссии при доработке законопроекта. Об этом 
мы будем говорить на комитетах и заседаниях 
Госдумы. Определить критерии оценки — где 
самопиар, а где открытость для прессы — будет 
необходимо. И это самое сложное. Но у нас 
еще есть время детально проработать этот 
вопрос. Естественно, мы привлечем в качестве 
экспертов представителей СМИ.

Я рассчитываю, что закон после обсуж-
дения и доработок будет рассмотрен уже в эту 
осеннюю сессию.

— Какой экономический эффект он 
может дать?

— По экспертным оценкам, если губерна-
торы перестанут пиариться за счет бюджета, 
то будет сэкономлено более миллиарда рублей 
в год.

Михаил ЗУБОВ.

НАВАЛЬНЫЙ 
ОБЪЯВИТ СЕБЯ 
БАНКРОТОМ?
Почему с оппозиционера 
требуют именно 16 миллионов
Иск «Кировлеса» о взыскании 16 милли-
онов с оппозиционера Алексея Наваль-
ного, экс-главы «Вятской лесной компа-
нии» Петра Офицерова и экс-директора 
«Кировлеса» Вячеслава Опалева (он был 
еще и главным свидетелем со сторо-
ны обвинения по делу «Кировлеса») 
сегодня рассмотрел Никулинский суд 
Москвы. Вячеслав Опалев и его пред-
ставители в суд не явились, не было и 
представителей компании «Кировлес». 
Заседание затянулось на 5 часов, и в 
конце концов суд иск удовлетворил. 

Защита Петра Офицерова требовала при-
сутствия Опалева и представителей «Кировлеса». 
«У нас есть вопросы к истцу, не ясна позиция 
соответчика», — говорила Давыдова, поставив 
под сомнение подлинность копии факса, которым 
экс-директор «Кировлеса» оповестил суд, что 
не явится в зал заседаний. «Непонятно, что это 
за бумажка, откуда она у суда, — недоумевала 
адвокат. — С какого и на чей адрес она посту-
пила, какие у нее входные данные». Спустя час 
начались бесконечные ходатайства о переносе 
заседания со стороны защиты, ни одно из них 
суд не удовлетворил. 

Напомним, что «Вятская лесная компания» 
приобрела у «Кировлеса» продукцию на 14,8 мил-
лиона рублей. Ленинский районный суд города 
Кирова счел, что она «закупалась по заведомо 
заниженным в пользу ВЛК ценам, а в дальнейшем 
«реализовалась ВЛК по «ценам, превышающим 
стоимость приобретения». 

Общую стоимость лесопродукции суд 

оценил в 16,1 млн рублей. В решении Ленинского 
районного суда говорится, что 14,8 млн, которые 
ВЛК заплатила «Кировлесу», «не эквивалентны» 
нанесенному ущербу. Простые математические 
расчеты говорят, что разница между 16,1 млн и 
14,8 млн — 1,3 млн.

«Мы бы заплатили 1,3 млн, — рассказал 
«МК» Петр Офицеров. — Но «Кировлес» не смог 
предоставить нам на них документы: подписи 
получателей, чеки, сколько бы мы ни требовали. 
А платить без документов — это прямой поход 
в тюрьму». 

Почему же «Кировлес» требует у Наваль-
ного, Офицерова и Опалева все 16 миллионов? 
Коллизия кроется в постановлении пленума Вер-
ховного суда «О судебной практике по делам о 
мошенничестве, присвоении и растрате». 

 «По логике Верховного суда, если ты украл 
миллион, положив на его место 999 тысяч, то 
тебя будут обвинять в краже миллиона. В нашем 
случае судья эти «условные 999 тысяч» счел не-
эквивалентными», — пояснил «МК» адвокат Алек-
сея Навального Вадим Кобзев. Защита считает, 
что гражданский иск на 16 миллионов, который 
подал конкурсный управляющий «Кировлеса» 
Андрей Малыгин, — попытка незаконного обо-
гащения, ведь «Кировлес» признан банкротом 
еще в 2011 году. Алексей Навальный направил 
председателю СК Александру Бастрыкину пись-
мо. Оппозиционер просит возбудить уголовное 
дело в отношении конкурсного управляющего 
«Кировлеса» Андрея Малыгина. 

Суд принял решение, что Навальный должен 
выплатить 16 миллионов. Если оппозиционер 
этого сделать не сможет, в худшем случае ему 
грозит банкротство. «Закон о банкротстве фи-
зических лиц принят как раз для таких случаев», 
— сказал «МК» Кобзев.

Валерия МАРКОВА. 

c 1-й стр.
Владимир Путин остался верен 
себе. Его речь на итоговом засе-
дании «Валдайского клуба», как и 
все последние выступления, ока-

залась посвящена критике однополярного мира, 
выстроенного США, и развенчанию основных 
мифов американской политики. Российский пре-
зидент обвинил Вашингтон и его союзников в 
утрате «антивоенного» иммунитета, который 
сохранялся после двух мировых войн, бесплот-
ных надеждах на то, что в современном конфлик-
те может быть один победитель, и девальвации 
сдерживающего фактора ядерного оружия. Даже 
американская киноиндустрия работает на про-
паганду конфликтов. «Для зрителей война пре-
вратилась в зрелищную медийную картинку, как 
будто в ходе военных действий не гибнут, не 
страдают люди, не разрушаются города и целые 
государства», — посетовал ВВП. 

Он сказал, что США попросту обманывали 
Россию и весь мир, когда говорили, что расши-
ряют систему ПРО в ответ на ядерную угрозу 
со стороны Ирана. «Дело не в гипотетической 
иранской ядерной угрозе, которой нет и ни-
когда не было, — отрезал Путин. — Дело — в 
попытке разрушить стратегический баланс, 
изменить соотношение сил в свою пользу, чтобы 
не только доминировать, но и диктовать свою 
геополитическую волю всем — и конкурентам, 
и союзникам». При этом к своим стратегиче-
ским партнерам США, по мнению президен-
та, относятся как к средневековым вассалам. 
Если они осмеливаются действовать по свое-
му усмотрению — например не участвовать в 
односторонних американских санкциях, — их 
наказывают огромными штрафами. «Разве с со-
юзниками так поступают?» — постарался задеть 
за живое иностранную часть аудитории ВВП. 
И тут же на контрасте похвалил себя: Россия в 
рамках всех международных союзов (БРИКС, 
ЕАЭС, Шелкового пути, ШОС и т.д.) действует 
«на абсолютно равноправной основе». Путин 
напомнил, что в свое время Кремль предлагал 
США и Европе совместно работать по системе 
ПРО — «втроем определять ракетоопасные на-
правления, иметь равный доступ к управлению 
этой системой и т.д.». Но получил отказ. Америка 
все подгребла под себя, и сейчас существует 
реальная угроза, что под видом ПРО в Европе 
(в частности Польше и Румынии) будут раз-
мещены ударные комплексы крылатых ракет. 
«Если одна страна считает, что она создала над 
собой «ракетный зонтик», тогда у нее руки раз-
вязаны в применении любых видов вооружений. 
Разве это не создает нам угрозу?» — спросил 
аудиторию президент и сам ответил. Конечно, 
создает и вообще «меняет саму философию 
международной безопасности». 

Однако главным обвинением в адрес США 
стала политика Белого дома на Ближнем Вос-
токе. Грубые попытки переустроить этот реги-
он извне, по словам Путина, стали той самой 
спичкой, которая привела к вспышке много-
численных конфликтов и расцвету террора. 
При этом Штаты ведут двойную игру — с одной 
стороны, называют себя борцами с террориста-
ми, а с другой — используют их как таран для 
смещения неугодных режимов и расстановки 
на ближневосточной доске своих фигур. «Не 
нужно играть в слова и делить террористов 
на умеренных и неумеренных, — подчеркнул 
ВВП. — В чем разница? Наверное, по мнению 
некоторых специалистов, умеренные бандиты 
в умеренном количестве и каким-то нежным 
способом обезглавливают людей». Путин пред-
ставил экспертам «Валдайского клуба» свой 
план урегулирования ситуации в Сирии, состоя-
щий из пяти пунктов. Первое: объединение всех 
сил (регулярных армий, курдского ополчения, 

оппозиционных групп) и освобождение Сирии 
и Ирака от террористов. Второе: укрепление 
государственных институтов в зоне конфликта и 
создание условий для политического процесса. 
Третье: вовлечение в процесс политического 
урегулирования мусульманского духовенства 
и лидеров ислама. Четвертое: проработка «до-
рожных карт» по экономическому и социальному 
возрождению региона и воссозданию элемен-
тарной инфраструктуры, жилья, больниц, школ. 
Пятое: определение формата финансовой по-
мощи Сирии с привлечением стран-доноров и 
международных финансовых институтов. 

Корреспондент Financial Times Ник Бакли 
задал ВВП вопрос о его отношении к возможно-
му разделу Сирии и дальнейшей судьбе Башара 
Асада — должен сирийский лидер остаться или 
уйти? Путин сказал, что категорически против 
раздела: «Это самый плохой вариант, непри-
емлемый. Конфликт тогда приобретет перма-
нентный характер, разделенные территории 
будут бесконечно воевать друг с другом». Что 
касается Асада, то прямого ответа ВВП, как 
обычно, не дал, сославшись на волеизъявление 
сирийского народа. Однако его «план» преду-
сматривает укрепление государственных ин-
ститутов («Развал официальной власти в Сирии 
лишь мобилизует террористов», — уверен ВВП.) 
А национальные интересы России в регионе 
диктуют сохранение режима Асада любыми 
средствами, если не в чистом виде, то хотя 
бы в рамках коалиционного правительства с 
участием лояльной оппозиции. Кстати, Путин 
намекнул, что поиск таких сил в зоне конфликта 
уже ведется. 

«Я думал, говорить — не говорить и решил 
все-таки приоткрыть завесу над содержанием 
нашего разговора с Асадом, — вдруг сказал пре-
зидент, и зал замер в ожидании сенсации. — Я 
спросил Асада, как вы отнесетесь к тому, если 
мы найдем в Сирии вооруженную оппозицию, 
которая готова реально воевать с террориста-
ми? Как вы отнесетесь, если мы поддержим 
ее усилия так же, как сейчас поддерживаем 
сирийскую армию? Асад сказал, что относится 
положительно. Сейчас мы думаем над тем, как 
перевести эти договоренности в политическую 
плоскость», — рассказал президент. 

Его пресс-секретарь Дмитрий Песков, 
комментируя слова ВВП, в пятницу рассказал 
журналистам, что работа по поиску конструктив-
ных сил в регионе уже ведется. «К сожалению, 
там нет одной центральной силы, с которой 
можно было бы сотрудничать. Мы готовы иметь 
контакты со всеми, кто не является террори-
стами», — сказал Песков, отказавшись тем не 
менее назвать конкретных участников перего-
воров, которыми, как предполагают эксперты, 
скорее всего, являются командиры Свободной 
сирийской армии и группировки, входящие в 
так называемый «Южный фронт». По словам 
Пескова, на встрече с Асадом не обсуждался 
«турецкий план» урегулирования, предусматри-
вающий 6-месячный переходный период для 
сирийского лидера и его последующий уход 
под международные гарантии. 

Между тем на заседании «Валдайского 
клуба» Владимир Путин нашел как минимум 
одного горячего сторонника своих идей в лице 
главы иранского парламента Али Лариджани. 
Он поддержал все сентенции и предложения 
российского президента, повысив градус 
антиамериканской риторики до температуры 
кипения. «Один из вопросов силы ИГИЛ — это 
продажа нефти через Сирию в соседние госу-
дарства. Эту нефть они не возят на ослах, они 
возят на танкерах, которые едут колоннами. 
Почему же американцы не видят эти колонны? 
Почему они не сбивают их, почему не ударят? 

Коалиция играет с терроризмом», — вслед за 
Путиным сделал вывод иранец. Российскую 
военную операцию в Сирии он назвал «своев-
ременной и сознательной», тогда как «бумажная 
коалиция» во главе с США, по мнению иранского 
политика, не сделала ничего существенного. 
Услышав вопрос про возможный раздел Сирии, 
Лариджани буквально подскочил на стуле: «Вы 
хотите отдать террористам те земли, на которых 
они находятся? Это будет приз ИГИЛ и грубей-
шая стратегическая ошибка. Она приведет к 
тому, что террористы будут захватывать земли 
в других странах и требовать политического 
признания!»

Бывший посол США в СССР Джек Мэтлок, 
оказавшийся на форуме в прямом смысле слова 
меж двух огней, решил заступиться за родину. 
Мир сейчас не однополярный и не многополяр-
ный, а бесполярный, примирительно заметил 
дипломат, подчеркнув, что последнее время 
из рук США забрали «много сил» и их «власть 
сейчас сильно размыта». Мэтлок благоразумно 
не стал апеллировать к ближневосточной про-
блематике, рассчитывая найти точки соприкос-
новения в «делах давно минувших дней», но не 
тут-то было. «Это не мы развалили Советский 
Союз, — публично поклялся дипломат. — Мы 
старались, как могли, помочь Горбачеву создать 
добровольную Федерацию и убедить Ельцина 
сотрудничать с Горбачевым, чтобы сохранить 
страну единой. Только Прибалтийские респу-
блики должны были получить независимость, 
а остальные 12 объединиться в добровольный 
союз. Кто же тогда тот лидер, который развалил 
СССР? Это Борис Николаевич Ельцин». Одна-
ко Владимир Путин ни в чем не хотел согла-
шаться с американцами. «Не думаю, что наши 
геополитические противники стояли в стороне 
от развала Советского Союза, хотя для этого 
были и внутренние причины», — саркастически 
заметил он. И уже более горячо поспорил с 
Мэтлоком о последствиях этого шага. «Нет, это 
трагедия, я продолжаю настаивать на этом, — 
заявил Путин, услышав, что распад СССР — это 
любопытный политический феномен и повод 
выпить бокал шампанского. — В результате 25 
млн этнических русских оказались за рубежом 
помимо своей воли, мы стали самым большим 
разделенным народом в мире, и это, безуслов-
но, трагедия».

Путин отметил, что на этом попытки США 
повлиять на ситуацию в России и постсоветском 
пространстве не закончились, напротив — на 
это тратятся огромные средства. «Как же при-
нять государственные перевороты? Вы нам 
здесь Ирак устроите и Ливию устроите. Ведь 
официальные власти Соединенных Штатов, не 
стесняясь, говорят о том, что тратят миллиарды 
долларов на поддержку оппозиции. Разве это 
правильный выбор?» — обрушился на бедного 
Мэтлока ВВП. Он сказал, что это Москва должна 
учить демократии Вашингтон, а не наоборот. 
«Всем хорошо известно, что дважды в истории к 
власти приходил президент, который был избран 
большинством выборщиков, за которыми стояло 
меньшинство избирателей. Это демократично? 
Нет. Но мы же не требуем от вас, чтобы вы меняли 
конституцию. Это как минимум невежливо», — 
отметил президент. 

Но любить Америку все-таки можно, хотя 
для Путина это удивительный факт. «Если есть 
люди в России, которые любят Соединенные 
Штаты, значит, там есть нечто такое, что заслу-
живает уважения», — признал ВВП, пообещав, 
что «те, кто принимает решения, будут при-
слушиваться к такому мнению и искать точки 
соприкосновения, несмотря на все различия 
между нашими странами». 

Елена ЕГОРОВА. 

ПУТИН «РАЗМАЗАЛ» 
США ПО ПРАВИЛАМ 
ЛЕНИНГРАДСКОЙ 
УЛИЧНОЙ ДРАКИ

ПУТИНСКИЙ ЗАКОН  
«О СВЯЩЕННЫХ КНИГАХ» 
ПОДАЛ ПРИМЕР 
ЦИВИЛИЗОВАННЫМ 
СТРАНАМ
Коммунисты хотели включить 
в него стихотворение Симонова
Госдума единогласно приняла в первом 
чтении законопроект, который запре-
щает проверять на экстремизм главные 
священные книги христиан, мусуль-
ман, буддистов и иудеев. «Государство 
создает институт защиты против себя», 
— объяснил суть инициативы полномоч-
ный представитель Владимира Путина.

Президент предложил дополнить закон «О 
противодействии экстремистской деятельности» 
фразой о том, что Библия, Коран, Танах и Ганджур, 
«их содержание и цитаты из них не могут быть 
признаны экстремистскими материалами». «Рос-
сия — многоконфессиональная страна, права и 
свободы граждан — высшая ценность с точки 
зрения нашей Конституции, государство обязано 
их соблюдать и защищать», — произнес с трибуны 
Госдумы полпред президента Гарри Минх. Ирина 
Яровая («ЕР») от имени профильного Комитета 
заявила, что «священные писания имеют особую 
общегуманитарную ценность», и «любое сопря-
жение их с экстремизмом недопустимо».

«Гуманитарные ценности — это прекрасно, 
но я попытался провести исследование, есть ли 
в какой стране мира аналогичный законопроект, 
и не нашел. Что, в других странах нет проблем 
со священными книгами или просто у нас такие 
извращенные законы?» — спросил Сергей Ре-
шульский (КПРФ). 

Г-н Минх, напомнив, что «законотворческая 
функция» в руках депутатов, честно признался, 
что про зарубежные аналоги ничего не знает, и 
предложил «исходить из того, что Российская Фе-
дерация — уникальная страна и по этническому 
составу, и по конфессиональному». А г-жа Яровая 
считает, что «Россия уже не раз подавала при-
мер другим цивилизованным странам» в защите 
духовно-нравственных ценностей»...

Как известно, законопроект — реакция на 
решение Южно-Сахалинского суда, который 
на основании иска прокуратуры и заключений 
экспертов признал экстремистскими цитаты из 
Корана. Г-н Минх добавил, что вообще-то в России 
под антиэкстремистскую экспертизу попадали не 
только Коран, но и Библия, и другие священные 
книги. «Иногда органы госвласти выносили не 
очень качественные решения, потому что попа-
дали в логическую ловушку: есть определенным 
образом подобранные цитаты из священных 
книг, которые используются в экстремистских 
целях», — объяснил полпред. По его словам, 
президент решил все же «дать четкий сигнал 
органам власти».

Максим Шингаркин (ЛДПР) поинтересовал-
ся, какой конкретно текст Библии будет выведен 
из-под действия антиэкстремистского законо-
дательства, потому что есть множество разных 
переводов. Г-н Минх признал: «проблема пере-
водов священных текстов есть», но власть будет 
ориентироваться на «устоявшееся понимание 
того, какой из них более адекватно воспроиз-
водит содержание оригинала». 

Справоросс Александр Тарнавский загово-
рил о сложности задачи, стоящей перед прези-
дентом, — ведь кроме разных переводов есть еще 
и «сатанинская Библия, написанная много веков 
назад», и надо было найти емкую формулировку; 
он назвал законопроект «коротким, но твердым 
шагом в правильном направлении». 

Олег Смолин (КПРФ) предположил, что в 
ситуацию «на грани идиотизма» могут попасть 
и тексты литературных произведений, которые, 
как и древние священные книги, не всегда по-
литкорректны: в качестве примера коммунист 
привел написанное в годы Отечественной войны 
стихотворение Константина Симонова «Убей!» и 
«Войну и мир» Льва Толстого. Но, сказал г-н Минх, 
когда речь идет о конкретном литературном про-
изведении, всегда учитывается историческая 
обстановка, в которой оно создавалось... 

Глава Комитета по общественным объеди-
нениям и религиозным организациям Ярослав 
Нилов (ЛДПР) заверил, что представители разных 
конфессий «однозначно высказались «за». Между 
прочим, представители основных религиозных 
организаций России, кроме буддистов, на за-
седании этого комитета предлагали ко второму 
чтению уточнить перечень неприкосновенных 
книг, включив в него и богослужебные тексты, 
и писания святых. Но о возможных поправках в 
зале заседаний не было сказано ни слова. 

Марина ОЗЕРОВА.
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Подготовила Екатерина ПИЧУГИНАNON-STOP

КАДР ДНЯ

ФОТО ДНЯ

ФОТОФАКТ

ЦИТАТА ДНЯ

ЦИТАТЫ ДНЯ

ЦИФРА ДНЯ

 Самые масштабные за последнее десятилетие учения НАТО Trident Juncture-
2015 чуть не были сорваны из-за непрофессионализма военных водителей. При вы-

садке американских морпехов на португальское побережье они умудрились посадить на брюхо 
несколько боевых машин марки Hummer. При этом бронеавтомобили «зарылись» в песке так 
«удачно», что перекрыли выезд с судов на воздушной подушке другой технике. Между тем даже 
начинающим джиперам известно, что прибрежные пески — грунты с низкой несущей способно-
стью — крайне коварны и преодолевать их надо с умом. Как минимум снизив давление в шинах, 
чтобы увеличить пятно контакта колеса с поверхностью. А вообще, собираясь покорять подоб-
ную преграду, любители бездорожья берут с собой так называемые сенд-траки (пластиковые 
или алюминиевые). Эти «песочные трапы» (другое название — песчаные лестницы) кладут перед 
колесами авто, помогая ему легко двигаться и по песку, и по другим мягким и сыпучим грунтам. 
Почему американцы не подготовились к подобному приключению, планируя десантирование, — 
совершенно непонятно. Зато ясно одно — если бы подобное случилось под реальным враже-
ским огнем, от десанта в считаные минуты не осталось бы и мокрого места.

КАДР

В течение полугода при-
нять стратегию по борьбе 
с ВИЧ потребовал от 
кабмина Дмитрий Медве-
дев. Как заявил Медведев, 
несмотря на все усилия, 
проблема ВИЧ-инфекции 
остается очень острой, что 
в том числе говорит о «не-
достатках в работе на всех 
уровнях». — Национальная 
стратегия по борьбе с ВИЧ 
чрезвычайно важна, и мы все 

ждем принятия документа, 
который бы учитывал интере-
сы, культурные особенности 
и технические возможности 
нашей страны, — заявил 
«МК» руководитель МГЦ 
СПИД, главный специалист 
России и Москвы по про-
блемам диагностики и 
лечения ВИЧ-инфекции 
Алексей МАЗУС. — Эпиде-
мия, безусловно, у нас есть, 
как и во всем мире. Ее темпы 

в России чуть выше, чем в 
Западной Европе, но ниже, 
чем, например, в Китае. Но 
у нас есть инструменты, кото-
рые могут ее сдерживать. 
Более половины регионов 
России реализуют стратегию 
по сдерживанию эпидемии 
успешно. Но некоторые 
являются ее мотором — это 
Урал, Сибирь, Поволжье. 
В Москве темпы прироста 
минимальны. 

В американском Порт-
ленде в частный дом 
ночью через окно залез 
вор. Он обчистил помеще-
ние, а затем... разделся до-
гола, и, с ножом в руке, лег в 
постель к спящим супругам 
и поцеловал мужа... Се-
мейный психолог Денис 
ТОКАРЬ делает предпо-
ложения: «Гормональные 
нарушения иногда приводят 
к приступам неудержимого 
желания секса. А у гомосек-
суалистов гормональные 
сбои случаются чаще, чем у 
обычных мужчин, собствен-
но, они часто и становятся 
причиной гомосексуализма. 
Возможно, грабитель стал 
жертвой внезапно возник-
шего острого сексуального 
влечения».

Чудовищное ДТП произо-
шло во французском 
городе Либурн. В результате 
столкновения грузовика и пас-
сажирского автобуса погибли 
42 человека. Пока что причина 
ДТП не установлена, но, по 
предварительным данным, 
аварию мог спровоцировать 
водитель грузовика, который 
не справился с управлением. 
Автомобиль был нагружен 
дровами, и его просто раз-
вернуло поперек дороги. 

Это произошло на крутом 
повороте, где невозможно 
было увидеть затор. Водитель 
ехавшего навстречу автобуса 
успел в последний момент 
открыть двери, что позволи-
ло нескольким пассажирам 
спастись. Сам он также 
выжил, а за его действия 
его уже называют героем. В 
автобусе ехали 48 человек 
— в основном пенсионеры, 
направлявшиеся на экскур-
сию. Глава французского 

муниципалитета Пети-Пале-
э-Карнам Патрисия Рэшини 
Барон, по данным местных 
СМИ, лишилась в результате 
аварии всей семьи.
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Нынешнее ДТП 
во Франции — 
крупнейшее в 
стране с 1982 
года. Тогда в 

автокатастрофе у города Бон 
в департаменте Кот-д’Ор 
погибли 53 человека, в том 
числе 44 ребенка.

Опрос ВЦИОМ проведен 17–18 октября 2015 г. 
Опрошено 1600 человек в 130 населенных 
пунктах в 46 областях, краях и республиках 
России. Статистическая погрешность 
не превышает 3,5%.

                                                              Октябрь 2014    Сентябрь 2014
Опасаются стать 
жертвами террористов  65% 58%
Верят, что власти 
защитят от терактов 77% 68%

Главный источник 
террористической угрозы 

ИГИЛ 23% 0%
Ближний Восток 12% 2%
Радикальные исламисты 3% 13%
Террористической угрозы 
для России нет 5% 21%

ТРИ ЧЕТВЕРТИ РОССИЯН ВЕРЯТ, 
ЧТО ГОСУДАРСТВО ЗАЩИТИТ 
ИХ ОТ ТЕРРОРИСТОВ

КАТАСТРОФА

ДВОЙНИК

ВИРУС

ПРОЕКТ

ОПРОС КУРЬЕЗ

В ДТП ВО ФРАНЦИИ ПОГИБЛИ 42 ЧЕЛОВЕКА

ФОТО И ВИДЕО   
на сайте 

УРАЛ И ПОВОЛЖЬЕ — МОТОР ЭПИДЕМИИ ВИЧ В РОССИИ

В архитектурном конкурсе 
на концепцию застройки 
участка на Софийской 
набережной победил ар-
хитектор Сергей Скуратов 
со своей командой. На 
уникальном кусочке москов-
ской земли между Кремлем и 
Болотной площадью возведут 
малоэтажный жилой квартал 
элитной недвижимости. 
На нижних этажах запла-
нированы помещения для 
бутиков и ресторанов. Проект 
предусматривает создание 
пешеходной оси, которая 
пройдет от Лаврушинско-
го переулка через Лужков 
мост и Болотную площадь к 
амфитеатру на Софийской 
набережной, спускающемуся 
к реке. — Это был, наверное, 

самый сложный конкурс из 
тех, которые мы проводили, 
— сказал Сергей КУЗНЕ-
ЦОВ, главный архитектор г. 
Москвы, член жюри конкурса. 
— Единого мнения получить 
на заседаниях жюри у нас не 
получилось. В итоге очень 

маленькая разница в рейтинге 
между участниками. С одной 
стороны, это показатель очень 
высокого качества конкурса, 
а с другой — мы понимаем, 
насколько разные мнения су-
ществуют по тому, как следует 
развивать подобные участки.

НА СОФИйСКОй НАБЕРЕЖНОй ПОСТРОяТ ЭЛИТНый ЖИЛОй КОМПЛЕКС

СГУБИЛИ ЧУВСТВА 

УТРАТА

Одна из гонконгских ком-
паний выпустила игрушеч-
ного солдата вермахта, 
который по виду напо-
минает капитана сборной 
Германии по футболу 
Бастиана Швайнштайгера. 
При этом и сам солдат носит 
имя Бастиан. Как утверждает 
производитель, игрушка не 
имеет никакого отношения к 
футболисту и так выглядят все 
немцы. Кроме того, компания 

отмечает, что имя Бастиан 
очень распространено в ФРГ. 
Тем не менее такое объясне-
ние не удовлетворило футбо-
листа и его представителей: 
они рассматривают возмож-
ность подачи иска к произво-
дителю. Юристы отмечают, 
что компания не получала 
разрешения на использова-
ние образа футболиста, а его 
изображение в нацистской 
форме оскорбительно.

23 октября на кладбище в селе 
Дмитровское в Красногорском 
районе Подмосковья состоялось 
прощание с 52-летним Константи-
ном Смысловым — сотрудником 
службы безопасности редакции 
газеты «МК». Костю похоронили 
недалеко от места, где его расстре-
лял бизнесмен Амиран Георгадзе, 
разыскиваемый сейчас за убийство 
еще троих человек. Напомним, что 
наш коллега стал случайной жерт-
вой коммерсанта. Костя ехал на 
скутере со своей дачи в ближай-
ший магазин. Увидев человека на 
обочине (это был Георгадзе, кото-
рый за несколько минут до этого 
расстрелял замглавы Красногор-
ской администрации и начальника 
местных электросетей), Смыслов 
остановился поинтересоваться — 
не нужна ли тому помощь. В ответ 
он получил пулю. Костя, покойся с 
миром, и пусть твой убийца будет 
пойман и наказан!

ФУТБОЛИСТ УЗНАЛ СЕБя В ИГРУШЕЧНОМ 
СОЛДАТЕ ВЕРМАХТА

W
IK

Ip
ED

Ia
.O

RG

vE
sT

I.R
u

НА
ТА

ЛИ
Я 

ГУ
БЕ

РН
АТ

О
РО

ВА

АН
Д

РЕ
Й 

АР
АК

ЧЕ
ЕВ



Существует непонимание того, что 
велосипед может ехать зимой, — 
говорит велоактивист  Владимир 
Кумов. — Сейчас мы находимся на 

стадии согласования зимнего веломарафона. Та-
кие праздники в холодное время года давно про-
ходят в других странах, в той же Скандинавии. На 
самом деле и в Москве в холода люди продолжают 
ездить на двух колесах, только не так массово. 
Конечно, очень многое зависит от погоды, но у 
нас не так много суровых дней в году. 

По словам Владимира, особой подготовки 
к зимней велопрогулке не нужно, можно вос-
пользоваться и своим обычным велосипедом. 
Но если вдруг после влажной погоды ударят 
заморозки, то лучше перейти на зимнюю резину. 
Еще одним не менее важным фактором станет 
качество уборки улиц. 

— Мы давно боремся за то, чтобы дороги 
зимой были в таком же состоянии, что и летом, — 
объясняет председатель комиссии  Мосгордумы 
по физической культуре, спорту и молодежной 
политике Кирилл Щитов. — И велодорожки мы 
будем расчищать, так что снега на обочинах не 
останется, этого бояться не надо. Другой вопрос, 
что Москва в принципе по своим погодным усло-
виям не приспособлена к такому перемещению 
зимой. 

Как говорят, «обещать — не значит женить-
ся». Те, кто хоть раз прошелся по зимним мо-
сковским улицам, с трудом представляет на них 
велосипедистов: прям скажем, там и пешеходу-то 
приходится не сладко. Тем более, как расска-
зали нам бывалые велофанаты, дорожку нужно 
именно расчищать — до голого асфальта, чтобы 
не оставалось ни снега, ни льда. Вариант просто 
посыпать  реагентами не пройдет.

— Когда едешь на большой скорости, то даже 
крылья над колесами не спасают, — поясняет ве-
лосипедист Андрей. — Весь песок и грязь летят в 
лицо. И чем скорость выше, тем выше вероятность 
наесться этого всего. Неподготовленному чело-
веку лучше вообще на велик зимой не садиться, 
это довольно опасно: все-таки улицы могут не 
успеть убрать, а ледяная корка — штука непред-
сказуемая. Можно, конечно, воспользоваться 
зимней резиной, но я пока в Москве в свободной 
продаже ее не видел.

При этом в Департаменте транспорта уже с 
15 ноября на выделенных велосипедных полосах 
демонтируют знаки и отключат светофоры. На 
дорожки в зонах тротуаров пустят пешеходов, там 
также поставят специальный знак. Видно, что вла-
сти осторожничают, к растиражированной идее 
зимнего велопарада относятся трезво. Как нам 
рассказала зам. руководителя департамента  Али-
на Бисембаева, решения по этому вопросу еще 

не вынесли, слишком уж много трудностей.
— Здесь все сильно зависит от самих вело-

сипедистов, — говорит Алина, — если они будут 
настаивать и проявлять свою активность, то мы 
к ним прислушаемся. Пока мы в сомнениях. Все-
таки погода у нас не устойчивая, что будет, если 
мы заявим определенное время, а в этот день 
снежный буран? Мы же отвечаем за безопас-
ность участников.

Тем временем сами велосипедисты всерьез 
задумываются о том, чтобы сесть за руль зимой. По 
данным опроса, проводимого в социальной сети 
сообщества Let's bike it!, из двух тысяч человек 
половина обеими руками «за» зимний велопарад. 
Выезжать на любимом транспорте в холода напрочь 
отказались 300 опрошенных. По словам Владимира 
Кумова, для продвижения проекта они намерены 
усиленно распространять рекламу и учить всех 
желающих правилам езды в зимний период. Пока 
же надежда на согласование есть, и организаторы 
ждут на параде несколько тысяч человек. Если 
подумать, такой марафон может сильно поме-
нять облик столицы. Если власти подойдут к нему 
со всей серьезностью, то мы увидим чистые от 
снега улочки, как в Европе. А если такие прогулки 
войдут в привычку, то столицу в принципе можно 
будет не узнать. Жаль, что слишком много «если» 
в таком простом деле, как прогулка по городу на 
двух колесах. 

Любовь КУЛЯБКО.
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Одним из главных велопроектов сле-
дующих лет станет так называемое 
Зеленое кольцо — закольцованный 
маршрут между Третьим транспорт-

ным кольцом и МКАДом. В 2016-м планируется 
реализовать западную часть сети: от метро «Уни-
верситет» до ВДНХ. Не останется разорванным и 
Бульварное кольцо: велодорожки на нем плани-
руют замкнуть. Ну и радостная новость для жите-
лей Подмосковья: постоянные посетители утрен-
них пробок от Москвы до Мытищ теперь смогут 
пересесть на велосипед. Именно на этом участке 
планируется проложить первую полосу за пределы 
столицы. 

У заядлых велосипедистов свое мнение на-
счет планов властей:

— Я бы не сказал, что дорожки в центре очень 
нужны, — говорит Владимир Кумов. — Достаточно 
просто снизить скорость автомобилей.  А вот где 
действительно не помешала бы велоцивилизация 
— так это между спальными районами для их связи. 
Когда у людей появится возможность доехать от 
дома до работы или до метро на велосипеде, то 
желающих пересесть из машины станет больше. 
Конечно, дорожки вдоль больших трасс, таких как 
Ленинградское шоссе, надо делать защищенными 
и огороженными от автомобилей. 

Человек был настолько своим, 
что, когда он достал оружие и на-
чал убивать, ни жертвы, ни свиде-
тели не пытались бежать, кричать, 

звать на помощь. Человек был настолько своим, 
что его не попытались остановить на выходе из 
администрации и не сразу вызвали полицию. 
Если он жив, то, значит, имеет поддержку не 
меньшую, чем та, которую он имел в лице пред-
ставителей красногорской администрации до 
тех пор, пока у них не возникли финансовые 
разногласия.

Люди, которые сейчас прячут и покрывают 
Георгазде, делают это не потому, что он им 
симпатичен (никто не будет по доброй воле 
помогать убийце). Они меньше всего хотят его 
прятать и поддерживать. Но они не смеют его 
выдавать именно потому, что между ними такая 
же порочная связь и что лучше молчать.

Обстоятельство, что у бизнесменов такие 
близкие отношения с властью, страшит своей 
непредсказуемостью. Именно это порождает 
тот самый феномен коллективной неадекват-
ности. Стоило охраннику не пустить Георгадзе 
в здание с оружием, стоило чиновникам нажать 
на тревожную кнопку, закричать — и трагедии 
бы не случилось.

А почему полиция так вяло и непрофес-
сионально ловила убийцу? Почему МВД и СК 
путались в «показаниях» (одни заявили, что он 
сначала убил бизнесмена дома, а потом пошел 
в администрацию, а вторые все прокоммен-
тировали с точностью до наоборот)? Почему 
не поехали сразу же к нему домой? Миллион 
вопросов без ответа.

Но самый главный на сегодня — где Геор-
гадзе? Нельзя ожидать логики от человека, 

который уже вел себя нелогично. Так что все 
предположения могут быть неверными. И все 
же перечислим варианты. Первый — Георгадзе, 
чтобы «отсидеться и осмотреться», прячется 
в Москве (а почему бы нет, с учетом, что тут 
большинство его друзей). Второй — заранее 
купил квартиру на подставное лицо в Москов-
ском регионе и там скрывается. Также он мог 
попросить укрытия у кого-то из грузинской 

диаспоры. Третий — он уехал на машине в 
Белоруссию. Пересечь границу с Грузией и 
Украиной сейчас намного сложнее, чем рань-
ше (нужны фальшивые документы). А вот в 
Белоруссию попасть запросто. Четвертый — 
Георгадзе, пребывая в состоянии аффекта, 
уже наложил на себя руки. Возможно, для 
этого он уехал подальше в лес и застрелился. 
Пятый — его убили.

Все понимают, что если его задержат, то Геор-
гадзе способен рассказать столько, что хватит 
засадить десятки, а то и сотни чиновников. У него 
— все схемы, он сам — живая схема!

И именно поэтому ни один из этих вариантов 
не предполагает, что Георгадзе предстанет перед 
судом и будет методично рассказывать про кор-
рупцию. Хаос этого не допустит.

Ева МЕРКАЧЕВА.

СЕГО ДНЯ
“Московский коМсоМолец”   24 октября 2015 года  стр. 
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Татьяна ШАБАЕВА, журналист, переводчик
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БЕГУЩИЕ ВПЕРЕДИ ПАРОВОЗИКА

Из нашей детской литературы на Западе интересны только 
книги о Сталине и лагерях

В прошлом году на Московской книжной 
ярмарке non/fiction довелось мне слушать среди 
прочих Олу Валлина — главного редактора из-
дательства «Эрзац», которое издает едва не всю 
русскую литературу, переводимую в Швеции. 
Некая дама-литагент задала Валлину вопрос, 
издают ли в Швеции также и русскую детскую 
литературу. 

— Нет, — ответил швед, — нет. Русская дет-
ская литература совсем непопулярна в Швеции. 
Там все другое. 

— Но ведь у нас много издают скандинавской 
детской литературы! И ее прекрасно читают! — 
удивилась дама-литагент. 

— А у нас не издают. Я не знаю, как это объ-
яснить, — улыбнулся издатель.

Дама стала эмоционально рассказывать, 
какая у нас в России отличная, достойная пере-
вода современная детская литература и что наше 
детское фэнтези не уступит «Гарри Поттеру». Швед 
вежливо улыбался. И наверняка пропускал мимо 
ушей. 

«Не интересно», «не знают», «не переводят». 
Применительно к современной российской дет-
ской литературе я слышала это от переводчиков 
Турции, Испании, даже Сербии. Часто они стара-
лись подсластить пилюлю, объясняя, что у них не 
только русскую, а и вообще иноязычную детскую 
литературу почти не переводят: знают Андерсена, 
знают братьев Гримм, а больше никого не знают. 
За исключением англосаксов. Притом что права на 
перевод с английского стоят весьма недешево.

А теперь заглянем на сайт крупного столич-
ного книжного магазина в раздел «Детские книги. 
Художественная литература». Девять из первых 
же двенадцати книг с пометкой «Новинка» будут 
переводами — с английского, с итальянского, с 
японского... Думаете, простое совпадение, мы 
случайно попали в такой период? Нет, осознанная 
политика. Ей уже много лет.

Еще в 2003 году эксперты российского книж-
ного рынка как кредо формулировали буквально 
следующее: «Российские дети ничем не хуже дру-
гих и имеют полное право читать те же книги, что и 
их зарубежные сверстники» (Константин Мильчин). 
Очень распространенным умозаключением было 
такое: наши традиции хорошей детской литерату-
ры утрачены (почему-то), лакуны надо заполнять 
переводами, качественная переводная литература 
поможет нам восстановить наши традиции. С тех 
пор прошло двенадцать лет... 

В действительности укорененная традиция 
перевода детской литературы существовала еще 
в Советском Союзе. Мы уже тогда переводили 
очень много. И это не мешало — хотя трудно ска-
зать, помогало ли, — существованию собственной 
хорошей детской литературы, которая и сейчас 
переиздается и покупается, несмотря на утверж-
дения ряда критиков и издателей, что, дескать, 
детская литература устаревает очень быстро и 
надо постоянно бежать вперед, чтобы поспеть 
за современностью. 

Разумеется, дело не в том, что переводная 
детская литература непременно плоха, а рос-
сийская хороша уже потому, что отечественная. 
Рассуждать так означало бы встраиваться в 
очередную — несправедливую — конъюнктуру. 
Однако на фоне реального (а не воображаемого 
или желательного) положения дел эти постоян-
ные издательские догонялки «чтобы не отстать 
от всего цивилизованного мира» превращаются 
у нас в бег впереди детлитовского паровозика. 
«Весь цивилизованный мир» вовсе не бросается 
переводить взахлеб чужую литературу — а уж тем 
более для своих юных. Он сам едет на паровозике, 
он гораздо консервативнее и разборчивее. 

Конечно, нынче в моде англосаксы: они 
добились этого тотальной культурной атакой, 
неотделимой от технологического прогресса, ко-
торый олицетворяют они же. Покупать недешевые 
права на перевод с английского сегодня вопрос 
моды и престижа, принятый культурный стандарт. 
Интереснее случай скандинавов: всплеск инте-
реса к шведской литературе в Европе принято 
объяснять успехом специфического местного 
детектива. Но для детской литературы это не 
работает. Свою детскую литературу шведы и 
норвежцы продвигают на зарубежные книжные 
рынки намеренно и целенаправленно: с помощью 
системы грантов. Детскому издательству, вечно 
ищущему вспомоществования, помогут купить 
права, ему выделят деньги на перевод. В Нор-
вегии для этого существует специальный фонд 
— NORLA (Norwegian Literature Abroad). Шведское 
посольство покровительствует переводчикам 

шведской детской литературы на русский язык 
не только в России, но и в Белоруссии. Издатель-
ствам выгодно иметь дело со скандинавами. И 
уже потом — на фоне этой выгоды — выступает 
качество литературы. Нельзя сказать, что оно у 
скандинавов низкое, некоторые их книги хоро-
ши. Но и самого лучшего качества, когда речь 
идет о «нераскрученном» авторе, могло бы не 
хватить.

Когда заводишь речь с иностранными 
переводчиками-русистами — людьми наиболее 
осведомленными — о современной российской 
детской литературе, о том, что издано в их странах, 
они, искренне желая помочь, называют Остера (в 
Италии) или Эдуарда Успенского (в Финляндии и 
Чехии). Русская детская литература для них оста-
новилась на этом рубеже, и то в лучшем случае. 
С другой стороны, в Италии только что перевели 
«Городок в табакерке» Одоевского, в Чехии пере-
вели Хармса и «Черную курицу» Погорельского. В 
то время как наши издатели и критики уверяют, что 
детская литература быстро устаревает, и сетуют 
на «консервативные вкусы» наших родителей и 
учителей — в «цивилизованных странах», которые 
берем за образец, только наше «устаревшее» 
находит некоторый отклик. Из всех современ-
ных детских авторов, пишущих на русском языке, 
кажется, только Андрей Жвалевский и Евгения 
Пастернак сумели заключить контракт на перевод 
с итальянцами.

Из этого правила есть существенное исклю-
чение. Это — книги, издавать которые считается 
хорошим тоном. Детские книги о тоталитарных 
режимах и лагерях. «Сталинский нос», книга эми-
гранта из СССР Евгения Ельчина, вышедшая на 
английском языке, в 2012 году получила престиж-
ную медаль Ньюбери, а The horn book magazine, 
журнал, посвященный детской и подростковой 
литературе, назвал ее лучшей книгой 2011 года. На 
первый взгляд она не подходит в качестве приме-
ра, ведь была опубликована сразу на английском, 
что усилило ее пробивную способность. Однако 
невысокие художественные достоинства книги — 
вкупе с непропорционально высоким признанием 
и тем, как настойчиво издается там и переводится 
у нас всевозможная детская литература «о то-
талитаризме» — не оставляют сомнений: здесь 
залегает писательская и переводческая жила, 
под это могут дать и гранты. Перевод с русского 
во взрослой литературе тоже нередко работает 
именно так. 

Печальная ошибка, которую делает русская 
детская (впрочем, и взрослая) литература, за-
ключается в стремлении «соответствовать» — а 
значит, не быть оригинальной. Мне приходилось 
слышать, как зарубежные литагенты говорили 
русским: «Нам не нужно философии, дайте нам 
интересные сюжеты, чтобы книгу было легко и 
увлекательно читать, вот тогда она пойдет». И 
на этой грядке действительно выросло «русское 
фэнтези» — вторичное и подражательное, которое 
никого за границей не интересует, да и у нас оно 
не особенно преуспело. В России не умеют этому 
радоваться, но за рубежом утвердилось пред-
ставление о нашей литературе как о серьезной, 
интеллектуальной, глубокой. Отчасти это мешает 
востребовать нашу детскую литературу (от нее 
все-таки нередко ждут иного). С другой стороны, 
такое направление по-прежнему имеет поклон-
ников. Последняя книга — не детская, но «для 
молодых взрослых», которая произвела заметное 
оживление на Западе, — «Дом, в котором…» Ма-
риам Петросян, по всем параметрам не «легкая и 
развлекательная». 

В России и сегодня есть хорошие авторы дет-
ской и подростковой литературы. Книги Эдуарда 
Веркина, Елены Ракитиной, Людмилы Дунаевой, 
некоторых других писателей не нуждаются в том, 
чтобы «походить на что-то»; будь их авторы скан-
динавами, они, несомненно, нашли бы дорогу и к 
зарубежному читателю. Однако, несмотря на то что 
в России есть своя грантораспределяющая орга-
низация (Институт перевода), мы много переводим 
чужого, очень заботимся, чтобы «не отстать», но 
не думаем поддерживать свой детлит. 

Спрашивается: зачем? Вряд ли уже будет как 
в Китае, где в 1920–1940-е годы советская детская 
литература фактически выпестовала местную. Но 
ведь именно детская литература — то, что читают 
и будут читать; то, что формирует первичное, еще 
дорассудочное представление об иной культуре 
и понятиях. Хотим ли мы, чтобы нас знали по пре-
красному XIX веку — а еще что у нас был Сталин и 
лагеря? Нужно иметь что-то свое за душой, чтобы 
было о чем рассказывать. 

ДЕТИ БРАЧНОГО 
ВОЗРАСТА

Законом в России обозначен брачный 
возраст 18 лет — такой же он (или даже 
выше) в большинстве развитых стран 
мира. Впрочем, статья 13 нашего Се-

мейного кодекса допускает снижение брачного воз-
раста органами местного самоуправления до 16 лет по 
уважительным причинам — среди них беременность, 
отъезд за границу, служба в армии и т.п. Однако в не-
которых регионах страны жениться уже можно и с 14 
лет — там местные власти, пользуясь своим правом, 
приняли законы, позволяющие рассмотреть вопрос ин-
дивидуально на высшем уровне (лично губернатором) и 
дать «добро» на «детскую свадьбу». 14-летние женихи и 
невесты могут расписаться не только в таких регионах, 
как Чечня и Адыгея, но и в Московской области, Во-
логодской, Калужской, Тюменской и т.д. Периодически 
тот или иной регион предлагает выдвинуть проблему на 
федеральный уровень и официально снизить брачный 
возраст в РФ — сперва до 16 лет, а там как пойдет… 
Так или иначе, юных «Ромео» и «Джульетт», заживших 
семейной жизнью, немало — в 2014 году, к примеру, 
Росстат насчитал 835 молодоженов среди юношей и 
в несколько раз больше среди девушек — 9180.

Руководитель аппарата думской фракции КПРФ 
Нина Останина заявляет, что не поддерживает сни-
жение брачного возраста, но предлагает все же воз-
раст, в котором глава региона может лично разрешить 
свадьбу, понизить до 14 лет:

 — Я являюсь одним из соавторов поправки в 
Семейный кодекс, которую Дума одобряла, но не под-
держал СовФед. Я подчеркиваю, что не поддерживаю 
ранние браки, но не вижу смысла замалчивать пробле-
му, плодить одиноких матерей, разрушать любящие 
пары, отправляя молодого человека девушки, кото-
рая ждет ребенка, в тюрьму за педофилию… Тысячи 
браков, где кто-либо из пары имеет возраст до 18 лет, 
регистрируются ежегодно! 

 Зато член Комитета СФ по социальной политике, 
председатель всероссийского общественного движе-
ния «Матери России» Валентина Петренко категориче-
ски против каких-либо попыток «сдать позиции»:

 — Три четверти экстраранних браков распа-
даются, а удачные роды в 14–15 лет — не критерий! 
Ранняя половая жизнь и рождение ребенка приводят 
к гормональному лечению в 30 лет, к быстрому старе-
нию в 40 лет… Недавно бурно обсуждался инцидент в 
Красноярске, где молодой человек 22 лет сел в тюрьму 
за педофилию, а его 14-летняя подруга осталась с 
ребенком, — все жалели пару и юношу, но неужели он 
не понимал, что занимается сексом с ребенком?!

 — Я не понимаю, почему в ряде регионов разду-
вают эту проблему, — считает главный врач столичной 
поликлиники №220 Вера Шастина. — Оптимальный 
возраст для брака тот, что оптимален для первой 
беременности — от 20 до 30 лет. И очень плохо, когда 
гормональное созревание опережает развитие лич-
ности. Я против вообще любого «шевеления» этой 
темы — не надо сводить с ума молодежь, говоря о 
понятии «14 лет», которое они воспримут вырванным 
из контекста! Законодатели, затрагивая эту тему, 
дают ложный посыл молодым людям, что они готовы 
идти им навстречу, и порождают нездоровый всплеск 
сексуальной активности!

Евгений БАЛАБАС.

ВЕЛИКИ НА СНЕГУ
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ЗЛОБА ДНЯ

РЕЗНЯ В ШКОЛЕ — ПРОТЕСТ ПРОТИВ МИГРАНТОВ?
У человека, напавшего на школу в 

шведском городе Тролльхатене, мог-
ли быть расистские мотивы, считают в 
местной полиции. Напомним, что муж-
чина в маске, вооруженный мечом, 22 
октября вошел в учебное заведение и 
ранил нескольких человек — двое из них 
вскоре скончались. Прибывшая на место 
происшествия полиция вынуждена была 
открыть огонь по нападавшему, позд-
нее он также умер. Сейчас следовате-
ли пытаются узнать больше о личности 
убийцы и о том, что же подвигло его на 
преступление.

Имя нападавшего в полиции не уточняют, 
однако, по данным местных СМИ, речь идет 
о некоем 21-летнем Антоне Ландине Петерс-
соне, проживавшем в самом Тролльхатене. 
В соцсетях уже появились посвященные ему 

комплиментарные страницы с названиями 
вроде «Он лишь защищал свою страну», — по 
счастью, число тех, кто симпатизирует этим 
сообществам, крайне невелико.

В поле зрения полиции он раньше не 
попадал, в целом о его жизни сведений не 
так много. Издание Expressen цитирует быв-
шего одноклассника Петерссона, по словам 
которого тот был отшельником, одиночкой: 
«Он много играл в видеоигры, жил в соб-
ственном мире». При этом, по информации 
из другого источника, Петерссон придержи-
вался крайне правых воззрений и даже вел 
активную общественную деятельность. В 
частности, он принимал участие в кампании 
в поддержку идеи о всенародном референ-
думе в Швеции. Вопрос, который Петерссон 
и его единомышленники хотели вынести на 
голосование, — стоит ли стране и дальше 
принимать мигрантов, прибывающих, в част-
ности, из государств Северной Африки и 
Ближнего Востока.

Напомним, что расположенный непо-
далеку от Гетеборга, второго по величине 
города в Швеции после Стокгольма, Тролль-
хатен — небольшой индустриальный городок 
с населением менее 50 тысяч человек. При 
этом, согласно данным шведского стати-
стического бюро, только в прошлом году в 
этот населенный пункт прибыли 3046 ми-
грантов — то есть более 6% от общего чис-
ла его жителей. В школе же, подвергшейся 
нападению, обучалось всего 400 человек, и 
многие из них — представители националь-
ных меньшинств.

По данным полиции, в пользу версии о 
нападении из расистских побуждений гово-
рит цвет кожи жертв преступника. Кроме того, 
в доме нападавшего найдены свидетельства 
его симпатии к ультраправой идеологии, 
отмечают стражи порядка, — в частности, 
история посещения националистических и 

неонацистских сайтов в Интернете.
Шок среди жителей города вызвала 

информация и о том, что убийца, войдя в 
школу в шлеме (многие отмечают его сход-
ство со шлемами немецких солдат времен 
Второй мировой войны), маске, напоминаю-
щей Дарта Вейдера из «Звездных войн», и с 
мечом, сперва даже сделал несколько фото 
с учениками. Подростки же не сразу оценили 
угрозу, посчитав, что это просто хэллоуи-
новский наряд.

Сейчас двое из раненных нападавшим — 
в больнице в тяжелом состоянии. Напомним, 
что первой жертвой убийцы стал школьный 
учитель: он скончался еще на месте пре-
ступления. Вторая жертва — 17-летний под-
росток — умер уже в госпитале.

Ренат АБДУЛЛИН.

Полиция изучает мотивы преступника, 
от рук которого погибли два человека

МЕЖДУ
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“МК”
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ВАЖНОВАЖНО

В отличие, например, от США, атаки 
в шведских школах крайне редки. 
Нынешняя трагедия стала первой 
в своем роде за более чем поло-
вину столетия. В 1961 году в го-

родке Кунгэльв, что также недалеко от Гете-
борга, 17-летний учащийся местной школы Ове 
Конри Андерссон заявился в учебное заведе-
ние во время проходивших там вечером танцев. 
Вооруженный девятимиллиметровым писто-
летом, он открыл огонь по школьникам, ранив 
семерых человек. Один из пострадавших, 18-
летний Пер Хокан Алтвалл, скончался, а пре-
ступнику удалось скрыться. На следующий 
день подросток сам пришел сдаваться в по-
лицию. Согласно официальной версии, моти-
вом преступления стали многочисленные 
издевательства со стороны одноклассников. 
Суд приговорил Андерссона к 25 годам тюрь-
мы, на свободу он вышел лишь в 1986 году. А 
спустя 22 года он был обнаружен повесившим-
ся в своем доме.

ТРАГЕДИЯ

Горожане продолжают нести цветы 
и свечи к месту трагедии.

В школе убийца успел сделать 
несколько снимков с учениками.

НЕ ПРИКАЗАНО ВЗЯТЬ ЖИВЫМ?
Георгадзе был настолько своим для местных властей, 

что его не попытались остановить на выходе 
из администрации и не сразу вызвали полицию.
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ЮБИЛЕЙ

Виктор Гусев — наш известнейший 
спортивный телекомментатор. 
Преемник Николая Озерова, так 
даже можно сказать. Мастер, 
умница и большой профессионал. 
Однако в последнее время 
вокруг Виктора вдруг поднялся 
нездоровый ажиотаж: его почему-
то посчитали нефартовым. То есть 
наши проигрывают, а виноват 
Гусев. Ну-ну… Бред, конечно, 
глупость, однако Гусев попал в 
опалу. Все реже комментирует, 
все чаще смотрит. Как простой 
болельщик. Так вот, «простому 
болельщику» и великолепному 
комментатору стукнуло 60. 
Отличный повод вспомнить все.

«Нужно говорить: «Сергей 
Игнашевич выбил мяч»
— Ну так что, Виктор, фартовый вы ком-

ментатор или не фартовый?
— Я считаю себя участником некоей боль-

шой игры, которая существует вокруг футбола. 
Кто-то считает футбол средоточием тактических 
схем — и только, чем-то сухим, что не требует 
интервью с тренерами и футболистами. А кто-то 
называет футбол, и я принадлежу к этим людям, 
видом шоу. Где есть место прогнозам, сплетням, 
слухам, рассказам, нелепостям, мистике какой-
то. Я считаю, что все это приемлемо, а поскольку 
я так считаю, то обижаться на то, что говорят 
обо мне, было бы просто нелогично, нечестно и 
неправильно. То есть я принял эти условия игры, 
и разговор о фартовости-нефартовости — это 
часть футбольного шоу, и не более того.

— Ну и какие ваши вкусы и пристрастия 
по поводу комментаторов прошлого? Кто 
вам ближе и почему?

— Я сам себя очень часто об этом спраши-
ваю. В первый раз отец меня повел на стадион 
в 62-м году, а телевизионным прорывом для 
меня стал чемпионат мира в Англии-66. Пытаюсь 
вспомнить комментаторов — и прихожу к выводу, 
что мне было неважно, кто комментирует. Такое 
впечатление, что всегда был Озеров, но потом 
если посмотреть, то кто-то был и параллельно с 
ним, например Ян Спарре. Но я их совершенно 
не различал, настолько важен для меня был сам 
футбол, сама игра. Мне нравились все, именно 
поэтому я не делал никакого различия. Сказать, 
что я у кого-то учился, — опять же нет. Я ориенти-
руюсь на вкусы моего покойного отца, который в 
свое время привел меня на футбол, научил вести 
статистику, с подачи которого я стал вести аль-
бомы, куда наклеивал фотографии футболистов, 
команд, моментов игры, делал подписи, печатая 
их на машинке…

— Иногда комментатором становится 
человек, который в детстве включал фут-
бол, но тут же выключал звук, чтобы самому 
говорить под картинку.

— У меня даже сейчас это есть. Не буду на-
зывать фамилии, но иногда я включаю телевизор 
и, слыша какого-то коллегу, тут же выключаю 
звук.

— Это сейчас, а раньше?
— Нет, ну что вы! Мне все нравились. Меня 

завораживало само футбольное действо, и мысли 
о том, чтобы отключить это, да еще с интершу-
мом, никогда не было. К тому же телевизоры тогда 
были невысокой четкости, как сейчас, поэтому 
тебе очень важно, чтобы называли фамилии 
игроков, так как на тех экранах номеров не было 
видно. Я считаю, главное, чтобы комментатор 
прежде всего называл конкретных футболистов: 
кто в данный момент сейчас с мячом. А потом, 
когда ты это сделал, можно на это накладывать 
анализ, шутки… Сказать, что «защитник ЦСКА 
выбил мяч», — это большая комментаторская 
ошибка. Нужно сказать: «Сергей Игнашевич 

выбил мяч». Говоря «защитник выбил мяч», ты 
расписываешься в том, что просто не увидел 
игрока, не узнал его.

Меня как-то спросила журналистка: а что са-
мое главное для комментатора? Хорошее зрение, 
сказал я. Девушка меня не поняла и написала: 
«Самое главное — это собственная точка зре-
ния». Точка зрения важна, но если ты, извиняюсь, 
слепой, то тебе это никак не поможет.

Еще мне не нравится, когда ведут два ком-
ментатора и называют друг друга по имени-от-
честву и при этом на «ты»: «Иван Иваныч, ты…» 
Это, вы знаете, стиль советских партийных фун-
кционеров. Вы, наверное, слышали это?

— Ну да, «Юрий Альбертович, ты…», но 
меня это никак не напрягает.

— А у меня внутри что-то переворачивается. 
Ну что это такое? Как партсобрание в колхозе. 
Это очень странно и смешно.

 «Я гнал,  
гнал наших в атаку»
— Сейчас создаются новые спортивные 

каналы. Вам не предлагали туда перейти — 
все-таки кажется, что на Первом у вас работы 
все меньше и меньше?

— Я не хочу уходить. Это как, наверное, 
уйти в другую семью после 25 лет совместной 
жизни.

— В жизни такое бывает сплошь и 
рядом.

— Да, бывает, но это не лучший вариант и не 
лучшее продолжение жизни. Тем более делать 
это в 60 лет… Конечно, сложно, когда ты коммен-
тируешь редко. Но я поддерживаю себя в форме. 
Смотрю все матчи чемпионата России. Даже если 
они получаются иногда и не очень интересными, 
моя рука все равно тянется к пульту.

— Да, может, это и не подвиг, но что-то 
героическое в этом есть.

— Да, что-то в этом есть. Так, наверное, толь-
ко Ловчев смотрит. У меня так проходят суббота 
и воскресенье. А мне интересно: нужно же быть 
в курсе всего, что происходит.

— Слушайте, а читать-то когда? Не знаю, 
как вы, но я, если в день не прочитаю хотя 
бы десяток страниц хорошей литературы, 
то сразу тупею.

— Тогда я вам должен сказать, что покривил 
душой, говоря, что я никогда не выключал звук 
комментатора. Когда матч не такой важный, я 
все-таки выключаю звук и включаю свою лю-
бимую музыку, потому что иначе в выходные не 
остается времени музыку послушать. А к музыке 
у меня особое отношение. У меня очень большая 
коллекция.

— Я знаю, вы старый рок-н-ролльщик. 
— Да, причем у меня такой научный подход. 

Я все это изучаю, покупаю очень много журналов, 
смотрю переходы музыкантов из одной группы в 
другую, как люди из разных групп объединяются 
в новые. Отслеживаю выход новых дисков. Делаю 
переводы. Перевел либретто рок-оперы Иана 
Андерсона, лидера группы Jethro Tull. Мы давно 
с ним знакомы. И тут он выпустил диск «Thick as a 
Brick» («Толстый, как кирпич»), который является 
продолжением его исторического легендарного 
диска. Он мне позвонил и попросил сделать 
перевод. Я на это потратил целый отпуск, ведь 
нужно было сделать не только перевод, но и 
придать ему поэтическую форму. Мне это доста-
вило огромное удовольствие. Для меня это стоит 
наравне с самыми интересными футбольными и 

хоккейными комментариями.
— Как-то я видел вас у Вани Урганта вмес-

те с Василием Уткиным. Вас ведь и по жиз-
ни всегда сравнивают, все-таки и фамилии 
птичьи... Вася сейчас в центре внимания в 
связи с «интимными» отношениями с Тиной 
Канделаки и с каналом «Матч ТВ». Как вы к 
нему относитесь — как к профессионалу и 
человеку?

— К Васе я отношусь очень хорошо. Он как 
раз один из тех комментаторов, которых я не 
выключаю, мне приятно его слушать. Я всегда 
знаю, что будет что-то интересное, забавное, 
какие-то важные для меня замечания, в том числе 
и лингвистические. Когда-то, помню, мы с ним 
сидели на опустевшей трибуне стадиона «Дина-
мо» уже после окончания матча, и он рассказывал 
про концепцию программы «Футбольный клуб» 
и предлагал мне ее вести. Но я и тогда тоже 
решил не уходить с Первого канала. С Васей у 
меня очень хорошие отношения. Ну, а то, что он 
делает сейчас… Я понимаю, что это пиар. Он и по 
жизни такой человек. Где здесь продуманность и 
спланированность, а где просто черта характера 
Васи, я не знаю.

— Вернемся к вашим футбольным и хок-
кейным комментариям. Были ли такие, ко-
торые произвели сильнейшее впечатление, 
и не в спорте даже, а по жизни?

— Наверное, меня очень многому научил 
матч Франция—Россия, когда Панов забил два 
мяча, а мы выиграли 3:2 на «Стад де Франс». 
По ходу игры мы проигрывали, и я, повинуясь 
некоему стандарту комментаторскому, начал 
постепенно анализировать причины нашего 
поражения. Было видно, что ничего нам особо 
не светит, и я даже что-то там сказал о детских 
школах, потому что был как раз тот период, когда 
все было разрушено. При этом я предал мой 
собственный принцип — о том, что нужно пре-
жде всего гонять мяч. А наши взяли и выиграли! 
Так вот, это меня научило тому, что стоит всегда 
«играть» до конца. И я помню, был матч, когда 
«Локомотив» играл в Кубке кубков с греческим 
АЕКом. Я гнал, гнал наших в атаку. И Чугайнов 
забил на какой-то там четвертой добавленной 
минуте. Это было правильно! Надо надеяться на 
чудо. А так было много матчей хороших… Была 
победа над англичанами в Москве при перепол-
ненных «Лужниках», и я тоже это комментировал. 
Была очень важная победа над югославами в 
Белграде, когда мой однофамилиц Гусев подал 
с фланга, и Бесчастных забил головой в падении. 
Было очень много хороших матчей.

«Ну и думал: какая глупая 
будет смерть вообще»
— Я знаю, у вас был замечательный де-

душка, которого звали так же, как и вас. Да вы 
и живете на улице Виктора Гусева! Дедушка 
ваш написал стихи к песням «Друга я никог-
да не забуду», «Полюшко-поле», сценарии 
фильмов «Свинарка и пастух», «В шесть часов 
вечера после войны» и умер в 44-м, в 34 года, 
не дожив до Победы…

— Я родился через 11 лет после его смерти. 
О нем с трудом может вспомнить даже мой папа, 
которому было всего 9 лет, когда деда не стало. 
Дедушка был больным человеком, его с детства 
мучили головные боли, давление… Говорят, что 
сейчас медицина могла бы спасти его, 34-лет-
него. Он умер на руках у композитора Тихона 
Хренникова, с которым они вместе работали. На 
фронт его по причине нездоровья не взяли. Он в 
основном работал в Москве в радиокомитете, а 
семья уехала в эвакуацию. Работал день и ночь, и 
в 44-м сердце не выдержало. Но вот мне сейчас 
60… А дед, не дожив до 35, столько успел сделать 
за такой короткий срок — как будто знал, что ему 
отпущено мало, и нужно успеть.

— Известно, что Анатолий Владимирович 
Тарасов выезжал в Канаду консультировать 
«Ванкувер Кэнакс», а переводчиком у него 
были вы. Расскажите о Тарасове, таком не-
простом и гениальном человеке и тренере.

— Его пригласили буквально на две недели, 
и он должен был на это время стать советником 
Тома Уотта, главного тренера «Ванкувер Кэнакс». 
«Ванкувер» тогда был на последних местах, но 
за эти две недели с Тарасовым не проиграл ни 
одного матча и поднялся. В какой-то момент Тара-
сов понял, что его в основном пригласили не для 
того, чтобы он что-то сделал как тренер, а чтобы 
наладить мостик для переезда наших хоккеистов 
в НХЛ. Он очень расстроился по этому поводу и 
говорил мне: «Виктор, я начинаю понимать, что 
меня только из-за этого и пригласили». Тогда он 
в очередной раз сказал, что нашим хоккеистам 
это не нужно и что никогда этого не будет. Но 
он не угадал. В Ванкувере он открывал секреты 
канадским хоккеистам, а я все это переводил. 
Когда в перерыве матча он называл их чудо-
богатырями, канадцы воспринимали это очень 
сложно. А с другой стороны, какие-то конкретные 
советы — и тактические, и по индивидуальной 
подготовке — они впитывали как губка. Помню, 
как один молодой хоккеист попросил меня все 
это перевести и повесил листочек с переводом 
у себя в ящичке, время от времени в него под-
сматривая. Мы с ним жили в гостинице в одном 
номере. Он был человек очень жизнелюбивый, 
яркий, позволял себе широко и красиво жить 
без каких-то ограничений, даже несмотря на 
болезнь. Потом, через некоторое время, он от-
правился в Канаду на операцию ноги, об этом 
тоже тогда была договоренность… Мы вернулись 
в Москву. После длительного перелета Тарасов 
был в плохом состоянии. Я привел его в дом (он 
жил на Соколе), передал в руки жене и сказал, 
что зайду завтра. Захожу на следующий день, а 
жена говорит: «Анатолия Владимировича нет…» 
«Умер?!» — с ужасом подумал я. «Нет, он улетел 
в Сибирь». — «Как в Сибирь?!» — «На «Золотую 
шайбу». А там нужно лететь на самолете, потом 
еще ехать чуть ли не на санях. «Я легла на пороге 
и сказала: «Только через мой труп», а он заявил: 
«Я не буду Тарасовым, если подведу мальчишек». 
Вот такой был человек.

— Знаю, что вы учились в английской 
спецшколе. Там же, двумя годами старше, 
учился и Андрей Макаревич. Вы с ним не 
пересекались?

— Нет, потому что в эти годы разница между 
моим 6-м классом и его 8-м была запредельной. 
Мы смотрели на них только снизу вверх, потому 
что в этом возрасте два года — очень много. Но 
на моих глазах происходило становление группы 
«Машина времени», которая сначала называлась 
по-английски: «Тайм Машинз». Они сначала иг-
рали только «Битлз» у нас на вечерах, а потом 
постепенно перешли уже и к собственному твор-
честву. Помню, как нас гоняли за волосы до плеч. 
В приказном порядке всех отправили стричься 
в ближайшую парикмахерскую. Так вот, Андрей 
вместе со своими друзьями по классу пошел и 

постригся наголо в знак протеста. Это был еще 
более сильный протест, чем длинные волосы. Я 
видел, как они шли по школьному коридору, и 
директор школы смотрел на них с дикой злобой и 
ничего не мог поделать. А мы смотрели на них как 
на героев. Потом директор оказался педофилом, 
и его посадили.

— О, боже!.. После Института иностран-
ных языков имени Мориса Тореза вас посла-
ли служить в армию в Эфиопию. У вас есть 
даже медаль «За боевые заслуги».

— Там шла война Эфиопии с Сомали. Хотя 
поначалу, первые три месяца, наши переводчики 
и наше вооружение были и на той, и на другой 
стороне, так как обе страны провозгласили стро-
ительство социализма. Ну а Брежнев выбирал, 
какая из них более социалистическая. В резуль-
тате он поставил на Эфиопию. Я там работал 
военным переводчиком. А что такое переводчик? 
Зависимый человек. Он существует как язык 
под специалиста. Через какое-то время меня 
переправили на передовую. Ты сидишь с нашим 
майором вместе в окопе и являешься его языком. 
А над тобой летят пули, рвутся снаряды…

— И вы так спокойно про это 
говорите…

— Это было чувство полного абсурда. Ду-
мал: неужели вот так погибну ни за что? Да, были 
какие-то глобальные интересы нашей страны, но 
ты же не защищал свою родину. Ну и думал: какая 
глупая будет смерть вообще. Абсурд ситуации 
усилился вот еще чем: мы сидели между боями 
в том же окопе и конспектировали книги Бреж-
нева «Малая земля» и «Возрождение». Приходил 
замполит, вот мы и занимались.

— А еще вы участвовали в программе 
«Последний герой-3» и взяли приз зритель-
ских симпатий. То есть и в смысле быта вы 
такой неприхотливый? Умеете наладить кон-
такт с людьми?

— Нет, мне совсем не присущи туристичес-
кие навыки, потому что такого не было в моем 
детстве. И там, на острове, это очень мешало. 
Но я по-хорошему напрягся и сосредоточился. 
Как ни странно, я думал не только о собственном 
выживании или собственной победе, но и чтобы 
проект прозвучал. Вот такой я патриот Первого 
канала. Я и поехал из-за этого: мне хотелось, чтобы 
все было красиво и правильно. Из-за этого даже 
с моими «соплеменниками» у меня на острове 
был конфликт. Некоторые из них провозгласили 
принцип, что мы не должны никого выбрасывать из 
племени. То есть: а давайте покажем всей стране, 
что человек человеку не волк. Но я прекрасно по-
нимал, что это будет разрушение игры, проекта. 
Вступил в конфронтацию, отчасти из-за этого 
и проиграл, на совете меня убрали. А я люблю, 
чтобы в жизни было все логично: если уж принял 
какие-то правила, надо им соответствовать.

Александр МЕЛЬМАН.

Организатор торгов конкурсный управляющий ЗАО «Юж-
ный Тракт» Мариничева А.В. (ИНН 771770913541, адрес 
129164, г. Москва, а/я 21, член Некоммерческого партнерства 
«Московская саморегулируемая организация профессио-
нальных арбитражных управляющих», адрес г. Москва, ул. 
Вишневая, д. 5, г. Москва, Лубянский проезд, д. 5, стр. 1), 
действующий на основании решения арбитражного суда г. 
Москвы от 03.12.2012 года по делу № А40-106358/12-36-
301Б, сообщает о проведении открытых торгов по продаже 
имущества ЗАО «Южный Тракт» (адрес: 117525, город Москва, 
улица Днепропетровская, дом 3, корпус 5, ИНН 7726525924, 
КПП 772601001, ОГРН 1057747857364) в форме аукциона с 
открытой формой представления предложений о цене.

Имущество, подлежащее реализации: права инвестора по 
договору инвестирования № 0550-0646-0474 от 21.07.2004 
г. с дополнительными соглашениями, заключенному между 
ООО «ТЕМА-ИНВЕСТ» и ЗАО «Агентство МИЭЛЬ», на по-
лучение в собственность по завершении строительства 
нежилых помещений в соответствии с условиями договора 
инвестирования.

Права инвестора по договору инвестирования № 0550-
0646-0474 от 21.07.2004 г. принадлежат ЗАО «Южный 
Тракт» на основании договора уступки прав от 21.10.2005 
г., заключенного между ЗАО «Агентство МИЭЛЬ» и ЗАО 
«Южный Тракт».

Начальная продажная цена прав требования по договору 
инвестирования составляет 85 100 000 рублей (без НДС).

Аукцион проводится путем повышения начальной цены 
продажи прав на «шаг аукциона». В ходе аукциона предло-
жения о цене заявляются участниками торгов открыто в ходе 
проведения торгов. На электронной площадке оператор раз-
мещает все представленные предложения о цене имущества 
(прав) и время их поступления, а также время, оставшееся до 
истечения срока предоставления предложений. Участники 
торгов подают предложения о цене, предусматривающие 
повышение текущего максимального предложения о цене на 
величину, равную «шагу аукциона». В случае, если в течение 
срока подачи предложений ни одного ценового предложения 
не поступает, торги прекращаются. Победителем открытых 
торгов признается участник торгов, предложивший наиболее 
высокую цену имущества (прав).

Торги проводятся в электронной форме на электрон-
ной площадке «Сбербанк-АСТ», адрес в сети Интернет 
http://utp.sberbank-ast.ru, оператор электронной площадки 
ЗАО «Сбербанк-АСТ», ОГРН 1027707000441, ИНН 7707308480, 
адрес 127055, г. Москва, ул. Новослободская, д. 24, стр. 2.

Дата определения состава участников торгов 07.12.2015 
г., дата проведения торгов 09.12.2015 г., время начала про-
ведения торгов в 10 ч. 00 мин. Дата подведения результатов 
торгов 09.12.2015 г. Время подведения результатов торгов 
определяется в соответствии с регламентом электронной 
площадки. Местом представления заявок на участие в тор-
гах, определения участников торгов, проведения торгов, 
подведения результатов торгов является сайт электронной 
площадки в сети «Интернет» http://utp.sberbank-ast.ru.

О результатах проведения торгов организатор торгов 
уведомляет всех участников торгов посредством направле-
ния протокола о результатах торгов в форме электронного 
документа на адрес электронной почты, указанный в заявке 
на участие в торгах, не позднее рабочего дня, следующего 
после дня подписания протокола.

Покупатель перечисляет на счет должника денежные 
средства в счет стоимости продаваемого имущества (прав) 
в полной сумме цены продажи имущества (прав) за вычетом 
суммы внесенного задатка.

Для участия в торгах необходимо внесение задатка в 
размере 20% начальной продажной цены. Задаток вносится 
в срок до 17 ч. 00 мин. 02.12.2015 г. на основании договора 
о задатке, заключаемого с организатором торгов, задаток 
вносится путем перечисления денежных средств по следую-
щим банковским реквизитам: получатель ЗАО «Южный Тракт» 
р/с 40702810800000013622 в АО «ГРАНД ИНВЕСТ БАНК», 
к/с 30101810100000000680, БИК 044525680. Датой внесения 
задатка является дата поступления денежных средств на 
счет ЗАО «Южный Тракт».

Величина повышения начальной продажной цены («шаг 
аукциона») установлена в размере 5% от начальной про-
дажной цены.

Заявка на участие в торгах оформляется в форме элек-
тронного документа, подписанного электронной цифровой 
подписью, в соответствии с регламентом работы электрон-
ной площадки и подается по месту проведения торгов с 
10 ч. 00 мин. 26.10.2015 г. до 17 ч. 00 мин. 02.12.2015 г. 
(время московское).

Заявка на участие в торгах оформляется в соответствии 
с требованиями п. 11 ст. 110 ФЗ «О несостоятельности 
(банкротстве)».

Все документы, прилагаемые к заявке, представляются в 
форме электронных документов, подписанных электронной 
цифровой подписью заявителя.

Срок представления заявок на участие в торгах не менее 
двадцати пяти рабочих дней со дня опубликования и раз-
мещения сообщения о проведении торгов.

Продажа имущества (прав) оформляется договором 
купли-продажи, который заключается с победителем тор-
гов. Договор купли-продажи направляется покупателю для 
подписания в течение 5 дней с даты подписания протокола 
о результатах торгов по почтовому адресу, указанному в 
заявке на участие в торгах. В случае, если в течение 5 дней 
с даты получения договора купли-продажи покупателем 
договор им не подписан, договор с ним не заключается 
и задаток не возвращается, а предложение о заключении 
договора может быть направлено участнику торгов, которым 
предложена наиболее высокая цена по сравнению с ценой, 
предложенной другими участниками торгов, за исключением 
победителя торгов.

Оплата прав должна быть произведена в течение 30 
дней со дня подписания договора. Сумма внесенного 
задатка засчитывается в счет оплаты стоимости прав. В 
случае, если в указанный срок цена прав не оплачена в 
полной сумме, договор расторгается в одностороннем 
внесудебном порядке конкурсным управляющим с уведом-
лением об этом покупателя, при этом задаток покупателю 
не возвращается.

До полной оплаты покупателем цены прав переход пра-
ва собственности на права от должника к покупателю не 
осуществляется.

Торги признаются несостоявшимися в случае, если не 
были представлены заявки на участие в торгах или к участию 
в торгах был допущен только один участник.

Ознакомление с документацией и имуществом по записи 
по тел. 89265213823.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов — Конкурсный управляющий ООО «ПК Теплоэнергосбыт» Прохоренко Анна Михайловна 
(ИНН 690504815768, 170100, г. Тверь, ОПС-100, а/я — 93, 8(4822)770138, annaprh@mail.ru) сообщает, что по 
результатам торгов по реализации имущества Общества с ограниченной ответственностью «ПК Теплоэнергос-
быт» (публикация № 77031115669 в газете «Коммерсантъ» №83 от 17.05.14 г., стр.12) на электронных торгах 
посредством публичного предложения с открытой формой представления предложений о цене, проведенных 
15.10.15 г. (публикация № 77031631428 в газете «Коммерсантъ» №182 от 03.10.2015) победителем признано 
ООО «ОКТАН ЛТД» (ИНН 7715169738, ОГР 1027739258800, г. Тверь, ул. Серебряная, 12) с предложенной ценой 
380 801 руб. Договор уступки прав требования заключен с победителем торгов. Участия Прохоренко Анны Ми-
хайловны (ИНН 690504815768, СНИЛС 112-794-359-61, 170100, г. Тверь, ОПС-100, а/я — 93) и Некоммерческого 
партнерства «Ведущих Арбитражных Управляющих «Достояние» (ИНН 7811290230, ОГРН 1117800013000, адрес: 
Санкт-Петербург, площадь Конституции, д. 7, БЦ «Лидер», офис 417) в капитале победителя нет.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов — ООО «Бизнес клуб «ИМПЕРИУМ» сооб-
щает об итогах открытых торгов, назначенных на 12.10.2015 г., 
в форме аукциона открытого по составу участников с закрытой 
формой подачи предложения о цене по продаже имущества, 
принадлежащего ООО «СТРОЙТЕХНОКОНТАКТ» (ИНН/КПП 
5751029820/775101001, ОГРН 1055742040551, адрес: 142784, 
г. Москва, п. Московский, д. Румянцево, стр. 1), признанного 
решением Арбитражного суда г. Москвы от 26.03.2015 г. по 
делу № А40-100139/2013 несостоятельным (банкротом). 
Конкурсным управляющим утвержден Веснин Евгений Васи-
льевич (ИНН 772206186003, СНИЛС 116-490-371-51), член НП 
«МСОПАУ» (ОГРН 1027701024878, ИНН 7701321710, адрес: 
125362, г. Москва, ул. Вишневая, д. 5).
Сообщение о торгах опубликовано 05.09.2015 г., в газете 
«Коммерсантъ» № 162 (5672) сообщение №77031608468, 
05.09.2015 г. в газете «Московский Комсомолец» № 26904.
Торги признаны несостоявшимися по причине отсутствия 
заявок на участие в торгах. НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов — ООО «Бизнес клуб «ИМПЕРИУМ» сооб-
щает об итогах открытых торгов, назначенных на 12.10.2015 г., 
в форме аукциона открытого по составу участников с закрытой 
формой подачи предложения о цене по продаже имущества, 
принадлежащего ООО «СТРОЙТЕХНОКОНТАКТ» (ИНН/КПП 
5751029820/775101001, ОГРН 1055742040551, адрес: 142784, 
г. Москва, п. Московский, д. Румянцево, стр. 1), признанного 
решением Арбитражного суда г. Москвы от 26.03.2015 г. по 
делу № А40-100139/2013 несостоятельным (банкротом). 
Конкурсным управляющим утвержден Веснин Евгений Васи-
льевич (ИНН 772206186003, СНИЛС 116-490-371-51), член НП 
«МСОПАУ» (ОГРН 1027701024878, ИНН 7701321710, адрес: 
125362, г. Москва, ул. Вишневая, д. 5).
Сообщение о торгах опубликовано 05.09.2015г., в газете 
«Коммерсантъ» № 162 (5672) сообщение №77031608499, 
05.09.2015 г. в газете «Московский Комсомолец» № 26904.
Торги признаны несостоявшимися по причине отсутствия 
заявок на участие в торгах. НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

c 1-й стр.
У него экономичная фамилия — 
всего четыре буквы, но от них как 
током бьет — ГАФТ. Эти четыре 
буквы и написаны на экране, что 

висит по заднику сцены. А сам носитель фами-
лии сидит в ложе со своим большим семейством 
— жена Ольга Остроумова, дети и уже их дети, 
маленькие только. В зале кого только нет — 
проще сказать, кого нет. Нет министра культуры 
РФ, зато Кибовский в восьмом ряду. Марк За-
харов, Олег Табаков, адвокат Михаил Барщев-
ский, бизнесмен Михаил Куснирович, тренер 
Татьяна Тарасова, издатели — директор книж-
ного магазина «Москва» Марина Нилова, экс-
губернатор Подмосковья Громов, Андрей Ма-
лахов, известные врачи и, конечно же, 
коллеги-артисты.

Вечер ведут Чулпан Хаматова, Никита Ефре-
мов, Виктория Романенко и Александр Олешко. 
Последний, как самый опытный, задает тон 
и элегантно ведет действие. Олег Табаков на 
правах сокурсника и партнера юбиляра веселит 
историями из их ранней молодости и дарит Гафту 
что-то с бриллиантом (из моего девятого ряда 
плохо видно содержимое маленькой черной 
коробочки).

А ведущие оглашают статистику ролей Гаф-
та и моральную неустойчивость его героев: 
сыграно 29 ролей, восемь раз был женат, из них 
дважды на Галине Волчек. Дважды бросал он 
(Елену Яковлеву), один раз бросили его (Нина 
Дорошина). Дважды был любовником, изме-
нявшим жене, дважды морочил голову Марине 
Нееловой. Один раз честно попытался жениться, 
но с Лией Ахеджаковой не срослось.

Но Валентин Гафт не только артист — он 
большой поэт. Поэтому слово и поэзия в этот 

вечер правят бал. Читали — Игорь Золотовицкий, 
Михаил Ефремов, даже представители футболь-
ного клуба «Спартак» отметились эпиграммой 
— естественно, на Гафта. Впрочем, попыток 
превзойти самого острого эпиграммщика не 
наблюдалось.

Вот Михаил Ефремов (похудел, постройнел, 
черный смокинг) напоминает две эпиграммы 
юбиляра, посвященные семейству Ефремовых. 
Сначала Олегу Николаевичу: «Мне было 13 лет, 
когда вы написали легендарную эпиграмму мо-
ему отцу, ему было 50: «Олег, еще не век/Всего 
полвека прожито/А посмотри на рожу-то!». Потом 
я вырос, меня выгнали из театра «Современник», 
и я, понятное дело, перешел во МХАТ. Мне дали 
роль Чацкого, а Валентин Иосифович написал: 
«Все по таланту, не по блату/Чуть свет, и он у 
ваших ног/Давненько не везло так МХАТу/К отцу 
прибавился сынок». 

И в заключение прочел юбиляру стихи, на-
писанные от лица группы стихоплетов.

Поэты ветрены, как дамы,
Я лично знаю их, скотин,
Но даже среди жадных самых
За коньяка полкилограмма
Писать на Гафта эпиграммы
 Не согласился ни один.
Группа детей из программы «Голос» оба-

янием и ранним профессионализмом пред-
ставляет серьезную угрозу нынешним звездам 
шоу-бизнеса. Прекрасны Гвердцители и Долина, 
ироничен Градский. Но речь Александра Шир-
виндта, прочитанная им с невозмутимо-индиф-
ферентным видом, идет под беспрерывный 
хохот, переходящий в рев и овации. Привожу 
ее полностью.

— Валя, я ровно на год старше тебя и с 
высоты нашей 60-летней дружбы вынужден 
быть искренним. В наше замечательное весе-
лое театральное время, время необузданного 
режиссерского оргазма мы вынуждены свои 
старческие актерские гениталии окунать в об-
щий котел группен-секса с Мельпоменой. 

Актерам сегодня тесно на театральных под-
мостках — они ходят на ринг, на лед, на паркет. 
Сейчас время выйти на панель и участвовать в 
танковом биатлоне. Население наше сейчас из 
кого состоит? Из гастарбайтеров, председате-
лей жюри и Жерара Депардье. Сейчас группа 
артистов брошена в дельфинарий, очевидно, 
чтобы как-то поднабраться у дельфинов интел-
лекта. То, что там в жюри сидит человек-амфибия 
— это объяснимо, но когда появился Гусман, это 
настораживает.

К счастью, очень двинулся национальный 
вопрос. Я тут с гордостью прочел, что Хазанов 
и Гафт были гостями «Славянского базара». 
Логично, что гостями-хозяевами на славянс-
ком базаре евреи уже пытались быть. За базар 
ответили. 

Валечка, Моисей таскал евреев по пус-
тыне 40 лет, потому что в отличие от Сусанина 
действительно заблудился. Ты почти 60 лет ве-
дешь свою зрительскую паству в одном и том же 

направлении, потому что ты гениально знаешь 
адрес. Валюша, в нашем возрасте нужно иметь 
группу поддержки (показывает руками, как на 
кого-то опирается). Я тебе привел свою — если 
понадобится, пользуйся.

Выходит группа поддержки — красивые 
длинноногие артистки Театра сатиры (платья в 
пол, на головах венки). Ширвиндт между ними. 
Артистки запели на мелодию шлягера из репер-
туара Людмилы Зыкиной «Издалека Волга»:

Сказала мать: бывает все, сынок
Славяне тоже божия народ.
Коли родился ты на их земле,
Ладони опускай в Москва-реке.
Припев:
Ах, Иордан долго
По венам тек гордо
По венам тек гордо
Конца и края нет.
Среди снегов знойных
Среди берез стройных
Рос богатырь рослый
И звали его Гафт.
.
И вот Геннадий Хазанов. И снова стихи в 

честь Гафта. 
 ...Быть знаменитым некрасиво —
Аншлаг, овации, цветы,
Давать автографы лениво.
Вот Гафтом стать — предел мечты.
 ...Как Гафт, я выйду на подмостки,
Сломав дверные косяки,
И Куснирович орден Боско

Мне вручит у Москва-реки.
...Пусть продуман распорядок действий
Восемьдесят — не конец пути
Я скажу без доли фарисейства
Гафтом стать — не поле перейти.
В самом конце на сцену выйдет Гафт. Расте-

рянный, расчувствованный словами и действия-
ми коллег и друзей. С паузами. С разведенными 
большими руками. Как большой, но скромный 
ребенок, оказавшийся в центре пира и до конца 
не понявший, что пир-то в его честь. Эпиграммы 
не читает — только два стихотворения. Про 
театр. То есть про себя. То есть про всех, кто 
собрался в этот вечер в ДК на Яузе, на этой 
временной пристани его «Современника».

Театр... чем он привлекает?
В нем умереть иной готов.
Как милосердно Бог прощает
Артистов, клоунов, шутов.
Зачем святое мы играем?
На душу принимая грех.
Зачем мы сердце разрываем?
За деньги? Радость? За успех?
Зачем кричим? Зачем мы плачем,
Устраивая карнавал?
Кому-то говорим: удача.
Кому-то говорим: провал.
Что за профессия такая?
Уйдя со сцены, бывший маг,
Домой едва приковыляя,
Живет совсем-совсем не так.
Не стыдно жизнь, судьбу чужую
Нам представлять в своем лице?
Я мертв, но видно, что дышу я,
Убит — и кланяюсь в конце.
Но вымысел нас погружает
Туда, где прячутся мечты,
Иллюзия опережает
Все то, во что не веришь ты.
Жизнь коротка, как пьесы читка, 
Но если верить, будем жить.
Театр — сладкая попытка
Вернуться, что-то изменить.
Остановить на миг мгновенье,
Потом увянуть, как цветок,
И возродиться вдохновеньем
Играем! Разрешает Бог.

Марина РАЙКИНА.

ГЕННАДИЙ ХАЗАНОВ: «ГАФТОМ 
БЫТЬ — НЕ ПОЛЕ ПЕРЕЙТИ»

СУББОТНЯЯ ВСТРЕЧА

ФУТБОЛ, ВОИНА, 
РОК-Н-РОЛЛ
Виктор ГУСЕВ: «Нужно 
всегда играть до конца»

Играющий комментатор.

С женой Ольгой.

Михаил Ефремов.

Александр Ширвиндт  
с актрисами Театра сатиры.
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Решением Арбитражного суда г. Москвы от 13.11.2012 
г. по делу № А40-73619/11-4-362 Б ЗАО «СК Строймон-
таж» (ИНН 7704229640, ОГРН 1027700325960, место на-
хождения: 121059, Москва, Брянская ул., д.5) признано 
несостоятельным (банкротом), в отношении него открыто 
конкурсное производство. Определением Арбитражного 
суда г. Москвы от 24.02.2014 г. по делу № А40-73619/11-
4-362 Б, конкурсным управляющим утвержден Медведев 
Глеб Сергеевич (ИНН 771703814249, СНИЛС 017-692-697 
88, адрес для корреспонденции: г. Москва, 121151, а/я 
335), член НП «Межрегиональная саморегулируемая орга-
низация профессиональных арбитражных управляющих» 
(регистрационный номер 0011, ИНН 7705494552, адрес: 
119071, г. Москва, Ленинский пр-т, д. 29, стр. 8).

Организатор торгов — Общество с ограниченной от-
ветственностью «Специализированная организация» 
(ООО «СО») (ОГРН 1117847356307, ИНН 7813510160, 
адрес места нахождения и почтовый адрес: 197022, г. 
Санкт-Петербург, ул. Литераторов, д.15, лит. А, пом. 2Н, 
адрес электронной почты: specorg@bk.ru; контактный 
телефон +7 921 443 78 44) сообщает о проведении от-
крытых торгов по продаже имущества, принадлежащего 
ЗАО «СК Строймонтаж», в форме аукциона, открытого по 
составу участников и с закрытой формой представления 
предложений о цене:

Лот №16 — имущество, принадлежащее ЗАО «СК 
Строймонтаж» — товарно-материальные ценности — 
оргтехника и оборудование — 61 позиция. 

Начальная цена лота — 15 221 110 руб. 54 коп. НДС не 
облагается в соответствии с пп.15 п.2 ст.146 НК РФ.

Лот № 17 — имущество, принадлежащее ЗАО «СК 
Строймонтаж» — товарно-материальные ценности — 
школьное оборудование — 875 позиций. 

Начальная цена лота — 11 572 795 руб. 72 коп. НДС не 
облагается в соответствии с пп.15 п.2 ст.146 НК РФ.

(информация, содержащая состав и полный перечень 
имущества, входящего в состав лотов, размещена в сети 
интернет на электронной площадке «PropertyTrade» по 
адресу www.propertytrade.ru, в Едином федеральном 
реестре сведений о банкротстве по адресу www.bankrot.
fedresurs.ru в карточке ЗАО «СК Строймонтаж»).

Лот № 18 — недвижимое имущество — объект неза-
вершенного строительства — нежилое здание Детское 
дошкольное учреждение, общей площадью 5 470,08 кв.м., 
находящиеся по адресу: г. Москва, пр-т Вернадского, д. 
98, учетный № 2583/13 (031003097) с правом аренды 
земельного участка, расположенного под ним, общей 
площадью 1 491 кв.м. (площадь застройки).

Начальная цена лота — 175 800 000 руб. 00 коп. НДС не 
облагается в соответствии с пп.15 п.2 ст.146 НК РФ.

Торги будут проводиться в электронной форме на 
электронной площадке «PropertyTrade» (ООО «ОТС»), 
адрес места нахождения: Россия, г.Санкт-Петербург, 
Кондратьевский пр.д.2, корп.4, Лит.А., адрес для почто-
вых отправлений: Россия, г.Санкт-Петербург, ул. Мира, 
д.3 , Лит.А, офис 412/1. Адрес сайта в сети «Интернет»: 
http://www.propertytrade.ru/ (далее также — «электронная 
площадка»). В электронной форме заявки на участие в 
торгах с приложениями представляются по рабочим дням 
с 26.10.15 г. по 30.11.15 включительно на электронной 
площадке с 11 часов 00 минут до 17 часов 00 минут (вре-
мя московское) в порядке, установленном внутренним 
регламентом электронной площадки.

Окончание торгов — 01.12.15 в 12-00 (время москов-
ское). Результаты торгов будут подведены в течение трех 
часов с момента окончания торгов по адресу: Россия, 
г.Санкт-Петербург, ул. Мира, д.3, Лит.А, офис 412/1. Адрес 
сайта в сети «Интернет»: http://www.propertytrade.ru/. 

Для участия в торгах лицо, желающее принять в них 
участие, (далее — Заявитель) должно не позднее сроков, 
указанных в настоящем сообщении, подать оператору 
электронной площадки заявку на участие в торгах, а также 
уплатить задаток. Размер задатка для участия в аукционе 
составляет 10% от начальной цены. Заявитель представ-
ляет оператору электронной площадки в электронной 
форме подписанный электронной цифровой подписью 
заявителя договор о задатке. Заявитель вправе также 
направить задаток на счета, указанные в сообщении о 
проведении торгов без представления подписанного 
договора о задатке. В этом случае перечисление задатка 
заявителем в соответствии с сообщением о проведении 
торгов считается акцептом размещенного на электронной 
площадке договора о задатке.

Реквизиты счета для перечисления задатка: получатель 
— Общество с ограниченной ответственностью «Специали-
зированная организация» ОГРН 1117847356307, ИНН 
7813510160 КПП 781301001, р/с № 40702810690480000409, 
В ПАО «Банк «Санкт-Петербург», г. Санкт-Петербург, 
к/с № 30101810900000000790, БИК 044030790. Задаток 
должен поступить на указанный расчетный счет не позднее 
даты и времени окончания приема заявок на участие в 
торгах, указанных в настоящем сообщении. 

Заявка на участие в открытых торгах составляется 
произвольно на русском языке, и должна содержать 
следующую информацию: обязательство участника от-
крытых торгов соблюдать требования, указанные в со-
общении о проведении открытых торгов; наименование, 
организационно-правовая форма, место нахождения, 
почтовый адрес (для юридического лица); фамилия, 
имя, отчество, паспортные данные, сведения о месте 

жительства (для физического лица); номер контактного 
телефона, адрес электронной почты, идентификационный 
номер налогоплательщика; сведения о наличии или об от-
сутствии заинтересованности заявителя по отношению к 
должнику, кредиторам, арбитражному управляющему и о 
характере этой заинтересованности, сведения об участии 
в капитале заявителя арбитражного управляющего, а также 
сведения о заявителе, саморегулируемой организации 
арбитражных управляющих, членом или руководителем 
которой является арбитражный управляющий.

К заявке должны прилагаться следующие документы: 
действительная на день представления заявки на участие в 
торгах выписка из Единого государственного реестра юри-
дических лиц или засвидетельствованная в нотариальном 
порядке копия такой выписки (для юридического лица), 
действительная на день представления заявки на участие 
в торгах выписка из единого государственного реестра 
индивидуальных предпринимателей или засвидетельство-
ванная в нотариальном порядке копия такой выписки (для 
индивидуального предпринимателя), копии документов, 
удостоверяющих личность (для физического лица), над-
лежащим образом заверенный перевод на русский язык 
документы о государственной регистрации юридического 
лица или государственной регистрации физического лица 
в качестве индивидуального предпринимателя в соответ-
ствии с законодательством соответствующего государства 
(для иностранного лица), копия решения об одобрении 
или о совершении крупной сделки, если требование о 
необходимости наличия такого решения для совершения 
крупной сделки установлено законодательством Россий-
ской Федерации и (или) учредительными документами 
юридического лица и если для участника открытых торгов 
приобретение имущества (предприятия) или внесение 
денежных средств в качестве задатка являются крупной 
сделкой; документы, подтверждающие полномочия лица 
на осуществление действий от имени заявителя.

Все документы, представляемые заявителями, должны 
соответствовать требованиям, установленным законода-
тельством Российской Федерации и внутреннему регла-
менту электронной площадки. Электронные документы, 
представляемые заявителями, должны быть заверены 
электронно-цифровой подписью.

Предложение о цене имущества может прилагаться к 
заявке на участие в торгах. В случае если предложение 
о цене имущества не прилагалось к заявке, оно может 
быть подано на электронной площадке в день подведения 
результатов торгов до указанного в настоящем сообще-
нии времени подведения результатов торгов в порядке, 
установленном внутренним регламентом электронной 
площадки.

Победитель торгов выявляется путем сравнения всех 
предложений о цене имущества, поступивших от участ-
ников торгов до даты и времени, указанных в настоящем 
сообщении. Победителем торгов признается участник, 
предложивший максимальную цену по лоту. В случае, если 
две и более заявки участников торгов на участие в торгах 
содержат предложения об одинаковой цене имущества, 
победителем торгов признается участник торгов, ранее 
других указанных участников представивший заявку на 
участие в торгах.

В течение двух рабочих дней с даты подписания прото-
кола о результатах проведения торгов организатор торгов 
направляет победителю торгов и конкурсному управляю-
щему копии этого протокола. В течение пяти дней с даты 
подписания этого протокола конкурсный управляющий 
направляет победителю торгов предложение заключить 
договор купли-продажи по предложенной победителем 
торгов цене с приложением проекта данного договора. 
В случае отказа или уклонения победителя торгов от 
подписания данного договора купли-продажи в течение 
пяти дней с даты получения указанного предложения кон-
курсного управляющего внесенный победителем торгов 
задаток утрачивается и конкурсный управляющий вправе 
предложить заключить договор купли-продажи участнику 
торгов, которым была предложена наиболее высокая цена 
за лот по сравнению с ценой, предложенной другими участ-
никами торгов, за исключением победителя торгов.

Победитель торгов, заключивший договор купли-
продажи, в течение тридцати дней со дня подписания 
договора купли-продажи, обязан перечислить денеж-
ные средства в счет оплаты приобретенного имущества 
(цена за вычетом внесенного задатка) на расчетный счет 
продавца:

Получатель — ЗАО «СК Строймонтаж» (ИНН 
7704229640, ОГРН 1027700325960, КПП 774501001 ме-
сто нахождения: 121059, Москва, Брянская ул., д.5), р/с 
40702810838000041652 в ОАО «Сбербанк России» г. Мо-
сква, к/сч:30101810400000000225, БИК: 044525225.

 Подробнее с предметом лота, выставляемого на тор-
ги, Положением о продаже имущества, требованиями к 
заявке и к документам, представляемым участниками 
аукциона, можно ознакомиться по адресу предоставления 
заявок. С документами, относящимися к реализуемому 
имуществу и оформленными на бумажных носителях, 
можно ознакомиться по адресу: г.Москва, Пресненская 
наб. 12, предварительно согласовав время ознакомления 
по тел.: 8 (903) 182-97-88, либо отправив заявку на озна-
комление с интересующим имуществом в произвольной 
форме на электронную почту организатора торгов — 
specorg@bk.ru

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

«Организатор торгов — ООО «Юридический центр 
«ПрофТрейд» (ИНН 6686022292, ОГРН 1136686004620, адрес: 
620017, г. Екатеринбург, ул. Фронтовых бригад, 15, офис 14, 
e-mail: rponomariev@bk.ru, тел. 89617713420) по поручению 
конкурсного управляющего ОАО «Производственно-ремонтное 
предприятие» Федотовских Михаила Евгеньевича (ИНН 
667027188999, СНИЛС № 081-554-955-83, член НП «СРО АУ 
Континент» (ИНН 7810274570, ОГРН 1027804888704, адрес: 
191023, г. Санкт-Петербург, пер. Крылова, д. 1/24, пом. 1, 
регистрационный № 0007 от 10.06.2003) извещает о резуль-
татах проведении открытых торгов по продаже имущества 
должника — ОАО «Производственно-ремонтное предприятие» 
(ИНН 5031086166, ОГРН 1095031002550, юр. адрес: 121433, г. 
Москва, ул. Филевская Б., д. 28, корп. 2, почт. адрес: 620057, г. 
Екатеринбург, а/я 105, тел. 89126188870, признано банкротом 
Решением Арбитражного суда города Москвы от 07.09.2012 
года по делу № А40-123836/11), назначенных к проведению на 
12.10.2015 г. в соответствии с извещением, опубликованном в 
газете «Коммерсантъ» №152 от 22.08.2015, стр. 62.

Торги по лоту № 1 признаны несостоявшимися в связи с 
отсутствием заявок на участие.

Организатор торгов — ООО «Юридический центр 
«ПрофТрейд» сообщает о проведении повторных открытых 
торгов в форме аукциона с открытой формой представления 
предложений о цене продажи имущества должника — ОАО 
«Производственно-ремонтное предприятие».

На торги выставляется следующее имущество:
Лот 1. Имущество ОАО «ПРП», находящееся по адре-

су: Алтайский край, г. Бийск, ул. Иркутская, в том числе 
Земельный участок площадью 33643 кв.м., кадастровый 
номер 22:65:016105:664, категория земель: земли насе-
ленных пунктов — Для нужд обороны, расположенный по 
адресу: Алтайский край, г. Бийск, участок расположен в 90 
м северо-восточнее нежилого здания ул. Иркутская, 1/27; 
Здание контрольно-пропускного пункта, общая площадь 50,6 
кв.м., расположенное по адресу: Алтайский край, г. Бийск, ул. 
Иркутская, д. 1/2; Здание общежития, общая площадь 2835,2 
кв.м., расположенное по адресу: Алтайский край, г. Бийск, 
ул. Иркутская, д. 1/3; Здание клуба, общая площадь 1422,1 
кв.м., расположенное по адресу: Алтайский край, г. Бийск, ул. 
Иркутская, д. 1/4; Здание казармы, общая площадь 2857,5 
кв.м., расположенное по адресу: Алтайский край, г. Бийск, 
ул. Иркутская, д. 1/5; Здание солдатской столовой, общая 
площадь 763,3 кв.м., расположенное по адресу: Алтайский 
край, г. Бийск, ул. Иркутская, д. 1/6; Здание штаба, общая 
площадь 1344,9 кв.м., расположенное по адресу: Алтайский 
край, г. Бийск, ул. Иркутская, д. 1/21; Здание склада, общая 
площадь 213,6 кв.м., расположенное по адресу: Алтайский 
край, г. Бийск, ул. Иркутская, д. 1/23; Здание банно-прачечного 
пункта, общая площадь 465,8 кв.м., расположенное по адресу: 
Алтайский край, г. Бийск, ул. Иркутская, д. 1/24.

Начальная цена продажи — 36 078 300 руб.; задаток — 
3 607 830 рублей, шаг аукциона — 1 803 915 руб. 

Организатор торгов — ООО «Юридический центр 
«ПрофТрейд» сообщает о проведении открытых торгов в форме 
аукциона с открытой формой представления предложений о 
цене продажи имущества должника — ОАО «Производственно-
ремонтное предприятие».

На торги выставляется следующее имущество:
Лот 2. Недвижимое имущество ОАО «ПРП», находящееся 

по адресу: г. Новосибирск, Центральный район, ул. Державина, 
1/1; ул. Державина, 1/2; ул. Державина 1/3; ул. Державина 1/4, 
в том числе: Земельный участок, категория земель — земли на-
селенных пунктов — Общественные здания административного 
назначения, кадастровый номер 54:35:101195:385, площадью 
2749 кв.м., расположенный по адресу: Новосибирская область, 
г. Новосибирск, Центральный район, ул. Державина, 1/1; ул. 
Державина, 1/2; ул. Державина 1/3; ул. Державина 1/4; Дро-
вянник, назначение — нежилое, литер А, общей площадью 10,6 
кв.м., расположенный по адресу: Новосибирская область, г. Но-
восибирск, Центральный район, ул. Державина, 1/1; Дровянник, 
назначение — нежилое, литер Б, общей площадью 10,6 кв.м., 
расположенный по адресу: Новосибирская область, г. Ново-
сибирск, Центральный район, ул. Державина, 1/2; Дровянник, 
назначение — нежилое, литер В, общей площадью 10,6 кв.м., 
расположенный по адресу: Новосибирская область, г. Ново-
сибирск, Центральный район, ул. Державина, 1/3; Дровянник, 
назначение — нежилое, литер Д, общей площадью 10,4 кв.м., 
расположенный по адресу: Новосибирская область, г. Ново-
сибирск, Центральный район, ул. Державина, 1/4.

Начальная цена продажи — 36 247 740 руб.; задаток — 
3 624 774 рублей, шаг аукциона — 1 812 387 руб. 

Торги проводятся на Электронной торговой площадке 
«UralBidIn», размещенной на сайте http://uralbidin.ru/ в сети 
Интернет.

Для участия в торгах необходимо подать заявку и внести 
задаток на расчетный счет Организатора торгов.

Задаток вносится после заключения договора о задат-
ке в российских рублях на расчетный счет Организатора 
торгов — ООО «Юридический центр «ПрофТрейд»: ИНН 
6686022292, КПП 668601001, р/сч № 40702810838050000818 

в филиале «Екатеринбургский» ОАО «Альфа-Банк», 
к/с № 30101810100000000964, БИК 046577964.

Задаток считается оплаченным с даты зачисления денежных 
средств на расчетный счет Организатора торгов. 

Заявки на участие в торгах принимаются оператором элек-
тронной площадки «UralBidIn» в сети Интернет по адресу: 
http://uralbidin.ru/, в период с 00 часов 00 минут 02.11.2015 года 
по 12 часов 00 минут 08.12.2015 года круглосуточно. Заявитель 
представляет Оператору электронной площадки посредством 
штатного интерфейса заявку на участие в торгах подписанную 
электронной подписью Участника.

Заявка должна соответствовать требованиям Федерального 
закона № 127-ФЗ от 26.10.2002 г. «О несостоятельности (бан-
кротстве)», Регламенту электронной площадки «UralBidIn».

Заявка на участие в открытых торгах оформляется в форме 
электронного документа и должна содержать: обязательство 
участника открытых торгов соблюдать требования, указанные 
в сообщении о проведении открытых торгов; действительную 
на день представления заявки на участия в торгах выписку из 
Единого государственного реестра юридических лиц или за-
свидетельствованную в нотариальном порядке копию такой 
выписки (для юридического лица), действительную на день 
представления заявки на участие в торгах выписку из единого 
государственного реестра индивидуальных предпринимателей 
или засвидетельствованную в нотариальном порядке копию 
такой выписки (для индивидуального предпринимателя), копии 
документов, удостоверяющих личность (для физического лица), 
надлежащим образом заверенный перевод на русский язык 
документов о государственной регистрации юридического 
лица или государственной регистрации физического лица в 
качестве индивидуального предпринимателя в соответствии 
с законодательством соответствующего государства (для 
иностранного лица), копию решения об одобрении или о со-
вершении крупной сделки, если требование о необходимости 
наличия такого решения для совершения крупной сделки 
установлено законодательством Российской Федерации и (или) 
учредительными документами юридического лица и если для 
участника открытых торгов приобретение имущества (пред-
приятия) или внесение денежных средств в качестве задатка 
являются крупной сделкой; фирменное наименование (наи-
менование), сведения об организационно-правовой форме, о 
месте нахождения, почтовый адрес (для юридического лица), 
фамилию, имя, отчество, паспортные данные, сведения о месте 
жительства (для физического лица), номер контактного теле-
фона, адрес электронной почты, идентификационный номер 
налогоплательщика; копию документа, подтверждающего 
полномочия руководителя (для юридических лиц); документ, 
подтверждающий полномочия лица на осуществление действий 
от имени Заявителя; сведения о наличии или об отсутствии 
заинтересованности заявителя по отношению к должнику, 
кредиторам, арбитражному управляющему и о характере этой 
заинтересованности, сведения об участии в капитале заявителя 
арбитражного управляющего, а также сведения о заявителе, 
саморегулируемой организации арбитражных управляющих, 
членом или руководителем которой является арбитражный 
управляющий.

Торги состоятся 15.12.2015 года в 9 часов 00 минут москов-
ского времени на Электронной торговой площадке «UralBidIn» 
в сети Интернет по адресу: http://uralbidin.ru/.

Победителем открытых торгов признается Участник торгов, 
предложивший наиболее высокую цену. 

В случае отказа или уклонения победителя торгов от под-
писания данного договора в течение пяти дней с даты по-
лучения указанного предложения конкурсного управляющего 
внесенный задаток ему не возвращается и конкурсный управ-
ляющий вправе предложить заключить договор купли-продажи 
имущества участнику торгов, которым предложена наиболее 
высокая цена имущества по сравнению с ценой имущества, 
предложенной другими участниками торгов, за исключением 
победителя торгов.

Организатор определяет победителя, утверждает и подписы-
вает электронной подписью протокол о результатах проведения 
торгов. В течение пяти дней с даты утверждения протокола о 
результатах проведения торгов конкурсный управляющий на-
правляет победителю торгов предложение заключить договор 
купли-продажи имущества. 

Суммы внесенных заявителями задатков возвращаются 
всем заявителям, за исключением победителя торгов, в течение 
пяти рабочих дней со дня утверждения протокола о результатах 
проведения торгов. 

Оплата в соответствии с договором купли-продажи имуще-
ства должна быть осуществлена покупателем не позднее чем 
через тридцать дней с даты заключения договора купли-продажи 
на расчетный счет Должника — ОАО «Производственно-
ремонтное предприятие»: ИНН 5031086166, КПП 773001001, 
р/сч № 40502810338050000000 в филиале «Екатеринбург-
ский» ОАО «Альфа-Банк», к/сч № 30101810100000000964, 
БИК 046577964.

Ознакомление с характеристикой имущества, докумен-
тацией осуществляется по предварительной записи по тел. 
89617713420, с 9 час до 12 час в рабочие дни приема заявок»

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов — ООО «Центр реализации имуще-
ства должников. Центр-Р.И.Д.», (127083 г. Москва, ул. 
Юннатов, д. 18, centerRID@mail.ru; ИНН 7713234163, ОГРН 
1037700249718, тел. 8(495)722-59-49. ЦЕНТР-РИД.рф), 
действующий по поручению конкурсного управляющего СПК 
«Раменье» (далее по тексту — Должник) (ИНН 5079008381; 
ОГРН 1035012000165; 143716, Московская обл., Шаховской 
р-н, с. Раменье, ул. Колхозная, д. 1б) Горн Игоря Владими-
ровича (ИНН 702000175677, СНИЛС 066-713-576-83), член 
НП «МСОПАУ» (ОГРН 1027701024878, ИНН 7701321710; 
адрес: 125362, г. Москва, ул. Вишневая д.5), действую-
щего на основании Решения от 05.04.13 г. и Определения 
06.03.15 г. Арбитражного суда Московской обл. по делу 
№ А41-35782/12, сообщает о подведении результатов 
открытых торгов в электронной форме в форме аукциона, 
с закрытой формой подачи предложений о цене (объ-
явление №77031610102, опубликовано в «Коммерсантъ» 

№162 от 05.09.2015 г., на стр. 46) по реализации имуще-
ства Должника. Торги 12.10.2015 г. по Лоту №1 признаны 
несостоявшимися по основаниям, предусмотренным п. 
17 ст. 110 Федерального закона «О несостоятельности 
(банкротстве)». По вышеуказанным торгам был выявлен 
Единственный участник — ООО «Корпорация «Агрохол-
динг Русмолоко» (ИНН 7708737933, ОГРН 1117746313145, 
141335, Московская обл, Сергиево-Посадский р-н, c. Ше-
метово, ул. Центральная, д.36). Предложенная цена по 
лоту — 58 967 388 руб.
Сведения о заинтересованности Единственного участника 
по отношению к должнику, кредиторам должника и кон-
курсному управляющему отсутствуют, а также сведения об 
участии в капитале Единственного участника конкурсного 
управляющего, саморегулируемой организации арбитражных 
управляющих, членом или руководителем которой является 
конкурсный управляющий, отсутствуют. НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

КОШЕЛЕК

РЕЛИГИЯ
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— Татьяна Николаевна, так состоится ли 
объединение федеральных таможенной и 
налоговой служб? 

— На уровне правительства такой сценарий 
обсуждался. Понятно, что у новой идеи всегда 
есть сторонники и противники. Это нормально. 
В мире существует много вариантов фискальной 
инфраструктуры. Эксперименты идут постоянно. 
Сейчас реорганизация происходит в Казахстане, 
где при минфине создан комитет, который вклю-
чает в себя три подкомитета: таможенный, нало-
говый и правоохранительный, причем последний 
работает по обоим направлениям. Казахстанский 
опыт вызывает понятный интерес. 

С другой стороны, есть четкое понимание, что 
заниматься такими процессами надо осторожно. 
Цена ошибки высока, поскольку таможенники и 
налоговики являются основными бюджетными до-
норами. Пока решили начать с агрегации инфор-
мационных систем с возможным последующим 
переходом к единому окну фискальных сборов 
различных категорий. 

Получится удачно — пойдем дальше. Не 
будет особого эффекта, так не о чем и говорить. 
В любом случае раньше, чем через два-три года, 
слияния ждать не стоит. Много идей рождалось, 
много умирало, и, дойдет ли эта до логического 
завершения, вам сейчас никто не скажет. 

Не стоит забывать еще об одном аспекте. 
Для любой реформы нужны деньги, и сейчас не 
«тучные» времена, когда их было много. 

— В октябре 2015 года внедрена элек-
тронная технология, позволяющая экспор-
терам, использующим железнодорожный 
транспорт, получать налоговые льготы по 
НДС. Теперь бизнесмен не обязан представ-
лять в ФНС в бумажном виде таможенные 
декларации, транспортные документы. Какие 
дальнейшие шаги? 

— Одна из самых сложных тем — это админи-
стрирование налога на добавленную стоимость. 
Часто участники внешнеэкономической деятель-
ности имеют проблемы со своевременным возме-
щением НДС, который составляет 18%. Набегают 
приличные суммы. 

Бывали случаи, когда, наоборот, кто-то пы-
тался получить незаконную налоговую льготу. 
Если есть бумага, всегда найдутся умельцы, ко-
торые научатся ее подделывать. В данном случае 
речь идет об экспортной декларации с отметкой 
пограничной таможни, подтверждающей вы-
воз груза за рубеж. Налоговики буквально под 
лупами рассматривали эти документы, делали 
нам запросы. Теперь эту базу видят не только на 
таможне, но и в ФНС. Это один из положительных 
примеров тесного взаимодействия. 

Чтобы предотвратить канал подделки до-
кументов, необходимо весь документооборот 
перевести в электронную форму. Шаги в этом 
направлении делаются. Уже работают поправки в 
налоговый кодекс, которые позволяют предпри-
нимателям не предоставлять бумажный носитель. 
Только электронный. Кроме того, сквозной кон-
троль — от ввоза товара до конечного продавца — 
очень важен в борьбе с фирмами-однодневками. 
Такие компании при «серых» схемах задейство-
ваны в целой круговерти перепродаж ввезенного 
товара: цепочка где-то обрывается и трудно найти 
концы. Но наши информационные технологии 
помогут с этим успешно бороться. 

— Ученые РАН разработали методику, 
из которой следует, что бюджет недополу-
чает таможенные платежи на триллионы ру-
блей. Утверждение основано на расхождении 
статистической информации по экспорту-
импорту Федеральной таможенной службы 
с данными ВТО и ООН. При этом ученые гово-
рят, что «серая» зона может быть объяснена 
тем, что предприниматели занижают стои-
мость товара и его вес при декларировании, 
подменяют таможенные процедуры, меняют 
номенклатуру товара. А таможенники плохо 
ловят нарушителей. Серьезны ли эти обви-
нения в адрес таможни? 

— Конечно, вопрос собираемости плате-
жей актуален. Особенно с учетом трудностей с 
формированием бюджета на следующий год. Но 
я не согласна с оценками некоторых экспертов. 
Они сначала утверждали, что ФТС не добрала в 
бюджет в 2013 году порядка 2,5 трлн рублей. По-
том снизили эту цифру в два раза, до 1,2–1,3 трлн 
рублей, или $40 млрд по тогдашнему курсу. 

Они это все относят к контрабанде, «серо-
му» импорту, недостоверному декларированию, 
занижению таможенной стоимости, фирмам-
однодневкам. Но у негативных явлений в экономи-
ческой сфере значительно меньший масштаб. 

Ведь если принять цифры ученых за дан-
ность, тогда получится, что каждый третий товар 
в нашей стране — автомобили, бытовая техника, 
продукты и т.д. — ввезен контрабандно. Реали-
зовать такой объем нелегального товара невоз-
можно. Это было бы сразу заметно в оптовой и 
розничной торговле, поскольку с левого товара 
не платятся налоги, не возмещается НДС, на него 
нет всех документов и т.д. Значит, ученые РАН в 
своих оценках ошиблись. 

Кстати, что касается контрабанды, «серого» 
импорта и недостоверного декларирования, то 
мы с ними последовательно боремся.

— Откуда тогда взялась разница в 
$40 млрд при анализе зеркальной стати-
стики российских данных со странами-
контрагентами?

— Они просто сопоставили объем денег, 
переведенных за границу, согласно паспортам 
сделок, со стоимостью поступивших в Россию 
товаров. Получилось $40 млрд. Но паспорта го-
товятся в начале сделки на товары и услуги, а 
таможенная статистика делается по факту ввоза 
товаров и только на товары. По паспортам можно 
судить о перемещении капитала, законном или 
незаконном, но о фактических поставках товара 
они ничего не говорят. Кроме того, они оформля-
ются на услуги — посреднические, за аренду, за 
использование интеллектуальной собственности. 
Услуги не учитываются таможенной статистикой. 
Поэтому паспорта сделок с таможенной стати-
стикой никак не сопоставимы. 

Мы применяем ооновскую методику, она 
признана международным сообществом и про-
верена на практике. Главное в ней — страна про-
исхождения товара. Заметьте, не государство-
отправитель. Кроме того, сопоставление 
статистик разных стран — это отнюдь не меха-
ническое вычитание цифр. В каждой стране есть 
нюансы в ведении статистики. 

Например, импорт некоторых продуктов из 
Нидерландов во много раз превышает все их про-
изводство в этой стране. Голландия — транзитная 
страна. Южноамериканские или африканские 
цветы, соки, мясо, вина в Нидерландах относятся 
при вывозе за рубеж к экспортной категории, а 
у нас по документам значатся как эквадорские, 
аргентинские, юаровские. 

Как вы считаете, можно ли называть «серым» 
импортом те цифры, которые получатся, если 
из голландской статистики экспорта в Россию 
вычесть российскую статистику импорта из Ни-
дерландов? Конечно, нет. Но ведь ученые РАН 
именно это и делают: накладывают цифры — и 
разницу объявляют «серым» импортом, вину за 
который возлагают на таможенников. 

В Китае другая ситуация. Во-первых, там 
часто завышают стоимость экспорта, чтобы мест-
ные предприниматели могли получить больший 
размер возмещения НДС. Во-вторых, иногда из 
Поднебесной в Россию поступает товара даже 
больше, чем регистрируют китайские таможен-
ники как отправленный в Россию. Это происходит 
в том случае, когда груз следует к нам морем 
через Финляндию. Китай его относит к экспорту 
в Финляндию, а мы — к импорту из Китая. 

Путаница возникает также из-за различий в 
присвоении кодов. Пока мир не достиг того, чтобы 
все страны кодифицировали товары одинаково. 
Это был бы стерильный вариант. 

Вот поэтому и получается, что по многим 
позициям у нас импорт больше, чем по данным 
стран-отправителей. 

Нельзя исходить из того, что у России недо-
стоверные статистические данные, а у государств-
контрагентов истинные. Страшилки о том, что не 
добираются триллионы рублей в бюджет из-за 
плохой работы таможни — это, по сути дела, 
введение руководства страны в заблуждение. 

— Каковы, по вашим оценкам, реальные 
расхождения при сопоставлении зеркальных 
данных?

— Если учесть все вышеописанные факторы 
— не более 5–6%. В этот показатель укладыва-
ется не только статистическая погрешность, но 
и, естественно, недостоверное декларирование 
в самом широком смысле. Но разделить, чтобы 
понять, чего больше, чего меньше — достаточно 
сложно, вот здесь как раз ученые и нужны. 

Минэкономразвития на научной основе осу-
ществляет свой прогноз внешнеэкономической 
деятельности. На его основе Минфин прогнозиру-
ет таможенные сборы в бюджет. Поэтому данные 
таможенной статистики экспорта-импорта так или 
иначе контролируются рядом государственных 
органов при формировании платежного баланса. 
Если появилась бы какая-то крупная брешь в 
методике формирования данных, это сразу всем 
бросилось бы в глаза. 

— Не так давно ФТС предложила за-
конопроект, который относит санкцион-
ную продукцию к стратегически важным 
товарам, что позволит применять статью 
226.1 Уголовного кодекса к тем, кто неза-
конно ввозит ее в Россию. Наказание по 
этой статье: до 12 лет со штрафом 1 млн 
рублей, если вы действовали в группе, и до 
7 лет, если — в одиночку. Плюс сам товар в 
соответствии с недавним решением прави-
тельства будет уничтожен. Нет ли ощущения, 
что это перебор, когда сыр приравнивается 
к взрывчатке?

— Когда в ответ на западные санкции в авгу-
сте 2014 года вышли знаменитые указ президента 
и постановление правительства, мы предприняли 
самые решительные меры для предотвращения 
ввоза так называемых санкционных товаров. 
Проверяли, задерживали, разворачивали и от-
правляли грузы назад. Но зачастую товар быстро 
перегружался на другие фуры, документы под-
делывались — и груз вновь пытался проникнуть 
в Россию.

Появились проблемы и с белорусскими и 
казахскими бизнес-структурами, которые игно-
рировали наши санкции. Ушлые дельцы начали 
придумывать схемы лжетранзита через Россию 
с разгрузкой где-нибудь по пути либо пытались 
ввезти в Россию так называемые белорусские 
креветки, семгу и тому подобное. Ведь таможен-
ной границы у нас нет с Казахстаном и Беларусью, 
таможенники там не стоят уже несколько лет. 

Чтобы укрепить заслон, мы стали нала-
живать взаимодействие с Роспотребнадзо-

ром, МВД, другими ведомствами. 
До принятия решения об уни-

чтожении запрещенных продуктов 
у нас не было рычагов воздействия 
на контрабандистов. Даже ад-
министративных. А статью 188 

УК («Контрабанда») давно от-
менили. Мы просто контрабан-
дистами не могли назвать лиц, 

которые игнорировали госу-
дарственные решения. 

Предложение главы 
Минсельхоза Александра 
Ткачева об уничтожении 
вызвало неоднозначную 
реакцию, типа, лучше было 

бы продукты в детские дома 
отдать. В правительстве 
тоже были дебаты по этому 
поводу. 

Практика показывает, что 
попыток провести санкцион-
ку становится все меньше. 
В ходе наших оперативных 

совещаний начальники тамо-
женных постов говорят, что 
попытки провоза уменьши-
лись в разы. Риски больших 
потерь остановили недобро-
совестных импортеров. 

Трудно отмахнуться 
от факта, что незаконно 
провезенные продукты 
представляют угрозу 
для здоровья россиян, 
поскольку в отношении их 
не проводились действия 
по контролю качества и 
соответствия требовани-

ям безопасности. 
Поэтому я не считаю, что по-

вышение ответственности нарушителей, вплоть 
до уголовной, — это перебор. Если у нас в стране 
есть кто-то, кто нагло игнорирует государствен-
ные требования, то свое слово должен сказать 
закон. 

— Объемы импорта в 2015 году упали поч-
ти на 40%. Плюс снизились мировые цены на 
нефть, произошли серьезные изменения си-
стемы налогообложения нефтяной отрасли, 
из-за чего уменьшились доходы от экспорта 
нефти и нефтепродуктов. Отсюда вопрос: 
каковы будут по итогам года таможенные 
доходы в бюджет от внешнеэкономической 
деятельности? 

— В связи с рядом объективных факторов 
поставленное нам плановое задание на 2015 год 
меньше прошлогоднего. 

Главным образом уменьшатся сборы от экс-
портных платежей на 41,6% по итогам года. Здесь 
основная причина — так называемый большой 
налоговый маневр. С одной стороны, он преду-
сматривает снижение коэффициентов расчета 
ставок экспортных пошлин на нефть и все катего-
рии «светлых нефтепродуктов», включая бензин. 
С другой — последовательное повышение до 
2017 года ставки налога на добычу полезных ис-
копаемых. Акцент в налогообложении перенесен 
с внешних налогов, которые собирает таможня, на 
внутренние налоги, которые собирает налоговая 
служба. Кроме того, двукратное снижение нефтя-
ных цен тоже сказалось на объеме сборов. 

Поступления доходов от импорта отстают 
от прошлого года всего на 3,7%, и, по нашим 
прогнозам, по итогам 2015 года этот показатель 
останется на том же уровне. Хотя объемы им-
портных операций снизились, из-за изменения 
курса валют платежи с импорта будут близки к 
прошлогодним. 

За 9 месяцев от уплаты таможенных и иных 
платежей уже поступило 3,638 трлн рублей, в том 
числе от импорта — 1,56 трлн, от экспорта — 2,13 
трлн. Это на 27,8% меньше, чем за аналогичный 
период пошлого года. 

Таможне поставлена задача собрать 4,88 
трлн рублей, и мы их соберем. 

— Каково на сегодня соотношение сы-
рьевого и несырьевого экспорта? Наблю-
дается ли рост и в какие страны несырьевых 
поставок? 

В январе—июле 2015 года доля углеводоро-
дов и прочего минерального сырья в российском 
экспорте составила 67,7%, или около $131 млрд. 
При этом экспорт в 2015 году по сравнению с 
прошлым годом снизился лишь в денежном вы-
ражении (например, по нефти и газу на 31,3%). 
Физического уменьшения объемов поставок не 
наблюдалось, причем как сырьевых, так и не-
сырьевых товаров.

Очевидно, что дальнейшая финансовая ди-
намика будет в значительной степени зависеть 
от рыночной конъюнктуры на основные группы 
нашего экспорта.

Даже в условиях непростых отношений с 
США мы сумели нарастить туда экспорт реактив-
ных двигателей до $101,8 млн. В целом постав-
ки авиационных турбореактивных двигателей, 
основными потребителями которых являются 
Китай, Индия, Алжир, возросли по стоимости на 
2,2%, а по количеству — на 3,5%. На $229,1 млн 
стали больше продавать различного механиче-
ского оборудования. 

Экспорт полимерных материалов подрос 
на 20,2%, в основном в Китай, Украину и Турцию, 
синтетического каучука — на 19,3% (в Польшу, 
Китай, Индию), автомобильных покрышек — на 
17,4% (в Украину, США, Финляндию) целлюлозы 
— на 14,1% (в Китай, Республику Корея, Поль-
шу), продуктов органической химии — на 4,0% 
(в Финляндию, Нидерланды, Турцию), бумаги и 
картона — на 3,9% (в Индию, Турцию).

В три раза выросли поставки удобрений в 
Индию, на 42,9% — в США, на 3,4% — в Бразилию. 
В 2,9 раза увеличился экспорт железнодорожных 
вагонов за счет поставок в Азербайджан, Эсто-
нию, Туркмению. Так что не все так плохо. 

Леонид БЕРРЕС.

СТРАШИЛКИ О ТОМ, ЧТО ТАМОЖНЯ НЕ ДОБИРАЕТ  
В БЮДЖЕТ ТРИЛЛИОНЫ РУБЛЕЙ — ЭТО ВВЕДЕНИЕ 
РУКОВОДСТВА СТРАНЫ В ЗАБЛУЖДЕНИЕ

ОТЛОЖЕНА  
НА ДВА-ТРИ 
ГОДА
В России может появиться новое 
суперведомство

Таможня наконец официально подтвердила, что 
слияние федеральных таможенных и налоговых 
служб под одной крышей вполне вероятно. В интер-
вью «МК» заместитель руководителя Федеральной тамо-
женной службы Татьяна ГОЛЕНДЕЕВА заявила, что эта тема 
активно обсуждается в правительстве. Произойти это может 
уже через два-три года. Пока же таможенники и налоговики 
начали объединение своих информационных баз, в том чис-
ле для борьбы с контрабандой и фирмами-однодневками.

ЛИКВИДАЦИЯ ТАМОЖНИ

Всего два года остается до праздно-
вания 500-летнего юбилея начала ев-
ропейской Реформации — события, 
которое, без всякого преувеличения, 
сформировало облик современного 
мира и до сих пор продолжает оказы-
вать мощное влияние на жизнь миллио-
нов людей. Размышления над события-
ми такого масштаба могут нас многому 
научить, особенно в наше время, когда 
мир снова проходит через эпоху пере-
мен и потрясений. 

Европейская Реформация — событие одно-
временно и глубоко религиозное, и совершенно 
светское. Уверен, именно тут — причины ее 
столь долгого влияния на наш мир. Без про-
рыва к основаниям веры, без обретения себя в 
Боге и перед Богом из лютеровского протеста 
ничего бы не вышло. Важно помнить: Лютер не 
был социальным реформатором. Вопреки тому, 
что обычно рассказывают учебники истории, он 
не боролся против злоупотреблений в Католи-
ческой церкви. Он отстаивал ту веру, которую 
обрел в личной встрече с Богом, веру, которая 
полностью преобразила его жизнь и жизнь тех 
людей, кому он проповедовал. Он восстал про-
тив подмены подлинного, против утвержде-
ния, что форма сама по себе уже обеспечивает 

содержание. Все остальное было для него вто-
ричным, потому часто он действовал ситуативно 
и непоследовательно. Но его основной тезис об 
оправдании одной верой давал людям настоль-
ко твердое основание для жизни, что никакие 
трудности, гонения и препятствия не могли 
остановить этого движения.

Но подлинная вера всегда открыта к миру 
— она не может быть сокрыта «глубоко в душе». 
Вера скрытая, непроявленная жестко критикует-
ся в Писании: «…вера без дел мертва…», «…бесы 
тоже веруют…». Настоящая вера проявляется в 
поступке, в действии, направленном на помощь 
ближнему и преображение видимой реально-
сти. И величайшая заслуга Реформации в том, 
что она позволила вынести это «дело веры» за 
пределы церковной ограды и монастырских 
стен, превратила повседневность в место бо-
гослужения. Труд обычного человека: булочни-
ка и земледельца, ремесленника и торговца, 
чиновника и мореплавателя — обрел смысл, 
ранее доступный лишь монахам и священни-
кам. Домашний быт и профессиональный труд 
были переосмыслены как Божье поручение, 
как призвание к служению. В результате возник 
новый тип человека: человек, преобразующий 
мир в соответствии с Божьим замыслом и сам 
преображающийся в процессе этого труда. 

Так, вера была воплощена в жизнь и из «веры 
в душе» превратилась в «веру, действующую 
любовью». 

Именно это сочетание сакрального и обы-
денного, духовного прорыва и повседневной 
деятельности и сформировало новую Евро-
пу — ту Европу, которая так много дала всему 
миру и, в частности, России. Европу, у кото-
рой учился Петр Великий. Тем удивительнее 
и больнее видеть, как современная Европа 
отказывается от собственных оснований, от 
того духовного фундамента, на котором по-
коятся и права человека, и все остальные так 
называемые общечеловеческие ценности. Без 
этого основания все эти замечательные сами 
по себе ценности вырождаются в собственную 
противоположность. 

На полях заметим: Николай Бердяев указы-
вал, что русская революция, столетие которой 
отмечается в том же году, что и пятисотлетие 
Реформации, по своей сути тоже была глубоко 
религиозным действием. Но только это была 
«религия этого мира», в ней не было проры-
ва человека к Тому, Кто является основанием 
для жизни. А потому и здание, построенное в 
результате революции, оказалось «домом, по-
строенном на песке», без основания. И хорошо 
бы задуматься: на каком основании мы строим 

свое будущее? Ни экономика, ни политика сами 
по себе не могут быть фундаментом жизни — ни 
отдельной семьи, ни народа в целом. Я убежден: 
Реформация показывает, что именно может лечь 
в основу лучшего будущего.

Сегодня мы уже не помним, что накануне 
Реформации страны Северной Европы были 
отсталой окраиной цивилизации. Безусловное 
лидерство — и политическое, и экономическое, и 
научное — принадлежало итальянским городам-
республикам и Испании. Всего за сто лет мир 
изменился полностью: окраина стала (и до сих 
пор остается) центром мира и помогает бывшим 
гегемонам преодолеть экономический кризис. 
Но картина снова меняется. Сегодня мы явля-
емся свидетелями любопытного парадокса: в то 
время как страны, сформированные Реформа-
цией, отказываются от ее основных постулатов, 
от библейских оснований в построении семьи, 
общества, экономики, в других — реформаци-
онные идеи, часто под иным именем, находят 
живой интерес и практическое воплощение. Я 
думаю, мы увидим, как сильно изменится мир в 
ближайшем будущем. И снова принцип «веры, 
действующей любовью» покажет свою способ-
ность менять к лучшему жизнь как отдельных 
людей, так и целых народов. Верю и молюсь, 
чтобы это произошло и в нашей стране.

Сергей РЯХОВСКИЙ, председатель 
Российского объединенного союза 

христиан веры евангельской 
(пятидесятников).

РЕФОРМАЦИЯ: ВЕРА, МЕНЯЮЩАЯ МИР
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Татьяна 
Голендеева.



...Интернет опять всколыхнула очередная 
история про девочку с особенностями раз-
вития (синдром Дауна), появление на уроках 
которой среди «обычных детей» оскорбило 
многих родителей. Так что тема «Чучела» 
— сначала повести, а затем фильма в вир-
туозной постановке Ролана Быкова — куда 
как актуальна сегодня, и даже более, чем 
35 лет назад. Жестокость нынче в тренде. 
И психологи оказываются бессильны перед 
новыми вызовами.

А вот автору книги — замечательному дет-
скому писателю, практически современнику 
Бианки и Маршака — Владимиру Железникову 
на днях исполнится 90. Ум ясен, слог отточен, 
планов громадье... как и полагается в столь юном 
возрасте.

Одна живая фраза заменит 
десять придуманных

— Владимир Карпович, вы как-то заметили, 
что сами в юности не читали детских книг, 
сразу перейдя к взрослому «формату»; но в 
чем отличие написания книг для детей? 
— Для меня — никакой. Волею судеб в начале пути 
я оказался погружен в детскую литературу (рабо-
тал в журналах «Пионер»,  «Мурзилке») и так к это-
му привык, что когда пытался написать взрослый 
рассказ, то в силу какой-то невероятной хитрости 
я — подросток — все равно там оказывался глав-
ным действующим лицом. И вскоре понял: писать 
взрослую прозу — это потеря времени.
— Гениально. Это так «Мурзилка» 
подействовал? 
— Вероятно, да. Он стал для меня университетом. 
Восемь лет там проработал. В то время это был 
необыкновенный журнал — такой центр, куда 
стекались все знаменитые писатели, блестящие 
художники, и со всеми я очень дружил. Скажем, 
нашим художественным руководителем был 
известный живописец, график, мастер плаката 
Владимир Васильевич Лебедев. Он своей графи-
кой иллюстрировал только Маршака, и я каждый 
месяц ездил к нему утверждать рисунки...
— Был ли в то время некий дефицит детской 
литературы?
— Нет-нет, какие люди жили! Я дружил с Вита-
лием Бианки. Он меня любил. Я даже считался 
его другом. Контакт с личностью и давал толчок 
к обучению — образ мыслей этих людей, отно-
шение к жизни, ко времени... И Бианки, и другие 
незаурядные личности были со мной откровенны. 
Виталия Бианки уже к тому времени стукнул пара-
лич. Правая рука не работала. Продолжал одной 
левой печатать на машинке — поправлял рукописи 
молодых писателей, перепечатывал их сам! Хотя 
ему это было безумно трудно. Помогал... Я даже 
не знаю, как это назвать. Это не ответственность, 
а любовь — к делу, литературе, людям.
— Нет, а как вы вообще стали писать, один 
раз получилось — и пошло?
— Несколько лет печатался в «Пионере», а в «Мур-
зилку» даже боялся что-то показать, но потом 
дорос и до него. Постепенно пришел к тому, что по-
любил возраст и героя и адресата — 11–12 лет.
— То е с т ь м е ж д у д е т с т в о м и 
подростковостью?
— Да, это феноменальный возраст. Характер 
людей меняется. Лев Николаевич писал, что дети 
меняются каждые семь лет. Это так. Но главное, 
что детей, равно как и нас, поражают одни и те же 
неприятности — дети их очень глубоко пережива-
ют. Поэтому я писал про ребят как про взрослых. 
Вообще не думал про детей. Просто писал. И у 
меня появлялся герой. Причем я не ходил «за 
материалом» в какие-то школы. Все, что делал 
(и делал это постоянно), — это бродил по улицам 
и подслушивал обрывки разговоров детей. Мне 
это очень помогало. Потому что одна живая фраза 
может заменить десять придуманных.
— До конца разговор дослушивали?
— Нет-нет, конечно, недослушивал, зачем? Мне 
нужна была реплика одна, другая... в них — все 
отношение к окружающему миру. Так все и сло-
жилось в итоге.

Девочки ярче мальчиков
— Вы столько лет пишете — горевали ли по тому 
поводу, что дети со временем поменялись?
— Они (для меня) стали меняться после пере-
стройки. И я очень переживал. Они вдруг все стали 
другие. Принципиально. Что-то произошло, что-то 
в голове добавилось. Хотя... еще два года назад 
меня возили в какую-то гимназию на встречу с 
детьми — и я особо их изменчивости не заметил. 
Но это когда общаешься со всеми разом.

— В период «Мурзилки» были знакомы, ска-
жем, с Носовым?
— Конечно, я всех знал. Носов — страшно мрачный 
сам по себе человек, но ужасно талантливый. 
Никогда не улыбался.
— У его есть три повести о Незнайке — как 
вы относились к жанру подобных сериалов 
для детей?
— Это всегда очень индивидуально. Если герой 
живой и яркий — почему бы нет? Это очень хорошо, 
что жизнь его продолжается дальше. Какой у меня 
любимый герой? Вот только что завершил повесть. 
Как и у всех людей, последний — самый дорогой. 
Во-первых, я люблю, когда героиня девушка. Или 
девочка. Они, мне кажется, умнее и тоньше.
— И я тоже так думаю, у меня дочка.
— Ну вот, вы меня понимаете. Вокруг девочки 
можно развить много разных сюжетных линий, 
добавить неожиданностей. Мальчики более ту-
пые. Нет. Когда они вырастают, то становятся 
нормальными, но в 11–12 лет они развиваются 
менее ярко, чем девочки. У девочек — самобыт-
ность есть, характер.
— Все знают вашу повесть «Чучело», выдер-
жавшую кучу переизданий и даже переведен-
ную на многие языки. Но вы же не сразу, навер-
ное, пришли к теме детской жестокости?
— Я по своей природе теоретик. Сначала думал, 
что все беды, которые происходят с детьми, про-
исходят из-за взрослых. И твердо этого принципа 
держался. Потом пришел к мысли, что дети очень 

часто бывают эгоистами, часто бывают неправы. 
То есть как писатель я пошел в другую сторону. 
Вот под эту волну попало и «Чучело». И если до 
«Чучела» я сам сочинял истории, то в «Чучеле» 
показана уже реальная история, из жизни.
— Знаю, что писатели не всегда довольны 
экранизациями. Как вышло с «Чучелом» и 
другими картинами по вашим повестям?
— Экранизаций было множество, и я часто ими был 
недоволен. Но работать с Роланом Быковым (как 
режиссером) — это счастье. И выбор Кристины 
Орбакайте на главную роль — это абсолютное 
попадание. У Быкова — абсолютное знание пред-
мета, невероятный профессионализм, а глав-
ное, любовь к детям. Ролан детям верил. Он был 
великий педагог. За три недели превратил всех 
ребят в блестящих актеров. Это дар его. Вообще 
Быков был талантлив во многом. А вот постановка 
«Чудака из 5-го «Б» режиссера Ильи Фрэза мне не 
очень нравилась. «Чудак» был успешной повестью, 
смешной и забавной, я думал, что все это выльется 
и на экран. А Фрэз пошел по линии пионерской 
организации — и этой «правильностью» все погу-
бил. От замысла ушел далеко, но... все получили за 

фильм Государственную премию СССР. Хотя когда 
картина только появилась, ее сильно разругали в 
«Правде» за «абстрактный гуманизм», но потом 
председатель Госкино Ермаш стал нас защищать 
и пробил выход фильма на экраны.
— Фильм дает герою вторую жизнь?
— Конечно, но поначалу этого не понимал. Когда же 
«Чудак» вышел в качестве фильма, я взял повесть и 
переписал. Она стала сложнее, намного смешнее, 
и теперь есть несколько вариантов этой книги.

Хочу все свои вещи переписать!
— Мне интересно ваше отношение не к вашим 
героям — к Карлсону и Гарри Поттеру. Карлсон 
не был популярен в Швеции, но перевод гени-
альной Лунгиной сделал его обаятельным...
— Это притом что в Карлсоне нет каких-то за-
мысловатых сюжетных линий. Но разве дело в 
сюжете? Дело в каком-то внутреннем движении 
героев, вот это первостепенно. Лунгина — сама 
по себе тонкая и умная женщина, она прекрасно 
все это понимала и умела. А Гарри Поттер... это 
другой мир совсем. Мне это не очень нравится, 
но, с другой стороны, какой популярностью это 
пользуется. Как психоз. Поклонников много. Я 
так писать не умею, поэтому (смешок в голосе) 
мне это и не нравится. Я бы с удовольствием по-
пробовал, но... мое время прошло. За это надо 
браться, будучи молодым. Мне поздно.
— Не наговаривайте: детские книги, когда бы 
они ни были написаны, не умирают.
— Это уже другая история. Конкретно сейчас за-
канчиваю повесть о своей жизни. И я эту книгу 
продиктовал. Ведь зрение... Для этого, кстати, 
научился диктовать. Это тяжело, потому что есть 
писатели, у которых все выходит из-под пера, а 
есть те, у которых все созревает в голове, а уж 
потом только они это перекладывают на бумагу. 
Так вот у меня в жизни все шло из-под пера. А тут... 
пришлось переделаться.
— Это художественная повесть или 
документальная?
— Художественная. От биографии я отхожу все 
больше. Да, я там главный герой, но через себя мне 
хочется показать время с 30-х до 60-х гг. XX века, с 
возраста шестилетнего мальчика и дальше...
— Войну встретили... 
— Войну встретил страшно — прямо на границе 
с Германией, в 22 километрах. В Литве; мы тогда 
жили на самой границе с Восточной Пруссией. Мой 
отец был военным, я с ним ездил на границу и все 
это видел. Он с однополчанами 75 часов держался 
на границе, почти все погибли... Часа в два дня 
немцы уже были в нашем городе. А мы эвакуиро-
вались в половине десятого утра. Доехали сразу 
до Свердловска, там жили всю войну, я учился в 
спецшколе ВВС, потом у меня испортилось зрение 
— и меня не взяли в летное. Поступил в училище 
зенитной артиллерии. Вот так. Хотел стать летчи-
ком, как и все мальчишки, но глаза уже тогда стали 
сдавать. Но... ни о чем не жалею. Смотрите, то же 
«Чучело» вышло тиражом более четырех миллио-
нов экземпляров. Издается каждый год с 1975-го. 
Вышла в двадцати странах — в Америке и в Японии 
дважды. «Чучело»-то не столько детей касается, 
сколько наших человеческих отношений в целом. 
А еще у меня есть такая страсть нехорошая — хочу 
все свои повести переписать.
— До идеала хотите довести?
— Нет. Что-то новое ввести, вдохнуть жизнь... Но... 
не удается. Сил и времени нет.

Ян СМИРНИЦКИЙ.

ТОП НОВИНОК ОТ «МК»

Ребенок с книгой — мечта любого родите-
ля. Но чтобы дети читали, нужно сначала 
читать им, а потом показать — что им 
самим читать. Наша подборка посвящена 
детским книгам.

«Особенный 
день 

Элмера»
Дэвид Макки 

Элмер — это 
клетчатый слон — 
визуальная анти-
теза стандартному 
представлению о 

слонах: они же серые, 
грузные и морщинистые. Элмер цветной, 

как витраж, подвижный и очень веселый, 
постоянно что-то выдумывает и будоражит 
лес. Но выдумки его происходят не от жела-
ния пошалить, а от желания улучшить мир. В 
предыдущих книгах Элмер ищет Деда Моро-
за для празднования Нового года, помогает 
бегемотам найти новую реку взамен пере-
сохшей и объясняет стаду, что гулять и весе-
литься можно при любой погоде. Необычная 
раскраска Элмера — основной двигатель его 
созидательной деятельности. Он осознает 
себя не таким, как все, но не переживает по 
этому поводу, а использует это во благо всех 
живых существ.

В новой книге слоны празднуют День, 
учрежденный в честь разноцветного собрата. 
Другие жители леса недовольны шумом, 
а Элмер, как всегда, изобретательно всех 
примиряет. Книги этой серии, прекрасно 
иллюстрированные, являются универсаль-
ной иллюстрацией для объяснения ребен-
ку понятия «другого» — базовой категории 
формирования личности.

Тиль Швайгер «Безухий 
заяц, 

ушастый 
цыпленок»

Клаус 
Баумгарт

Еще одна кни-
га об «инаковости» 
и о том, почему 
быть другим не 
плохо. Ее написал 

самый знаменитый 
немецкий киноактер Тиль Швай-

гер — звезда фильмов про брутальных и 
обаятельных холостяков. Оказывается, в 
свободное от изображения на экране любов-
ников время Швайгер озабочен проблемами 
воспитания детей. И озабочен весьма про-
дуктивно — книга про безухого зайца полу-
чилась очень остроумной и полезной.

Она о зайце, который был не такой, как 
все, потому что был лишен основного видово-
го признака — ушей. Над ним все смеялись, 
несмотря на то, что он все делал лучше дру-
гих — прыгал, бегал и даже играл в прятки. 
Уши-то не торчат. Самыми же сильными сто-
ронами зайца были доброта и ответствен-
ность: однажды он нашел бесхозное яйцо и, 
так как не смог установить владельца, стал 
его выхаживать. За терпение заяц получил 
награду — прекрасного друга, не такого, как 
все, — ушастого цыпленка. Быт и пережива-
ния зайца описаны так ярко и убедительно, 
что читатель неизбежно приходит к выводу: 
любой изъян — это просто особенность. Тем 
более еще неизвестно — что изъян, а что 
сверхспособность. 

«Сколько хочешь 
крокодилов»

Юрий Коваль
Мн о г и е з н а-

ют замечательные 
рассказы и повести 
русского писателя 
Юрия Коваля для 
детей среднего и 
старшего возрас-
та. Значительно 
меньше Кова ль 
известен как ав-
тор выдающихся 
стихов для самых 
маленьких.

В книге «Сколько хо-
чешь крокодилов» собраны стихи Коваля, 
напечатанные когда-то порознь в журналах 
и не переиздававшиеся более 50 лет. В этом 
сборнике хорошо все — и слог Коваля, и его 
юмор — крокодилы с первой же страницы 
растут на грядках, — и наивные, но очень ис-
кусные иллюстрации Татьяны Кузнецовой.

Вот шагает гражданин.
Он один,
Совсем один.
Он ужасно одинок.
Вслед за ним бежит щенок.
Этот маленький щенок
Тоже
Очень 
Одинок.

«Три разбойника»
Томи Унгерер

Если говорить 
детским языком, то 
получается, что «Три 
разбойника» о том, 
что все возможно, и 
даже плохие могут 
стать хорошими. 
Эта простая на пер-
вый взгляд мысль в 
действительности 
нуждается в под-
робном разъяс-
нении или даже 
инструкции — как. 

Томи Унгерер об этом и пи-
шет. Три разбойника — описанные очень 
интересно для мальчишек: у одного мушке-
тон, а другого рожок с перцем, а у третьего 
красный топор — грабят кареты путников. В 
одной из карет едет девочка Тиффани, ко-
торую после смерти родителей везут жить к 
противной тетке. Денег у Тиффани, понятно, 
нет, и разбойники забирают девочку к себе в 
пещеру, где та удивляется — зачем же трем 
людям столько сундуков с драгоценностями? 
И в самом деле, зачем?

Отвечая на этот вопрос, разбойники ста-
новятся благотворителями — собирают всех 
сирот под крышей роскошного замка, а потом 
строят и прекрасный город для обездолен-
ных детей. Простая и увлекательная история 
— отличный повод задуматься: зачем нам 
столько сундуков с драгоценностями?

Дмитрий САМОЙЛОВ.
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КОЛЛЕКЦИОНЕР ЖИЗНИ

Беда нынешней жизни — отсутствие авто-
ритетов. Даже криминальных.

Хаос
Вы и сами, наверное, обратили внимание: 

жизнь становится неконтролируемой, неуправ-
ляемой, выбивается за пределы уготованного 
ей человеком русла, несмотря на усилия этого 
самого человека — а может быть, как раз в связи с 
его стараниями. Сталкиваются автобусы, поезда, 
падают самолеты, горят леса, возросли потоки 
беженцев — хаос нарастает именно потому, что 
люди ведут себя в соответствии со своей не-
далекой логикой и предрасположенностью к 
воинственности, безответственности, неумению 
предвидеть. Об этом предупреждал Нострада-
мус, говоря: люди окажутся заложниками своих 
недалеких вождей.

Конец света
Завтрашний конец света не отменяет сегод-

няшней жизни. Это и есть главное в человеческой 
логике: кризис, падают цены на нефть, маячит 
безработица, а то и голод, а люди (они что, ли-
шены воображения, уж не говорю о дальновид-
ности!) посиживают в кафе, едут на пикник жарить 
шашлыки, отправляются отдыхать на море… Но 
они правильно живут: завтра наступит завтра, 
тогда и придется решать назревшие проблемы. А 
пока погуляем. Ведь живем сегодня. Что же — не 
жить сегодня, потому что завтра наступит всему 
конец? Конечно, жить!

Допустим, объявят: завтра — апокалипсис, 
ядерная война, ну и что толку суетиться, копо-
шиться, если погибнут все? Последний нонешний 
денек надо протанцевать с музыкой! 

Пытаться предотвратить апокалипсис или 
войну — об этом мысли не возникает. Или воз-
никает — в последнюю очередь.

Войти в историю
Время аферистов во главе государств. Куда 

ни глянь — лишь тешащие и лелеющие свои 
амбиции персонажи: любой ценой прийти к вла-
сти — подтасованным избранием, диктатом, 
манипуляцией, спекуляцией на объективных 
трудностях и субъективной глупости каждого 
отдельного гражданина — воцариться, ничего 
не делать, лишь болтать, витийствовать, сиять 
в лучах, а потом бесславно кануть, мелькнув на 
небосклоне Истории…

Мало войти в Историю и занять в ней вид-
ное место, надо в ней что-нибудь заметное 
сделать. 

Начинает казаться: монархический способ 
правления был оптимальным: власть наследо-
валась вне зависимости от усилий воцаривше-
гося (конечно, иной раз приходилось устраивать 
перевороты, оттеснять возникших конкурентов, 
но широкие человеческие массы не были во-
влечены в эти перипетии или были вовлечены 
частично и без особой надежды на что-либо 
повлиять — взять примеры Пугачевского бунта 
или восхождение Лжедмитрия), люди доволь-
ствовались тем, что ниспослано Богом и не к 
кому, кроме Бога, было предъявлять претензии, 
поэтому правитель особо не притворялся и не 
морочил электорату голову, теперь же морочат, 
это есть главная примета времени.

На дворе (и в прямом эфире) всегда время 
аферистов и их приспешников и прислужни-
ков, лишь изредка, в короткие минуты пере-
сменки, когда одна банда спешит оттеснить от 
власти другую, звучит соло (и рекламная пауза) 
праведников.

Власть и оппозиция
Власть хочет узурпировать свои преиму-

щества и привилегии, она хочет упрочиться. Это 
нормально. Недовольные этим и опасающиеся 
полного ее диктата активные индивиды (жвачная 
масса всегда покорна и принимает любые усло-
вия существования) противостоят узурпации. 
Это — тоже естественно. Та и другая стороны при 
этом кормятся от своих трудов — за счет покор-
ной массы, которая мечется между полюсами, а 
также друг от друга: власть — от инакомыслящих, 
наживаясь на их нетривиальных идеях, а они — от 
власти, набирая очки в подковырках и обличе-
ниях, заставляя ее шевелиться, идти на уступки, 
отделываться подачками. Процесс борьбы, по-
вторюсь, естественен и нормален. Ненормально, 
когда вместо того, чтобы, взаимодействуя, со-
вершенствовать механизм равновесия, начинают 
друг друга убивать: народовольцы — царей, а 
социалистические вожди — врагов народа и 
инакомыслящих. 

Враги народа
Сталин просто-напросто забежал вперед, 

предвидя, что враги народа явятся в несметных 
количествах во всех сферах жизни и будут тра-
вить народ некачественной едой, лечить во вред, 
устраивать диверсии в космической отрасли… 
Он попытался действовать на опережение, из-
ничтожая измену, но врагов становилось все 
больше, и после смерти Сталина они полностью 
восторжествовали. Если бы Сталин жил сейчас, 
он уничтожил бы всех граждан до единого. По-
тому что враги — все!

Заблуждения
Есть расхожее оправдание: «Я заблуждался 

вместе со своей страной». Лучше заблуждаться 
в одиночку. А еще лучше — не заблуждаться и 
противостоять заблуждающейся стране. 

Россия
Страна охранников… Нация охранников… 

Разве так насущна необходимость множить их 
в гигантских количествах и повсюду? Или по-
всеместное охранное ведомство формирует-
ся на генетических началах, на биологическом 
уровне, оно в крови — с незапамятных времен? 
Страна всегда делилась надвое: поднадзорных 
и конвоиров. 

Золото
Небо Россия зас т ят «золотые 

парашюты»…
Золотые, то есть тяжелые, они тянут вниз, 

а не тормозят падение.
Надо менять терминологию. Не «золотые 

парашюты», а «подушки безопасности». Тоже, 
конечно, золотые. Или платиновые.

Состоявшаяся судьба
Для человека с состоявшейся судьбой нет 

авторитетов.

Будущее
Хочешь увидеть будущее? Посмотри на ко-

выляющих стариков и старух — это лучшее, что 
может ожидать.

Богатство и бедность 
Раньше была Золотая Орда. Теперь — Малая 

и Большая Ордынка.

Народ
Народ превращают в быдло, а он с легко-

стью и радостью им становится. 

Надо ли заступаться?
Надо ли заступаться за тех, кто не считает 

себя ни обделенным, ни обиженным? Надо ли 
грудью заслонять обманутых и униженных — если 
люди счастливы, гуляют, улыбаются, веселятся? 
Этим вопросом задавались революционеры в 
России XIX века и брали на себя смелость за-
боты о несмышленых. «Вы не понимаете своей 

попранности, мы вас научим человеческому 
достоинству». Что из этого вышло? Мы знаем. 
Несмышленые и униженные уничтожили своих 
радетелей. А не имевшие достоинства оказа-
лись еще глубже втоптаны в грязь. Но как быть, 
если при виде несправедливости все внутри 
клокочет?

Сюжет
Политэмигрант не может вернуться на ро-

дину. Смерть матери наблюдает по Скайпу.

Совет
Предполагайте худшее — не ошибетесь.

Дети из пробирки
Дети из пробирки… Налицо предпосылка 

беспорочного зачатия! Причем массового! Скоро 
будем жить в раю?

Несправедливость
Конечно, несправедливо: огромная Америка 

названа в честь Америго Веспуччи. А в честь 
Колумба — только крохотная наркобаронская 
Колумбия.

Пустая банка — как способ 
наполнения мыслями 
пустой головы
Вам надо вымыть банку из-под варенья. 

Для этого придется использовать толику дра-
гоценной влаги. Воды, которая уже сегодня в 
дефиците на земном шаре. Стоит ли чистота 
банки (которая, возможно, вам не пригодится 
ни для каких нужд) затраты этой толики драго-
ценной воды?

Быть может, банку проще выбросить? Пусть 
пополнит одну из мусорных свалок. Где полно 
таких банок и прочей дряни. Все шире покры-
вается поверхность планеты слоем гадости. 
Ваша банка дополнит картину всеобщего по-
грязания в грязи.

Человеку некуда деться от окруживших 
его проблем — нехватки воды и переизбытка 
мусора. Каждый шаг, любое движение ведут к 
усугублению ситуации. 

Вот какие мысли порождает обычная пу-
стая банка.

Беседы
Интересно, какие беседы ведут там, навер-

ху, в часы отдохновения от праведных трудов? 
Где-нибудь в бане или на природе? Беседы могут 
быть двух типов. Либо: «Мы волей провидения по-
ставлены во главе страны. Сволочи-американцы 
хотят нам помешать сделать наш народ счаст-
ливым. Но мы не сдадимся». Либо: «Ведь нас 
погонят. Поганой метлой. Надо изобрести что-то 
вроде американской угрозы, чтоб еще годок 
продержаться в наших дворцах».

Какое из предположений верное?

Власть предержащие
И ведь они сами прекрасно знают, что живут 

неправильно. Неправедно. Но не хотят отказаться 
от своего образа жизни — просто из каприза, 
просто потому, что могут себе позволить так 
неправильно, гадко жить.

Мудрость
Зачем Китаю осуждать присоединение 

Крыма к России, если он готов оседлать всю 
нашу территорию и ему даже лучше, чтобы она 
стала больше?

Оставь надежды!
В надежде на улучшение отношений с США 

мы ждем смены их президента — скоро у них 
выборы. 

А чего ждать — в надежде на улучшение 
отношений с Россией — американцам?

БЕДА НЫНЕШНЕЙ ЖИЗНИ

В октябре впервые 
вышел на русском 
языке давно ожи-
даемый роман 
«Детство Иисуса», 
в котором Иисус 
не упоминается ни 
разу. Автор — но-
белевский лауре-
ат и единственный 
в мире дважды 
лауреат премии 
Букер писатель-
и н т е л л е к т у а л 
Джон Маквелл 
Кутзее.

Этот 16-й по сче-
ту роман Кутзее зарубежные критики назвали 
лучшим его произведением за последние 16 лет 
(с 1999 года), а также «волнующим, мистическим», 
«открывающим больше и больше с каждым новым 
прочтением». Действительно, чтобы считать все 
«слои» и добраться до истинного смысла, роман 
придется перечитать не раз. Для круга почитателей 
многозначного творчества Кутзее такая сложность 
— бальзам на душу. Тем же, кто не знаком близко 
с его творчеством, первые страницы «Детства 
Иисуса» могут показаться даже скучными, ли-
шенными действия, экшна. Но так и надо: внешняя 
простота текста передает на физическом уровне 
читателю ощущение бесцветности, стерильности 
мира, в котором происходит действие. Не стоит 
ожидать от текста и прямых аналогий с описанием 
жизни Иисуса Христа. Сам автор заинтриговал 
читателей еще до выхода книги. «Я хотел бы на-
деяться, что книга появится с белой обложкой и 
чистым титульным листом, и, только прочитав по-
следнюю страницу, читатель увидел бы название: 
«Детство Иисуса», — сказал Кутзее, предваряя 
авторское чтение отрывка из книги в родном ему 
университете Кейптауна.

Автор как будто ведет игру с читателем, на-
смешливо разбросав по всему тексту закодиро-
ванные подсказки: испанские слова, названия, 
личные имена (иногда их надо переводить с ив-
рита), ситуации, цитаты из «Дон Кихота» и стихов 
Гете. Только пройдя весь текст, разгадав все за-
гадки, заданные Кутзее, и получив «ключи», можно 
увидеть тот главный и сокровенный «надсмысл», 
заложенный автором. Испанские слова в тексте 
— не только «кодировка», но и метод создания 
для читателя, как англо-, так и русскоязычного, 
ощущения чужеродности места действия, каким 
оно является для главных героев. Это и отсылка 
к «Дон Кихоту» (по детской версии «Дон Кихота» 
учится читать главный герой), идеалистической 
книге, которую Сервантес писал, находясь в за-
ключении (место действия для героев и становится 

своеобразной «тюрьмой»), — возможно, потому 
Сервантес представил «Дон Кихота» когда-то как 
сделанный им якобы «перевод» на испанский тек-
ста вымышленного им автора по имени Бененгели 
(он и упоминается в романе Кутзее как автор «Дон 
Кихота»).

Весь роман Кутзее — такой же миф, «перевод 
с земного на идеалистический», демонстрирую-
щий, что духовная реальность, требующая дон-
кихотовских подвигов, более ценна, чем данная 
персонажам действительность. И что детей сле-
дует воспитывать на примерах идеализма, пусть 
даже выглядящего смешным. Расшифровать все 
загадки автора сразу непросто, любая деталь 
может таить намек на что-то важное. Но кое-что 
попробуем угадать. 

Главные герои: мужчина Симон ((Шимон), в 
переводе с иврита — «он (Бога) услышал», намек 
на Симеона Богоприимца, праведника, которому 
было обещано, что он не умрет, пока не увидит 
нового мессию, и мальчик Давид (на древнеев-
рейском — «любимец») приплывают на корабле в 
новую страну «для блага», для новой жизни после 
того, как в течение 1,5 месяца в специальном 
лагере Бельстар учили язык этой страны — ис-
панский. Место, куда они прибыли, называется 
Новилла (novilla — «корова» по-испански), воз-
можно, тайная отсылка к жертвенной корове без 
единого пятна и изъяна, чьим пеплом, по Библии, 
смешанным с водой, производится ритуальное 
«очищение», и тогда может быть построен третий 
храм (у иудеев) или произойдет второе прише-
ствие мессии (у христиан). Симон и Давид — их 
новые имена, им дают новые документы и «на глаз» 
определяют возраст: Симону — 44 года, мальчику 
— 5. Они пытаются обустроиться на новом месте, 
понять и принять правила новой жизни, в которой 
главным достоинством считаются «благая воля», 
«доброжелательность», где люди живут скудной 
в эмоциональном и физическом плане жизнью, 
уничтожая свою память (это называется «очи-
ститься»), питаясь зерном — «хлебом насущным» 
с водой, иногда — фруктами, без мяса (намек на 
религиозные посты?). У них нет желания улучшить 
свою жизнь, например, облегчить физический 
труд техническими приспособлениями. («Разве 
это достойно человека — венца творения?» — 
думает Симон.) Даже секс в этой стране должен 
происходить без желания, поэтому секс с матерью 
друга Давида — Эленой — Симон называет «от-
таяньем». Симон, взяв опекунство над мальчиком, 
пытается найти его мать, но ей заменили имя, 
как и всем новоприбывающим. Герои надеются, 
что узнают мать мальчика по наитию. И это про-
исходит. Обретение «матери», пусть даже и не 
настоящей, — эмоциональный центр книги. Ее 
имя — Инес — переводится с испанского как 
«чистая», «непорочная».

«— Что они делают? — спрашивает 
мальчик.

— Это игра, — отвечает он вполголоса. — На-
зывается теннис. Тут нужно постараться послать 
мяч так, чтобы противник его не отбил. Как забить 
гол в футболе.

Мяч стукает в забор. Двинувшись за ним, 
женщина замечает их.

— Здравствуйте, — говорит она и улыбается 
мальчику.

Что-то шевелится у него внутри. Кто эта жен-
щина? Ее улыбка, голос, повадки — что-то в них 
смутно знакомо». 

Впервые герои видят ее в белой одежде (сно-
ва символ чистоты), а позже Симон ждет ее в холле 
резиденции, стены которой обклеены обоями с 
изображением лилии — цветка-символа Девы 
Марии (Мадонны). Инес берет на себя заботы 
о мальчике («светоч моей жизни», называет его 
она), который очень необычен: он «видит» слова и 
цифры (так он учится читать и считать), знает свое 
тайное имя, но не сообщает его никому, не ест рыбу 
(«рыба», по-гречески «IXTIS» — монограмма, сим-
вол Христа), говорит и пишет истории о своем про-
исхождении на собственном языке... Он настолько 
нестандартен, что госорганы хотят забрать его в 
исправительную школу, из которой мальчик сбега-
ет, заверяя, что прошел через колючую проволоку 
ограды школы (намек на терновый венец Христа). 
Ради его спасения условное «святое семейство» 
сбегает из доброжелательного, но стерильного 
мира Новилла, спасая не только мальчика, но и 
самих себя — в духовном смысле. В пути к бегле-
цам присоединяется Хуан («Иоанн»?), которого 
мальчик тут же называет своим другом. 

Они покидают на машине место социальной 
утопии, где люди одинаково исполнены «благой 
воли», но согласны потерять память и уничтожить 
свою человеческую индивидуальность. «Мессия», 
по Кутзее, не хочет жить в идеальном, но очищен-
ном от человеческого мире. И не имеет значения, 
как его имя: Давид или Иисус. Его истинное имя 
— божественность, которую каждый сам для себя, 
как «мессия», должен в себе спасти. 

«Описывая слабости и недостатки людей, 
писатель обнаруживает божественную искру в 
человеческом существе» — такую оценку прозе 
Кутзее дал Нобелевский комитет в 2003 году. Это 
определение как нельзя лучше подходит и к этому 
его роману. Другое произведение Кутзее — ате-
ист, закончивший католическую школу, писатель, 
посвятивший немало страниц темам свободы 
личности, апартеида в ЮАР, откуда он родом, 
и не мог написать. Читателю теперь предстоит 
расшифровывать сложные хитросплетения его 
намеков, философских диалогов и псевдопро-
стоты языка.

Елена РЮМИНА.

«А БЫЛ ЛИ МАЛЬЧИК?»

 « ПИСАТЬ ДЛЯ ВЗРОСЛЫХ?  
ДА ЭТО КАК-ТО НЕСЕРЬЕЗНО!»

Владимир 
ЖЕЛЕЗНИКОВ:

Автору 
легендарного 

«Чучела» 
исполняется 

90 лет

Фильм «Чучело»: Юрий Никулин, 
Кристина Орбакайте.



Екатерина и Евгений полюбили друг друга 
почти 20 лет назад: ей было 20 с небольшим, ему 
около 30. Шел 1996-й — Катя только закончила 
гуманитарный вуз и устроилась переводчицей 
на фирму, Женя работал там же менеджером по 
продажам, хотя после Бауманки получил сложную 
инженерную специальность, связанную с освое-
нием космоса. Любовь вспыхнула прямо в офисе 
в конце лета, а продолжилась долгими осенне-
зимними московскими вечерами в холостяцкой 
«однушке» Евгения в спальном районе. К весне 
Катя забеременела. Узнав об этом, Женя об аборте 
не заикнулся, но и замуж не позвал. 

Женя из Катиной жизни не исчез: он приезжал, 
навещал ее и сына, которого назвали Егоркой, 
иногда привозил продукты и деньги, а иногда за-
бирал кормящую мать на пару часов в кино или 
кафе. Порой оставался и на ночь. 

Записали ребенка на Катину девичью фа-
милию, а в графе «отец» поставили прочерк. Катя 
надеялась, что Евгений возразит против этого, но 
он не возражал: он вообще старался болезненную 
тему брака и отцовства не поднимать. 

О последующих событиях рассказывают 
они сами. Происшедшее каждый объясняет по-
своему.

Она: «Мечтала увидеть 
Женю, почувствовать  
его запах, прикоснуться  
к нему»
— Я любила его очень сильно, — делится Катя. 

— Так сильно, что не хотела ни к чему принуждать. 
Мне хотелось, чтобы он видел: вот мы с Егоркой, мы 
рядом, мы любим его. Но если что, я справляюсь 
и сама — и с ребенком, и с хозяйством, несмотря 
на то что с деньгами было туго. Но когда Егорке 
исполнилось 7 месяцев, меня ждал шок. Очень 
смущенный, Женя сообщил мне, что ему пред-
лагают выгодный 3-летний контракт в Лондоне по 
его инженерной специальности. Оплата достойная, 
жилье бесплатное, английский у Жени отличный — в 
общем, предложение, от которого не отказываются. 
Естественно, нас с собой взять он не мог, это и не 
обсуждалось. На прощание любимый пообещал 
писать-помогать-звонить. 

Сначала так и было — звонки, письма, изредка 
денежные переводы. И первое, и второе, и третье 
со временем становились все реже. А года через 
полтора от общих знакомых Катя узнала, что у него 
серьезный роман с русской англичанкой... 

— Как мне было плохо — не передать словами! 
Я похудела на 16 кг, не могла есть, спать и вообще 
видеть этот мир. Я ничего не сказала Жене — тем 
более что он совсем перестал мне звонить и писать. 
Мне не хотелось жить дальше — в самом прямом 
смысле этого слова. И только маленький Егорка 
заставил меня остаться на этом свете. 

Но юность вынослива, а Кате было всего 
24. Где-то через полгода она более или менее 
пришла в себя, отдала Егорку в сад и вы-
шла на работу. Потихоньку жизнь стала 
налаживаться...

— Я не могу сказать, что жила 
только мыслями о Жене, но он будто 
бы как однажды вошел в мое серд-
це, так и получил там отведенное 
место — как урна в колумбарии! 
Вернее, это я хотела превратить 
его в «урну», в воспоминания, по-
тому что мысли о Жене отзывались 
во мне болью. Через некоторое время 
я узнала, что он женился на своей лон-
донской пассии и возвращаться в Рос-
сию больше не собирается. Это было новым 
ударом, но я пережила и его. Дополнительную 
боль доставлял тот факт, что Евгений совершенно 
вычеркнул нас из жизни, полностью прекратив 
общение и не интересуясь даже сыном.

По ее словам, Катя не была одинока: у нее 
случались романы, в том числе и серьезные. Но 
замуж она категорически не хотела.

— Я даже не знаю почему. У меня были хорошие 
мужчины, но вот искра не проскакивала! Стоило мне 
представить, как с этим человеком я живу изо дня 
в день, готовлю ему завтрак и ужин — становилось 
тошно. Мама говорила, что я однолюб... 

Так прошло 18 лет. И однажды — а именно 
этим летом — от общей знакомой Катя узнала, 
что там, в далеком Лондоне, Евгений развелся со 
своей англичанкой, теперь живет один и страдает 
от одиночества.

— Что-то всколыхнулось во мне, — признается 

Катя. — Я просто потеряла сон и покой! У меня не 
было никакого четкого намерения, просто щемящее 
любопытство — как он? Что он сейчас чувствует? 
Изменился ли? Помнит ли о нас с Егоркой? Целых 18 
лет он жил, не интересуясь нами, поэтому гордость 
не позволила бы мне напомнить о себе первой. Но 
при всем при том пообщаться с Женей мне ужасно 
хотелось! Что делать?

Катя рассказывает, что решение лежало на по-
верхности, благо сегодня весь мир опутан соцсетя-
ми. И однажды Катя решилась. Позаимствовав для 
аватарки фотку своей юной подруги-красавицы, 
а имя одолжив у «Леди Макбет Мценского уезда» 
Лескова, Катя зарегистрировалась в популярной 
соцсети под именем Катерина Измайлова. И зашла 
на страничку своего Женечки.

— Переписка началась с какой-то ерунды. Я 
очень боялась, что имя Катерина вызовет у Жени 
какие-то ассоциации со мной, и всячески старалась 
ничем себя не выдать. Но даже когда мы обсуж-
дали Москву, какая она была и какая стала, ни в 
одном из ностальгических воспоминаний Жени не 
было даже тени меня и Егорки. Это царапнуло по 
сердцу: он вообще стер нас из памяти! Но заодно 
придало и задора: раз так, то Катерина Измайлова 
будет общаться с этим мужчиной совершенно 
свободно!

Катя поняла, что бывшему другу очень оди-
ноко: целыми днями он сидит на работе, а вечера 
проводит перед компьютером. Постепенно пере-
писка стала занимать все свободное время. Если 
начинали виртуальные собеседники, как водится, 
с обсуждения политики-кино-музыки-книг, то уже 
через месяц целыми днями писали друг другу обо 
всем — и ни о чем.

— Я очень боялась выдать себя, и детали своей 
жизни приходилось тщательно продумывать — 
другая работа, район, возраст. И чем дальше за-
ходило наше общение, тем страшнее мне казалось 
разоблачение! Каждый раз сердце мое екало, когда 
комп или телефон мигал сообщением от Жени. Да, 
я жила этим! Хотя и понимала, что загоняю себя в 
еще большую ловушку. 

Общение становилось все более плотным 
— причем инициатором дальнейшего сбли-

жения был именно Евгений. Больших 
трудов Кате стоило отвертеться от 

его настойчивых предложений по-
общаться в Скайпе и «посмотреть 
друг другу в глаза». А спустя 4 
месяца переписки Евгений ре-
шительно написал… что приез-
жает в Россию, чтобы увидеть 
Катерину, потому что ему ка-
жется, что он ее полюбил!

— Я не могла понять, что 
делать?! С одной стороны, меня 

охватило радостное возбуждение 
— он полюбил меня! Ведь рассужде-

ниями о прочитанных книгах, увиденных 
фильмах, жизни, искусстве и обо всем на свете 
я делилась своими, а не чьими-то! Выходит, он 
очаровался моим внутренним миром! Или же фото-
графиями подруги, которая на 14 лет моложе? И 
тогда меня охватывал ужас...

Немногие подруги, знавшие о происходящем, 
не разделяли Катиных возвышенных соображений: 
«Что хорошего ты ждешь от этой встречи? Ты сына 
одна вырастила, пока он там забугорной жизнью 
наслаждался. Чего хорошего ждать от такого че-
ловека? Что значит — полюбил, почувствовал... 
Почувствовал, небось, что постарел и в Англии 
больше никому не нужен, вот и все!»

Катя чувствовала, что в словах подруг есть 
доля истины. 

— Я никак не могла решиться на встречу, мне 
и хотелось, и кололось. Как все будет? Не могу 
же я появиться такая в аэропорту — здрасьте, я 

ваша тетя!? Прямо видела разочарование и ужас 
на его лице... А вдруг он обвинит меня во лжи? Но 
отказаться от встречи тоже не могла... И я реши-
ла превратить все в фарс. Это и эмоционально 
было легче: если вдруг провал — сделаю вид, что 
хотела просто посмеяться. А если нет... Дальше 
я, признаться, не думала. Мечтала увидеть Женю, 
почувствовать его запах, услышать голос, при-
коснуться к нему!

Катя решила дать Евгению свой адрес (он 
был уже давно другим) и встретить его дома — 
при свечах и в карнавальной маске.  Должен слу-
читься романтический вечер — насколько далеко 
он зайдет, женщина не задумывалась, что будет 
после того, как она снимет маску, — тоже. Как 
фишка ляжет...

Женя прилетел и приехал по указанному 
адресу, Катя открыла дверь... На пороге стоял 
он — такой же, как 20 лет назад, совсем немного 
постаревший! У него был его — Женькин! — запах, 
взгляд с легким прищуром и до боли родной голос! 
Даже не соображая, что творит, Катя машинально 
подняла маску на лоб.

— Не знаю, как так получилось! — недоумевает 
Катя. — Просто на автомате — может, мне внезапно 
хотелось его поцеловать при встрече? Но и он, 
замерев буквально на секунду, вдруг просиял и 
сказал: «Ну, здравствуй, Катя-Катерина!»

— Может, он давно догадался? Потому и 
прилетел?

— Он клянется, что не знал! Сказал, что лишь 
на пороге моей квартиры вдруг будто почувствовал 
меня... Внезапно будто горячей волной накрыло. Но 
теперь мне это совсем не важно! Какая разница: 
тогда, 20 лет назад, это была я! И теперь, 20 лет 
спустя, это снова я — пусть и с другим именем и 
фото. Он выбрал меня — и тогда, и сейчас! И мы 
снова вместе. И снова счастливы.

Он: а что же наш Евгений?
— Честно говоря, после развода мне было так 

грустно, что я переписывался со многими женщи-
нами, — признается Евгений. — Давно не был на 
родине — конечно, ностальгия мучила. Родители 
умерли, близких друзей как-то не было. Катя? Да, 
конечно, я помнил ее и сына... Но новая жизнь, 
жена, работа, другая жизнь — все это затянуло. 
Сперва я боялся сказать ей, что не вернусь, по-
том корил себя, что бросил ее с сыном, потом был 
уверен, что Катя вышла замуж и не вспоминает 
обо мне. Она же была такая симпатичная, живая! 
Поначалу я считал, что если она сама не звонит и 

не пишет — значит, не хочет общаться... Да и мне, 
если откровенно, эти воспоминания доставляли 
боль — как бы то ни было, я в этой истории ощущал 
себя не слишком порядочным человеком. Но тогда 
мне надо было зарабатывать, вставать на ноги, я 
был молод, амбициозен. 

Евгений признается, что эти амбиции, ощу-
щение, что главное в жизни еще впереди, что его 
ждет что-то необыкновенное, в то время затмили 
его любовь к Кате. Хотя любовь эта, несомненно, 
была. А потом о брошенной женщине с ребенком 
было стыдно вспоминать. И он сумел вычеркнуть 
их из памяти — так вот защитился от угрызений 
совести.

— Не могу сказать, что я был безумно влюблен 
в свою английскую жену, но жили мы неплохо, оба 
делали карьеру. А потом также спокойно разошлись 
— поняли, что у нас не осталось ничего общего. 
Детей у нас с ней не было, имущество поделили 
поровну — и я остался один. И тут начали грызть 
тоска и одиночество. Я стал следить за новостями с 
родины, переписываться в соцсетях с россиянами, 
лелеял смутную надежду как-нибудь выбраться в 
Москву... Со мной охотно переписывались многие 
русские женщины: обеспеченный иностранец, 
говорит по-русски, разведен — привлекательная 
партия. Но ни в одном послании я не чувствовал 
души. А Катерина Измайлова была какой-то очень 
искренней и своей. Все, что она писала, было мне 
настолько пронзительно понятно, будто общаешься 
с очень близким человеком! Иногда мне казалось, 
она озвучивает мои собственные мысли.

Евгений признается, что и сам бы не поверил, 
если бы раньше ему сказали, что в женщину можно 
влюбиться в Сети — когда даже точно не знаешь, 
ее ли это фотография, ее ли имя...

— Я был наслышан, конечно, — рассказывает 
Евгений, — что есть дамы, которые в соцсетях 
общаются под «фейковыми» фотками и именами, 
раскручивают зарубежных ухажеров на деньги и 
пр. Сначала я не планировал ничего серьезного: 
думал, просто пустой треп от нечего делать. Но 
потом бросил всех прочих подруг по переписке и 
поймал себя на том, что живу нашим общением с 
этой московской незнакомкой. А спустя 4 месяца 
вдруг проснулся с мыслью: я хочу увидеть эту не-
ведомую Катерину! Вот прямо чувствую, что это 
мой человек!

— Неужели за все время переписки даже 
мысль не закралась, что неведомая Катерина 
может быть той самой Катей из прошлого? 
Ведь обе из Москвы...

— Нет, я был уверен, что та Катя счастливо 
замужем, и отправил ее как бы в архив светлых, но 
не подлежащих реанимации воспоминаний. Я не 
хотел бередить эту рану, и психика моя, видимо, 
защищалась как могла. И если бы вначале мне 
пришла в голову такая догадка, я бы прекратил 
переписку!

— Но не прекратили же, когда, наконец, 
поняли, что это она...

— Было уже поздно, я влюбился заново... Когда 
увидел ее — все встало на свои места, будто пазл 
сошелся! Может, запах или еще что-то... Это были 
мгновения, в которые я понял: это она! Моя Катя. 
Вдруг понял, что тогда, 20 лет назад, мое сердце 
сделало единственно верный выбор. Видно, некие 
жизненные, ментальные и душевные созвучия не 
меняются с годами, притягивая нас друг к другу и, 
как маячки, позволяют нам найти своего человека. 
Поняв, что Катерина — это моя Катя из прошлого, у 
меня не было и мысли сбежать, как я непременно 
сделал бы, случись это в начале общения. А тут я 
уже был влюблен в нее заново! Я счастлив и бла-
годарен своей Катюше за то, что она подстроила 
нашу встречу. Она дала мне возможность испра-
вить ошибку, которую я совершил 20 лет назад, 
искупить свою вину. 

Милый с граблями
«Кто предал раз, предаст тебя и дважды», 

— писал Омар Хайям. Но с классиком готовы по-
спорить специалисты по людским душам. 

— Подобные истории действительно слу-
чаются, — подтверждает психолог Геннадий 
Гончаров. — Достаточно часто происходит так, что 
два человека должны быть вместе (в литературе 
про это говорят «предначертано судьбой»), но в 
силу самых разных обстоятельств они разошлись. 
Однако оба не могут забыть друг о друге. Эти «на-
важдения», как их называют в народе, нельзя игно-
рировать — это наше подсознание подсказывает 
нам, как быть! Известно, что каждый человек по-
сылает сигналы во Вселенную и принимает их от 
нее, — это и вибрации, и запахи, и визуальные 
образы, распознаваемые на уровне подсознания и 
неуловимые обычными органами чувств. Поэтому 
и существует термин «магия мысли»: наши мысли 
часто материализуются — но перед этим отнюдь 
не случайно появляются в нашем сознании. Любая 
наша вроде бы случайная идея — это результат 
совокупности и обработки нашим подсознанием 
сигналов извне. Если вы, несмотря на расстояние 
и время, не можете забыть о человеке, то я реко-
мендую вам связаться с ним, написать, позвонить, 
приехать — и искренне поговорить, рассказать о 
своих чувствах. Образ, жизненные приоритеты, 
взгляды — все эти маленькие «крючки», на кото-
рые «цепляется» определенный человек, лишний 
раз доказывают, что в алхимии любви дело не во 
внешности. Выйдите на контакт — в любом случае 
действие лучше бездействия, из своих ошибок 
можно извлечь полезные выводы, а из упущенных 
возможностей — лишь мучительное сожаление.

Жанна ГОЛУБИЦКАЯ. 

“Московский коМсоМолец”    
24 октября 2015 года 
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ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ 23 ОКТЯБРЯ
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Донжуан. 4. Клаксон. 10. Прогноз. 11. Оболтус. 13. Вера. 14. Туча. 

15. Начальник. 16. Натура. 18. Аспект. 20. Предлог. 22. Летопись. 23. Рубероид. 24. Кулебяка. 
27. Дилетант. 30. Автобан. 32. Оберег. 34. Акцент. 35. Автопилот. 36. Сбор. 38. Тост. 39. Детство. 
40. Алхимик. 41. Студент. 42. Юморист.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Дайвинг. 2. Жара. 3. Ангина. 5. Люлька. 6. Кнут. 7. Напасть. 8. Изда-
тель. 9. Фольклор. 10. Протеже. 12. Сумерки. 17. Рукоделие. 19. Сверстник. 20. Присяга. 21. 
Гобелен. 25. Углерод. 26. Астролог. 27. Дубликат. 28. Номерок. 29. Нонсенс. 31. Статист. 33. 
Гарсон. 34. Атеизм. 37. Рейд. 38. Тигр.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Вечнозеленая сто-
метровая красавица в американском лесу. 4. 
Хулиган, на которого затаил план мести оскор-
бленный им одноклассник. 10. Хижина для ку-
рортников на берегу океана. 11. Знаменитая 
футбольная команда из Лондона, известная 
под псевдонимом «канониры». 13. Лютый страх, 
при котором душа убегает в пятки. 14. Рогатый 
здоровяк, бродящий по дебрям Беловежской 
пущи. 15. Пистолет, зажигающий в небе сиг-
нальные огни. 16. Посетитель, который по не-
писаным законам сферы обслуживания всегда 
прав, несмотря на все его капризы. 18. Кусо-
чек рифа, привезенный туристом на память о 
Красном море. 20. Печатающая «приставка» к 
компьютеру. 22. И азиатская сайга, и африкан-
ский гну. 23. Археологическое мероприятие по 
«воскрешению» из земли останков древнего 
города. 24. Беговое состязание, в котором 
одна из главных задач не выронить из руки 
заветную палочку. 27. Одногодок другим сло-
вом. 30. Сквозной провоз груза через страну. 
32. Новомодный стиль, к которому призывали 
относиться с осторожностью прапорщик Задов 
со товарищи. 34. Белобокая «клептоманка» 
на ветке. 35. Ребенок, растущий не по дням, 
а по часам. 36. «Художество» Деда Мороза на 
оконном стекле. 38. «Голосок» надоедливого 
комара. 39. Цветок, судя по названию, требую-
щий маникюра. 40. «Каска» для варки ухи над 

костром. 41. Летний женский наряд, давший 
название сплетничающему «радио». 42. Экс-
тремальный спуск по горным речкам.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Завиток под ногами 
трудящегося рубанком столяра. 2. Субъектив-
ный параметр, на который так же, как и на цвет 
сложно найти товарища. 3. Кисломолочный де-
серт с кусочками фруктов. 5. Небольшой овра-
жек. 6. Музыкальная «стихия» Луи Армстронга. 7. 
Танец из комедии «Любовь и голуби». 8. Жаркий 
спор в парламенте. 9. Комплект кухонных шка-
фов. 10. Голос Муслима Магомаева. 12. Человек, 
совершающий ночные променады по квартире, 
не выходя из состояния сна. 17. Электронный 
«путеводитель», диктующий водителю марш-
рут передвижения. 19. Неуемное чревоугодие, 
обусловленное бесконтрольной тягой к еде. 20. 
Сотая частичка целого. 21. «Всплытие» солнца 
из-за горизонта. 25. Архитектурная махина, 
вмещающая на своих трибунах десятки тысяч 
поклонников спорта. 26. Ученый муж, настав-
ляющий на путь начинающих профессоров. 27. 
Шпионская служба, охотящаяся за вражескими 
секретами. 28. Учитель, знакомящий школяров 
с делами давно минувших дней. 29. Побуди-
тельный толчок к действиям. 31. Подземная 
стоянка под торговым центром. 33. Любимый 
«костюм» нудиста. 34. «Патрон» для арбалета. 
37. Цветок ветров в тетради юного натуралиста. 
38. Литератор, покоривший рифму.

МАСКАРАД В СТИЛЕ 
Эта невероятная история поразила всех, кто был знаком с ее действующи-

ми лицами. Все посвященные в нее говорили, что из безумного предприя-
тия, которое затеяла Катя, не выйдет ничего, кроме слез и разочарований. 
Близкие крутили пальцем у виска, наблюдая, как она пытается соблазнить 

бывшего мужа под видом другой женщины. 
Авантюристка, да и только!
Действительно, в тихой и спокойной Кате вдруг проснулся дух авантюризма. А со-
временные интернет-технологии дали этому духу развернуться на всю катушку.
Но вот финал оказался неожиданным для всех.
Впрочем, обо всем по порядку. 

ВАИ-ФАИ

Психолог 
Геннадий 
Гончаров.

Виртуально влюбиться 
рискуешь в фейк.
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ВСЕРОССИЙСКАЯ ДЕКАДА ПОДПИСЧИКА — ВЫГОДНЫЕ УСЛОВИЯ ПОДПИСКИ НА «МК»!

ПОДПИСКА В АВТОМОБИЛЬНЫХ ПУНКТАХ «МК»
24 октября с 10.00 до 16.00
р-н Ивановское, ул. Молостовых, д. 9
м. «Проспект Вернадского»,  у к/т «Звездный»
м. «Коломенская», у к/т «Орбита»
26 и 27 октября с 8.00 до 20.00,  
обед с 14.00 до 14.30
м. «Отрадное»,  ул. Декабристов, д. 21
р-н Старое Крюково, Зеленоград, корпус 900
р-н Ховрино, ул. Фестивальная, д. 8,  
у ТЦ «Седьмой континент»
28 октября с 8.00 до 20.00
м. «Крылатское», Осенний б-р, д. 19
м. «Динамо», южный выход
м. «Первомайская», ул. Первомайская, д. 77, стр. 7
29 октября с 8.00 до 20.00
м. «Крылатское», Осенний б-р, д. 19
м. «Динамо», южный выход
м. «Первомайская», ул. Первомайская, д. 77, стр. 7
м. «Бульвар Дмитрия Донского»,  
ул. Старокачаловская, д. 5
30 октября с 8.00 до 20.00
р-н Южное Медведково, ул. Полярная, д. 9
м. «Печатники», ул. Гурьянова, вл. 2, стр. 3
р-н Хорошево-Мневники, ул. Народного Ополчения, 
д. 20, к. 1, у входа в сквер напротив ТЦ «Европа»
м. «Пражская», ул.  Кировоградская д. 17Б,  
у почтового отделения

ПОДПИСКА ДЛЯ СТУДЕНТОВ И ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ
26 октября с 10.00 до 16.00
Университет машиностроения, 
ул. Павла Корчагина, д. 22, холл 1-го этажа

ПОДПИСКА В ГОРОДАХ ПОДМОСКОВЬЯ
24 октября с 10.00 до 15.00
ФРЯЗИНО, ул. Вокзальная, д. 19,  
в читальном зале библиотеки

ПОДПИСКА НА «МК» В КИОСКАХ «МК» И «ПРЕССА»
по будням с 10.00 до 17.30,  
обед с 14.00 до 15.00,  
по субботам с 10.00 до 14.00
м. «Кузьминки», выход к ТЦ «Мираж»
м. «Крылатское», выход к Осеннему б-ру, д. 18, к. 1
м. «Октябрьское поле», 
выход к ул. Маршала Бирюзова, д. 12 (киоск «Пресса»)
р-н Орехово-Борисово, у авт. ост. «Улица Шипиловская, 18»
м. «Павелецкая»-радиальная, 
ул. Кожевническая, влад. 6 (киоск «Пресса»)
м. «Парк Победы», пл. Победы, д. 1а (киоск «Пресса»)
м. «Преображенская площадь», 
у выхода на ул. Краснобогатырская
м. «Теплый Стан», у выхода на Новоясеневский пр-т
м. «Чертановская», у выхода к ТЦ «Штаер»
м. «Чистые пруды», у выхода к Моспочтамту,  
на ул. Мясницкую (киоск «Пресса»)
р-н Южное Медведково, пр-д Дежнева, д. 20, 
от м. «Бабушкинская» до остановки «Улица Полярная»

По 25 октября этого года во всех почтовых отделениях Москвы и Подмосковья  
проходит Всероссийская декада подписчика, а это значит, что подписные цены  

на издания «МК» существенно снижены! Вся подробная информация об условиях акции  
в ближайшем почтовом отделении. Спешите выгодно оформить подписку на «МК»! РЕ
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ПОДПИСКА

2016

сниму
❑ квартиру

т. 8-968-955-88-97
❑ сниму комнату

т. 8-495-514-59-87
продаю

куплю
❑ материнские платы, К10, 

ПП3, СП. (495)945-70-91, 
(495)945-71-91, 
(495)945-60-02

❑ реле, К10, К52, 155. 
(499)126-02-60

✓ Имеются противопоказания 
к применению и использова-
нию, необходимо получить 
консультацию специалиста. 

предлагаю

❑ запои. Алкоголизм. 
Круглосуточно
т. (495)956-01-07

❑ запои. Круглосуточно
т. (495)225-24-92

1 ЧАС — И ВРАЧ У ВАС
ЗАПОИ

АЛКОГОЛИЗМ
Радикально

(495) 225-00-60

предлагаю
❑ диджей 

т. 8-968-955-88-97
❑ издание книг

т. 8-499-235-73-36,
т. 8-929-992-70-91

❑ автовыкуп
т. 8-926-365-07-07

❑ автовыкуп. 
Максимально дорого!
т. 8-919-761-54-81

куплю
❑ антиквариат любой

т. 8-495-641-67-21

куплю
❑ ЧАСЫ ЛЮБОЕ 

СОСТОЯНИЕ, ЗНАЧКИ
т. 8-495-723-19-05

❑ книги б/у. Выезд
т. 8(495)720-68-36

❑ Штудер, Награ, МЭЗ, 
немецкий ламповый 
приемник
т. 8-916-676-36-95

предлагаю
❑ безболезненное 

усыпление, вывоз. 
Мосветслужба
т. 8-495-979-58-12

❑ ветпомощь на дом. 
Круглосуточно. 
т. 8(495)517-19-30

В единый день!
То—неспроста.
И вместе счастья — на века! 
В сей светлый
праздник октября 

Все настоящие друзья 
2015

У Анатолия и Зины 
Волхонских-Легких
— ИМЕНИНЫ!

куплю
❑ автовыкуп дороже всех!

т. 8(495)504-20-98, 
8(903)126-76-81

❑ запои. Лечение 
алкоголизма
т. (495)735-40-20

❑ купирование запоев
т. (495)995-22-50

предлагаю
❑ дипломы, аттестаты

т. 8-915-050-80-23

предлагаю

в Англиканском
соборе
www.grigoriankoncert.ru

0+ОРГАННЫЕ
    концерты

предлагаю

(495)641-84-40, +7(910)455-66-66

- Предсказываю судьбу
- Верну мужа и мир в семье
- Сниму порчу, сглаз, венец безбрачия
- Удача в бизнесе. Песионерам скидки

www.gospozhaluba.ruЛюбовь
 Владимировна

предлагаю
❑ переезды

т. 8(495)517-44-72

предлагаю
❑ отдых

т. 8-919-103-59-71
❑ расслабление

т. 8-985-177-35-33
❑ ОТДЫХ! Вся Москва.

т. 8-906-740-97-06
❑ РАССЛАБЛЕНИЕ

т. 8-903-784-21-31
❑ ваш отдых. 

Все районы
т. 8-903-128-45-45

❑ отдых
м. "Беляево"
т. 8-906-095-36-16

❑ отдых
м. "Варшавская"
т. 8-916-917-70-56

❑ отдых
м. "Каховская"
т. 8-925-533-15-18

❑ отдых
м. "Кузьминки"
т. 8-903-008-39-77

❑ отдых по Москве
т. 8-495-648-83-02

❑ отдых
т. 8-926-765-33-88

7 сентября 2015 года
в Гагаринский районный 

суд г. Москвы
ПОСТУПИЛО ЗАЯВЛЕНИЕ

от Трач Таисьи
Владимировны

о признании
недействительной и 

восстановлении прав 
по утраченной ценной 

бумаги.

Держателю указанного 
документа предлагается 
в течение трех месяцев 
со дня опубликования 
подать в Гагаринский 

районный суд г. Москвы 
заявление о своих правах 

на него.

СБЕРЕГАТЕЛЬНЫЙ 
СЕРТИФИКАТ

№1677543 серии СЦ
на сумму вклада
100.000 рублей,

выданный
ПАО «Сбербанк России»

на предъявителя, был 
утрачен при невыясненных 

обстоятельствах.

❑ отдых
т. 8-968-960-04-16

 отдых!
м. "Маяковская"
т. 8-903-790-40-30

 отдых!
м. "Таганская"
т. 8-903-968-37-38

❑ расслабление
м. "Смоленская" 
т. 8-903-238-88-31

❑ релакс
м. ОТРАДНОЕ
т. 8-903-683-55-00,
м. МЕДВЕДКОВО
т. 8-963-694-47-47

разное
❑ владельцу 

сберегательного 
сертификата СЦ 1672301 
оформленного на 
предъявителя необходимо 
заявить о своих правах 
на данный сертификат 
в течении 3-х месяцев 
со дня опубликования в 
Солнецевский районный 
суд г. Москвы

Б у д ь т е  б д и т е л ь н ы  п р и  п р и в л е ч е н и и  к  с о т р у д н и ч е с т в у  л и ц ,  н е  и м е ю щ и х  л и ц е н з и й  и л и  и н ы х  с п е ц и а л ь н ы х  р а з р е ш е н и й .



ФУТБОЛ. ЛИГА ЕВРОПЫ. 3-Й ТУР

Группа B. «Ливерпуль» (Англия) — «Ру-
бин» (Казань, Россия) — 1:1 (1:1)
Девич, 15 (0:1). Джан, 37 (1:1). 

ПОЛОЖЕНИЕ КОМАНД:

 И В Н П М О
1. Сьон 3 2 1 0 4-2 7
2. Ливерпуль 3 0 3 0 3-3 3
3. Рубин 3 0 3 1 2-3 2
4. Бордо 3 0 2 1 3-4 2

Группа C. ПАОК (Афины, Греция) — 
«Краснодар» (Россия) — 0:0
 И В Н П М О
1. Боруссия Д 3 2 1 0 6-3 7
2. Краснодар 3 1 1 1 3-3 4
3. ПАОК 3 0 3 0 1-1 3
4. Габала 3 0 1 2 2-5 1

Группа H. «Локомотив» (Москва, Рос-
сия) — «Бешикташ» (Стамбул, Турция) 
— 1:1 (0:0)
Майкон, 54 (1:0). Марио Гомес, 64 (1:1). 
 И В Н П М О
1. Локомотив 3 2 1 0 6-2 7
2. Бешикташ 3 1 2 0 3-2 5
3. Спортинг 3 1 1 1 7-5 4
4. Шкендербеу 3 0 0 3 1-8 0
Чемпионат России по футболу. 
Премьер-лига. 13-й тур

23 октября, пятница

«Уфа» (Уфа) — «Крылья Советов» 
(Самара)
17.00 (здесь и далее время московское). 
Уфа. Стадион «Нефтяник»
Главный арбитр: Алексей Матюнин 
(Москва)
Общий баланс встреч: -
К о э ф ф и ц и е н т ы  б у к м е к е р о в : 
2,80—3,00—2,50
24 октября, суббота

«Урал» (Екатеринбург) — «Амкар» 
(Пермь)
12.00. Екатеринбург. Стадион «Уралмаш»
Главный арбитр: Алексей Николаев 
(Москва)
Общий баланс встреч: +2=1-2, 4:3
К о э ф ф и ц и е н т ы  б у к м е к е р о в : 
2,10—3,00—3,60
«Мордовия» (Саранск) — «Кубань» 
(Краснодар) 
14.30. Саранск. Стадион «Старт»
Главный арбитр: Сергей Карасев (Москва)
Общий баланс встреч: +2=2-3, 5:5
К о э ф ф и ц и е н т ы  б у к м е к е р о в : 
3,10—2,90—2,40
«Зенит» (Санкт-Петербург) — «Анжи» 
(Махачкала)
17.00. Санк т-Петербург. Ста дион 
«Петровский»
Главный арбитр: Владимир Москалев 
(Воронеж)
Общий баланс встреч: +8=5-2, 24:15
К о э ф ф и ц и е н т ы  б у к м е к е р о в : 
1,35—4,30—8,00
25 октября, воскресенье

«Динамо» (Москва) — «Спартак» 
(Москва)
13.30. Химки. Стадион «Химки»
Главный арбитр: Виталий Мешков 
(Дмитров)
Общий баланс встреч: +7=8-14, 38:47
К о э ф ф и ц и е н т ы  б у к м е к е р о в : 
2,60—3,10—2,60
«Краснодар» (Краснодар) — «Рубин» 
(Казань) 
16.30. Краснодар. Стадион «Кубань»
Главный арбитр: Игорь Федотов (Москва)
Общий баланс встреч: +6=0-2, 12:7
К о э ф ф и ц и е н т ы  б у к м е к е р о в : 
1,65—3,30—5,50
«Терек» (Грозный) — ЦСКА
19.00. Грозный. «Ахмат Арена» 
Главный арбитр: Сергей Лапочкин (Санкт-
Петербург)
Общий баланс встреч: +3=2-12, 13:31
К о э ф ф и ц и е н т ы  б у к м е к е р о в : 
3,20—3,00—2,25
25 октября, воскресенье
«Локомотив» (Москва) — «Ростов» 
(Ростов-на-Дону) 
19.30. Москва. Стадион «Локомотив»
Главный арбитр: Михаил Вилков (Нижний 
Новгород)
Общий баланс встреч: +15=7-2, 42:15
К о э ф ф и ц и е н т ы  б у к м е к е р о в : 
1,65—3,25—5,50

ДНИ РОЖДЕНИЯ
24 ОКТЯБРЯ
Абрамович Роман (1966), олигарх, экс-губернатор 
Чукотки
Ерофеев Венедикт (1938–1990), писатель 
(«Москва—Петушки», «Василий Розанов глаза-
ми эксцентрика»)
Мартынов Андрей (1945), актер («А зори здесь 
тихие...», «Вечный зов», «Царь Иван Грозный»)
Новоженов Лев  (1946), тележурналист, писатель-
сатирик
Петренко  Роман (1964), директор ТНТ
Райкин  Аркадий (1911–1987), великий актер
25 ОКТЯБРЯ
Арабов Юрий (1954), литератор, сценарист («Го-
сподин оформитель», «Молох»), постоянный со-
автор Александра Сокурова
Вишневская Галина (1926–2012), певица
Норман Крис (1950), рок-музыкант, экс-вокалист 
Smokie
Пикассо  Пабло Руис (1881–1973), живописец, 
основоположник кубизма
Штраус Иоганн (1825–1899), австрийский ком-
позитор и дирижер, «король вальсов»

пОД гРаДусОм

По информации Гидрометцентра России, сегодня 
в Москве и Подмосковье облачно с прояснениями; 
ночью без осадков; днем местами небольшие 
осадки. Температура ночью в Москве 0…2°, днем 
в Москве 5…7°. 
Восход Солнца — 6.54, заход Солнца — 17.36.
По данным ИЗМИРАНа и Лаборатории магнитоби-
ологии, геомагнитная обстановка будет слабая.

ДаТсКИЙ угОЛОК
24 ОКТЯБРЯ
День ООН.
День подразделений специального 
назначения.
1897 г. — в России был сыгран первый фут-
больный матч.
1935 г. — на Спасской башне Московского Крем-
ля установлена первая рубиновая звезда.
1970 г. — на выборах в Чили победил социалист 
Сальвадор Альенде.
1974 г. — скончался Давид Ойстрах.
2000 г. — в берлинском Египетском музее 
обнаружен единственный в мире автограф 
Клеопатры.
25 ОКТЯБРЯ
День таможенника РФ.
Международный день борьбы женщин за 
мир.
Д ень работников ав томобильного 
транспорта.
1944 г. — в военных действиях на Тихом океане 
впервые приняли участие японские летчики-
камикадзе.
1970 г. — гимнастка Людмила Турищева стала 
абсолютной чемпионкой мира.
1990 г. — вышел в эфир первый выпуск телеигры 
Влада Листьева «Поле чудес».
2008 г. — умер Муслим Магомаев.

КуРс ВаЛЮТ

По курсу ЦБ на 24.10.2015
1 USD — 61,9286; 
1 EURO — 68,7903.
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ФОТОРЕПОТРАЖ   
на сайте 

мЕДИЦИНа спОРТ

Еще совсем недавно СМИ на все голоса труби-
ли о том, что певец преодолел смертельный недуг. 
Свое исцеление артист считает настоящим чудом, 
горя желанием вернуться на сцену и продолжить 
радовать своих многочисленных поклонников. «В 
своей жизни, что я хотел, я все успел, — говорит 

Зураб Соткилава. — Я спел тридцать пять оперных 
партий... А сейчас хочу так: быть здоровым и петь 
то, что я могу на хорошем уровне. Кое-что я могу 
сегодня петь лучше, чем кто-либо поет. И буду петь, 
пока есть потребность и любовь ко мне публики. 

Владимир МОРОЗОВ.

Звезда мировой оперной сцены Зураб Соткилава 
возвращается на сцену после многолетнего перерыва

ВОЗВРАЩЕНИЕ ЛЕГЕНДЫ
30 октября в Московском международном Доме музыки 
легендарный певец-тенор выступит в компании ближай-
ших друзей и коллег. 

КОНЦЕРТ

ХИРуРгИ БуДуТ 
ТРЕНИРОВаТЬсЯ 
На РОБОТаХ

Времена, когда врачи «набивали руку» 
на живых пациентах, уходят в прошлое. 
Теперь обучаться навыкам проведения 
диагностики, операций и прочим меди-
цинским манипуляциям можно на ро-
ботах, которые и внешне, и внутренне 
малоотличимы от живых людей. У них 
бьется сердце, они дышат, говорят, и с 
ними может произойти любая ситуация, 
требующая врачебной помощи.

Более ста видов манекенов-имитаторов и 
тренажеров для обучения врачей насчитывается в 
крупнейшем в Европе Медицинском симуляционном 
центре (МСЦ). Он на днях открылся в знаменитой 
Боткинской больнице. Обозреватель «МК» узнал, 
каково это — оперировать виртуально.

Центр, созданный по принципу многопро-
фильной «виртуальной клиники», разместился на 
площади более 2 тысяч квадратных метров. В нем 
— масса учебных комнат (клиник) для обучения 
врачей и среднего медперсонала по 50 различным 
направлениям. Иными словами, нет практически ни 
одной современной высокой медицинской техноло-
гии, которую тут нельзя было бы освоить.

Мы находимся в одной из учебных комнат. Здесь 
установлен 3D-симулятор для обучения хирургии ви-
сочной кости, полости носа и околоносовых пазух. 
Передо мной — большой монитор, перед которым 
находятся два рычага управления — как в игровой 
компьютерной приставке. Мне предлагают надеть 
3D-очки, взять в руки один рычаг, напоминающий 
ручку. Перед моим взором открывается объемное 
изображение слуховой косточки, которую мне пред-
стоит оперировать. В моей руке — виртуальный хи-
рургический инструмент. «Наводите рычаг вот сюда, 
— командует врач-оториноларинголог Дмитрий 
Горбан. — Чувствуете сопротивление?» И вправду 
— «кость» начинает как бы отталкивать мою руку. 
«Все как при настоящей операции, — комментирует 
доктор. — Вы начинаете стачивать кость. Аккуратнее! 
Видите, появилась кровь?» Конечно, с первого раза 
у меня ничего не выходит — «нож» ходит ходуном, 
кость трещит по швам. Однако в таком деле, конечно, 
важна практика. И что самое ценное — на такой си-
мулятор можно вывести компьютерную томографию 
какого-то конкретного пациента, и врач, прежде чем 
приступить к операции у этого человека, для начала 
может отточить навыки в виртуальном пространстве, 
изучив все «подводные камни» и осложнения, с 
которыми он может столкнуться.

За соседним столиком мое внимание привлека-
ет симулятор в виде головы. Лицо из силикона — как 
настоящее. С помощью этой «головы» отрабатыва-
ются навыки лор-операций. Вы заводите инструмент 
в полость носа — и на экране монитора появляется 
реалистичная картина носовых пазух: с капельками 
слизи, крови и даже волосками. В центре есть симу-
ляторы в виде силиконовых рук — на них можно отра-
ботать технику проведения инъекций. Есть тренажер 
для обучения анестезиологов-реаниматологов. 
«Например, американские реаниматологи не допу-
скаются до реанимационных мероприятий, пока не 
пройдут обучение на таком симуляторе и не сдадут 
экзаменов», — комментирует руководитель Меди-
цинского симуляционного центра (МСЦ) Боткинской 
больницы Юрий Логвинов. 

Еще один уникальный робот, который нахо-
дится в палате, полностью имитирующей условия 
настоящей операционной, способен потреблять 
кислород, лекарственные газы и закись азота и 
выделять CO2 в окружающую среду. На нем можно 
обучиться технике проведения наркоза — в том числе 
требующего установки специальной интубацион-
ной трубки в трахею. В виртуальной клинике есть и    
современные тренажеры для проведения ультра-
звуковых исследований (любых органов), которые 
выводят изображение не только в формате УЗИ, но 
и в формате цветной анатомической 3D-картинки, в 
режиме реального времени. То есть сердце бьется, 
а плод (если речь идет о беременной) двигается. 
«Количество сценариев тут огромное, можно посмо-
треть абсолютно любой орган и увидеть абсолютно 
любую патологию. При этом манекены и тренажеры 
выполнены с потрясающим уровнем реалистич-
ности — они как живые. А высокотехнологичный 
программно-аппаратный комплекс управления МСЦ 
Боткинской больницы позволяет записывать учебный 
процесс и анализировать действия как отдельных 
специалистов, так и всей медицинской бригады», 
— рассказывает Юрий Логвинов.

Современные симуляторы позволяют обучить 
врачей принимать роды, реанимировать новорож-
денных. Например, в специальном отделении неона-
тологии — несколько роботов в виде грудничков. 
Один — недоношенный, 28-недельный. Другой — 
лежащий на боку (на нем врачи учатся проводить 
пункцию спинномозгового канала). Кроме того, 
современные роботы помогут изучить все тонкости 
проведения нейрохирургических микроопераций в 
условиях виртуальной среды. «Обратите внимание — 
высокоскоростной компьютер воссоздает детальное 
изображение головного мозга — вещество мозга 
пульсирует, сосуды кровоточат. Создается полная 
имитация нейрохирургической операции», — рас-
сказывает врач-нейрохирург Дмитрий Клишин.

В оборудованном Центре медицины катастроф 
медики учатся проводить различные медицинские 
манипуляции на роботах, имитирующих пациентов, 
попавших в чрезвычайные ситуации, аварии, по-
лучивших тяжелые травмы.

А еще в этой «виртуальной клинике» есть на-
стоящие палаты, куда вскоре будут приходить акте-
ры, задача которых — разыграть сценарий той или 
иной болезни. С такими по-настоящему живыми 
пациентами врачи будут учиться правильно общать-
ся, успокаивать, выдавать разумную медицинскую 
информацию. 

«Как обычно учат, например, хирургов? Сначала 
они стоят за спиной опытных врачей, потом им дают 
подержать инструмент, потом — сделать стежок... 
У нас же медики смогут отрабатывать сразу все 
этапы хирургических вмешательств и овладевать 
множеством практических навыков без угрозы для 
пациентов. Преподают здесь ведущие специалисты 
системы столичного здравоохранения. Центр рас-
считан на практикующих врачей, молодых специали-
стов, средний медицинский персонал», — говорит 
Юрий Логвинов.

В первое время в МСЦ Боткинской больницы 
предполагается обучать до 7,5 тысячи врачей в год, 
но в будущем планируют довести их количество до 
20 тысяч. По мнению экспертов, такой «всеобуч» 
позволит существенно повысить квалификацию 
столичных медиков и снизить уровень врачебных 
ошибок до минимума. 

Екатерина ПИЧУГИНА.

— Скучал по мне?
— Ты куда-то уходила?

Девушка, помешанная на сенсорных теле-
фонах, гладит официанта, чтобы появилось 
меню.

Хитрая девочка убедила мальчика не только 
понести портфель, но и передать его нужным 
людям.

— Мне маникюр, пожалуйста, как у Бритни 
Спирс, макияж — как у Анджелины Джоли, пе-
дикюр — как у Наоми Кэмпбелл…
— А лицо как у Жерара Депардье оставляем?

Под старость у моего отца началась болезнь 
Альцгеймера. Сейчас, когда я дожил почти до 
его лет, я боюсь, что она начнется и у меня. 
Слава богу, у нас в семье ни у кого не было 
болезни Альцгеймера.

гОРЯЧаЯ пЯТЕРКа аНЕКДОТОВ «мК»
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Интрига дня

Гандбол: Екатерина Ильина  
о блестящем дебюте ростовчанок  
в Лиге чемпионов и предстоящих событиях

Отправить в нокаут женский гандбольный 
клуб «Ларвик» — это все равно что в футболе 
разгромить на выезде «Реал» или «Манчестер 
Юнайтед». А ведь чемпион России «Ростов-Дон» 
отправился в Норвегию на первый в истории 
лигочемпионский матч! Как итог — убедитель-
ная победа донских красавиц и 9 мячей (треть 
от всей суммы) в активе разыгрывающей Кати 
Ильиной. Перед следующей игрой со словен-
ским «Кримом» 33-й номер ростовчанок по-
делилась новостями с «МК». 

— Катя, сразу после жеребьевки анали-
тики предрекли «Ларвику» первое место в 
группе, а «Ростову» прочат борьбу за второе. 
А вы съездили к норвежкам — и перевернули 
все с ног на голову!

— Мы просто счастливы: матч первый и 
исторический. Готовились не просто к соперни-
цам или персонально к их главной звезде Нуре 
Мёрк, а к каждой индивидуально. Вот и вышли в 
дебюте с огнем в глазах, а хозяйки растерялись. 
И у нас появилось время нарастить отрыв, пока 
не наступил тайм-аут. Там уже игра пошла на 

встречных курсах: «Ларвик» недаром в евро-
пейском топе состоит: нас немного изучили. 
И, несмотря на потери, скандинавская команда 
осталась сыгранной и очень мобильной. 

— 24 октября вы принимаете дома 
«Крим», который сейчас не так силен, как 
во времена Людмилы Бодниевой. Да и не-
высокий уровень словенского чемпионата 
сказывается...

— Я бы не стала прогнозировать, что победа 
у нас в кармане. Конечно, по составу словенцы 
не самые грозные, но надо с уважением отно-
ситься к сопернику, как в Лиге, так и чемпионате 
страны. Все может случиться. 

— В вашем матче с московским «Лучом» 
концовка была омрачена травмой левой 
полусредней Влады Бобровниковой. Как 
она себя чувствует?

— Я отвлеклась и эпизод не видела. Нашего 
игрока «повязали» и травмировали бровь. При-
шлось везти в больницу и накладывать швы. Но 
время было, и Влада улетела в Ростов вместе с 
нами. Как оказалось, сотрясения мозга нет, и, хотя 
Бобровникова тренируется индивидуально, ду-
маю, против словенцев она на площадке появит-
ся. Тем более в собственный день рождения. 

— Как вам старт чемпионата России? 
Опять расслоение на претендентов и по-
ставщиков очков?

— Да, но все равно среди лидеров — сразу 6 
команд, и это очень интересно. А основные кон-
куренты — это волгоградское «Динамо-Синара» 
и тольяттинская «Лада», хорошо подошедшая 
к сезону. Но будет день — будет пища. Пока же 
думаю только о «Криме». Потом уже задумаюсь 
о чемпионате и сборной. 

— Слышал, болельщики недовольны 
высокими ценами на домашние матчи...

— Вот как? Я пока не слышала, но форумы 
посмотрю. С другой стороны, у нас гандбольный 
город, и во дворце всегда аншлаги. И очень 
хорошая энергетика исходит от трибун. 

— А на «Ларвик» пок лонник и 
выезжали?

— Насколько мне известно, нет. Но у нас 
был персональный фан-сектор благодаря 
стараниям нашего вратаря Катрин Лунде, 
одевшей свою семью в ростовские шарфы, и 
главного тренера Яна Лесли, к которому тоже 
приехала вся родня. И они для нас сильно 
постарались. 

Дмитрий ЛЮБИМОВ.

ЦИФРЫ

АНОНС ДНЯ
Событие недели

Волейбол: Чемпионат «3D» 

Центральным матчем 2-го тура женской 
Суперлиги стало классическое противостояние 
многолетних финалисток чемпионата России, 
казанского и московского «Динамо». Но в своем 
нынешнем составе именно столичный клуб стал 
основой для сборной страны, которая этой 
осенью сохранила титул чемпионок Европы. 
Учитывая некоторые обстоятельства, главным 
образом январскую поездку национальной ко-
манды в олимпийский отбор, новому главному 
тренеру бело-голубых Юрию Панченко необ-
ходимо набирать очки по осени, одновременно 
предоставляя передышку своим лидерам и 
возможность для реабилитации своей главной 
принимающей Яне Щербань. 

Интересно, что 4 динамовки, которым 
предстояло делать игру (Екатерина Косья-
ненко, Ирина Фетисова, Екатерина Рома-
ненко и Анастасия Бавыкина), еще не так 
давно представляли клуб из Одинцова, еще 
одна Катя, Любушкина, пришла в межсезо-
нье, успев поиграть год в Бусто-Арсицио. Из 
этой шестерки лишь Наталия Обмочаева, не-
смотря на усталость, не имевшая морального 
права манкировать главным матчем осени, 
давно известна даже далеким от волейбола 
россиянам. А Анастасия Маркова, также за-
нятая диагональю, застолбила себе место под 
солнцем только в прошлом сезоне. 

На протяжении 5 лет в финальных сериях 
сходились эти два «Динамо», и всю пятилетку 
впереди неизменно оказывалась команда Ри-
шата Гилязутдинова. Но этой весной у Казани 
во всеоружии была Екатерина Гамова, а сей-
час лидер атак занимается своим здоровьем, о 
чем подробно информирует своих поклонников 
в социальных сетях. Но даже не эта потеря, а 
скорее кураж столичного клуба, голодного до 
больших побед, придал гостьям статус фаво-
ритов. Так и случилось, но никто не ожидал 
сухой победы со столь убедительным счетом. 
Присутствие стабильных лидеров Марии Бо-
родаковой, Евгении Старцевой, итальянской 
звезды Антонеллы дель Коре и экстренно 
перекупленной из Омска Дарьи Исаевой по-
ложения не спасло. Скамейка Москвы в кои-то 
веки намного сильнее. А казанкам, которых, 
конечно, никто со счетов не сбрасывает, явно 
требуется перезагрузка: все мы знаем, что 
гегемония не длится вечно. 

Провалившее тот сезон краснодарское 
«Динамо» даже в отсутствие своих грозных 
легионеров в играх с середняками методично 
берет 6 сетов подряд. Возможно, укороченный 
в угоду олимпийским планам чемпионат России 
пройдет по сценарию 3D, то есть трех разных 
«Динамо». Впрочем, в их спор способны вме-
шаться еще два клуба: «Уралочка» Николая 
Карполя и, как всегда, непотопляемое, несмо-
тря на нестабильные финансы и текучку кадров, 
«Заречье» Вадима Панкова. Сегодня «Игровая 
зона» даст слово его дочери, уже второй сезон 
— связующей московского «Динамо». 
Екатерина Косьяненко:  
«Тренер должен быть немного диктатором»

— Настроение просто супер, и я наконец 
себя ощущаю дома. Новый тренер Панченко 
немедленно ввел активные тренировки, появи-
лись новые упражнения, хотя всех секретов 
раскрывать не буду. Напряженно работаем и 
готовы к победам. Юрий Петрович в чем-то 
диктатор, в чем-то демократ. Но диктатором 
в игровых командах быть иногда необходимо, 
должно быть беспрекословное подчинение. 
Он наш лидер, и две ипостаси в нем правильно 
сочетаются. Насчет координации клубов и сбор-
ной картину знаю по своему папе. Они всегда 

с Юрием Маричевым созваниваются, и тренер 
сборной не стесняется задавать вопросы. И с 
игроками тоже контактирует постоянно. Даже 
советы и подсказки дает.

С одной стороны клуб, с другой — сборная... 
Абсолютно все спланировать невозможно, спорт 
не точная наука. Случаются накладки, но их бу-
дет мало. Ведь детали согласуются, на это есть 
люди, которые все держат на контроле. В январе 
будет олимпийский отбор от Европы. Опасаться 
там нужно главным образом себя самих. Но если 
побережем нервы и будем уверены так, как не-
давно на Евроволлее, все получится. Надо не 
считать очки и расклады, а поэтапно все матчи 
выигрывать. Тем более соперники прибавили. 
Турция, как всегда, сложная, тем более у них — 
зал, болельщики и в некотором роде судьи. Да, 

всякий раз в этой стране им нет-нет, а два очка 
в концовке подкинут. Сама команда не сдастся 
просто так. Она осталась прежней, разве что 
диагональная сменилась. 

А «Динамо» пополнилось моими экс-
партнершами из «Заречья». Я им рада. Они очень 
активно растут как волейболистки. А своим 
опытом я готова поделиться и стараюсь всегда 
быть рядом с ними. Состав у нас ровный как 
никогда. Это и подстегивает на конкуренцию, 
работоспособность. У нас 13 человек, почти все 
побывали в сборных разных возрастов. 

За год в «Динамо» я всем довольна. В этом 
клубе обо всем заботятся, оберегают нас, все 
происходит вовремя. Мою прежнюю команду 
практически бросили, и это очень грустно. С 
таким залом, с такими болельщиками... А у меня 
все хорошо. Надеюсь, этот чемпионат мы спо-
собны выиграть. Выводы из поражений Казани 
в финалах сделаны. А иной формат турнира на 
нас никак не повлияет. Дело в нас самих. 

ВОЛЕЙБОЛ. ЧЕМПИОНАТ РОССИИ.  
СУПЕРЛИГА. 2-Й ТУР

«Метар» (Челябинск) — «Омичка» (Омская 
область) — 3:2 (25:18, 22:25, 25:22, 23:25, 15:13). 
«Воронеж» — «Заречье-Одинцово» (Московская 
область) — 0:3 (15:25, 17:25, 18:25). «Ленинград-
ка» (Санкт-Петербург) — «Динамо» (Краснодар) 
— 0:3 (23:25, 24:26, 13:25). «Енисей» (Красноярск) 
— «Уралочка-НТМК» (Свердловская область) 
— 0:3 (23:25, 15:25, 18:25). «Динамо» (Казань) 
— «Динамо» (Москва) — 0:3 (16:25, 17:25, 22:25). 
Отдыхал: «Протон» (Саратовская область). 

Положение команд
 И В ВТ ПТ П РC О
1. Уралочка 2 2 0 0 0 6-0 6
2. Динамо Кр 2 2 0 0 0 6-0 6
3. Динамо М 2 2 0 0 0 6-0 6
4. Заречье 2 2 0 0 0 6-1 6

5. Протон 1 1 0 0 0 3-1 3
6. Метар 2 0 1 0 1 3-5 2
7. Омичка 2 0 0 1 1 3-6 1
8. Ленинградка 2 0 0 0 2 1-6 0
9. Динамо Кз 1 0 0 0 1 0-3 0
10. Енисей 2 0 0 0 2 0-6 0
11. Воронеж 2 0 0 0 2 0-6 0

НЕ пРОпусТИ!
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■  «Все мои расставания были связаны с тем, что 
исчезало общее дело» — Юлия Пересильд 
считает, что талантливому мужчине можно про-
стить многое 

■  «К сорокалетию я тотально обнулился» — 
Максим Аверин о перезагрузке и жизненных 
уроках

■  «Мужа пытались очернить сразу после на-
шей свадьбы» — Мария Максакова вышла 
замуж за политического оппонента Дениса 
Вороненкова

■  «О своих любовницах муж мне рассказывал 
сам» — о сложной жизни с гениальным актером 
первая жена Александра Кайдановского Ирина 
Кайдановская

■  «Дети бардов растут как сорняки» — Варвара 
Визбор о том, как пережила поражение на «Го-
лосе», знаменитом дедушке и муже, спарринг-
партнере

«Крим» наш?
В москве открылся 

крупнейший  
в Европе медицинский 
симуляционный центр ap
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Вопрос дня

Баскетбол: Когда прекрасная половина 
порадует столицу?

Как-то незаметно стартовал чемпионат 
России в женской премьер-лиге нового сезона. 
Мы уже привыкли, что многолетним лидером 
прекрасной половины этого спорта в России 
утвердился клуб УГМК из Екатеринбурга. А 
что происходит в некогда сильной женским 
баскетболом Москве? Кроме «Динамо», кото-
рое «отдувается» пока за мужскую часть клу-
ба, появился новый столичный проект МБА. 
В субботу в рамках регулярного чемпионата 
эти команды и встретятся. Как дела в стане 
бело-голубых, нам расскажет президент ЖБК 
«Динамо», двукратная олимпийская чемпионка 
Татьяна Овечкина:

— Я приветствую, что в 
столице возникла новая 
команда. Ведь раньше 
баскетбол был пред-
ставлен здесь всеми 
спортивными обще-
ствами, не считая пер-
венства Москвы. Надо 
признать, наша игра в 
столице не на хорошем 
уровне. Брать новичков 

практически неоткуда. Я не хочу ругать детских 
тренеров: им тоже трудно. Но, увы, такова реаль-
ность. А наша команда молодая — я имею в виду 
по игровым кондициям. Просто недостаточно 
опытная, как и наш предстоящий соперник. Мы 
поменяли тактику: прежде ресурсов хватало, 
чтобы побеждать и в Кубке ФИБА (у нас получи-
лось два раза подряд), с этого года решили идти 
другим курсом. Смотреть, изучать девушек. Они 
могут неожиданно выстрелить и развиться до 
уровня сборной России.

Например, хотя мы и уступили «Надежде» 
из Оренбурга 12 очков, было видно, что девушки 
могут сражаться. Им нужно игровое время и 
импульс. Пока мы довольны форвардом Ксенией 
Тихоненко и Татьяной Бурик. Возможно, после 
Нового года проведем небольшую селекцию и 
укрепим некоторые позиции. Сейчас не стоит 
задача непременно побеждать. Чемпионат 
только начался, и это придет.  

Катя на тренировке 
перед стартом чемпионата.
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